
Añoll-N-°230
125 Plas.
(Con Suplemento: 225 Ptas.)

LaTribuna
de Toledo

Sábado
18

Julio 1998

DIARIO INDEPENDIENTE

El 20 se abren las plicas del concurso

Las escaleras 
mecánicas 
avanzan hacia 
el Casco

El próximo lunes se abrirán 
las plicas con las siete ofertas 
de otras tantas empresas que 
pujan por hacerse cargo de la 
construcción de las escaleras 
mecánicas de acceso al Casco 
Histórico, cuyo importe, además 
del coste del parking público 
contemplados en el pliego de 
condiciones, no debe superar los 
800 millones de pesetas.

Las dudas sobre la que será 
la constructora de las escaleras 
mecánicas de acceso al Casco 
Histórico de Toledo, podrían re
solverse en las próximas sema

nas, yaque, por lo pronto, el lunes 
se abrirán las plicas que con
tienen las ofertas de las siete 
empresas que solicitaron la 
concesión de las obras hasta el 
pasado 15 de julio, fecha en que 
finalizó el plazo de presentación.

El proceso de licitación de
terminará, con la apertura de las 
plicas, el grado de cumplimiento 
del pliego de condiciones, así 
como las ofertas económicas 
que se hagan al respecto.

(Pág.3)

Los Reyes saludan a su llegada a la clínica Ruber ayer.

^»t1 
RUBER |

Felipe Juan, primer nieto 
de los Reyes de España

La Casa del Rey anunció ayer el feliz naci
miento de Felipe Juan Froilán de Todos los San
tos, primogénito de la Infanta Elena y el duque 
de Lugo, y primer nieto de los Reyes. El naci
miento del primogénito de los duques de Lugo

tuvo lugar a las 2.16 horas en Madrid, y tanto la 
madre como el recién nacido se encuentran en 
perfecto estado tras el alumbramiento.

(Pág.42)

Bono apoya el auto de Garzón 
para el cierre cautelar de "Egin"

_ __________________________________________________ (Pdg.26)

El yacimiento arqueológico 
de Carranque tendrá su 
propia escuela-taller

El delegado del Gobierno en 
Castilla-LaMancha, Carlos Moro 
, y el secretario general de Em
pleo, Manuel Pimentel, visitaron 
ayer los Yacimientos Arqueoló
gicos de Carranque y contempla
ron el inmenso valor histórico y 
artístico que poseen estas ruinas 
romanas. Manuel Pimentel, se
cretario general de Empleo, se
ñaló la importancia de estos ya
cimientos en el panorama arqueo
lógico español, su belleza y su 
gran valor histórico y añadió que 
«lo más importante es que el tra

bajo realizado en estas 
excavaciones responde al nue
vo sistema de política de empleo, 
ya que pasa, cada día más, por 
procurar generar empleo y evi
tar la pasividad, trabajando so
bre formación y no sobre resig
nación». El secretario general 
de Empleo, adelantó que se va 
a crear una escuela -taller para 
que jóvenes que estén desem
pleados puedan trabajar formán
dose en estas ruinas de la villa.

(Pág. 5)
Pimentel y Moro visitaron las ruinas romanas. Y.LANCHA

La propuesta de 
CLM para el Plan 
de Regadíos estará 
lista para la última 
semana de julio

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha prevé tener elaborada, 
para la última semana de julio, 
una propuesta regional, consen
suada con el sector agrario, para 
negociar con el Ministerio de 
Agricultura el Plan Nacional de 
Regadíos en lo que afecta a la 
Comunidad Autónoma, según 
señaló ayer el director general 
del Agua, Alejandro Gil.

(Pág.35)

Los corredores 
del equipo Festina 
fueron ayer 
excluidos del 
Tour de Francia

(Pág.49)
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.................................... Lunes a viernes: 15'00
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El tiempo en la capital
ESTADO DEL CIELO: Poco nuboso. 
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El Tiempo
en la región

MAXIMA: 38°
MINIMA: 21°

wo

TOir^PO
(24 horas): M® Dolores Espinosa Silva. Brive, 4.

M® Elena Vera Pro. Alberche, 50.
(de 10 a 22): Ana M® Sendino Martínez,. Esparteros, 3.

TAJLAJ/ERA
(24 horas): Joaquina M® Isabel González.García Verdugo, 12.
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DATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

Vinos de , 
Castilla-La Mancha ^ §j 
¡Descúbrelos!

SEGURIDAD CIUDADANA
Policia Nacional 091
Policía Local 092
Guardia Civil 062

Protección Civil 2697 20
Bomberos (Emergencia) 226080

SERVICIOS SANITARIOS
Cruz Roja 22 22 22
Hospital Provincial 25 93 50
Hospital Virgen del Vaíle 26 93 00

Hospital Psiquiátrico 25 93 75
Hospital del Rey 22 34 21
Centro Nacional Parapléjicos 26 92 50
Ambulancias S.S. 22 15 22

AGUA, GAS, ELECTRICIDAD
Agua 25 58 58
Gas natural 22 57 41
Iberdrola (Avisos) 21 17 08

TRANSPORTES
Radio Taxi 25 50 50
Información RENFE...........................................22 30 99
UNAUTO Rental Service .........................................23 22 10
Autobuses Interurbanos 2158 50

TELEFONICA
Averias 002
Información 003
Oficinas.......................................................................  004
Despertador...096

SANTORAL DE HOY: Federico, Emiliano, 
Jacinto, Rufina, Berta y Marina.

w
E, un mensaje de LsTfiblUlS

.2022



Sabado, 18 de julio de 1998Las escaleras mecánicas de 
acceso al Casco discurrirán por la 
fachada posterior de la 
Diputación Provincial de Toledo La

 Tr
íb

un
a

Las siete empresaspresentadas tienen unpresupuesto máximode SOOmillones

Las ofertas para las escaleras 
del Casco se conocerán el lunes
El proximo lunes se abrirán 
las plicas con las siete ofer
tas de otras tantas empresas 
que pujan por hacerse cargo 
de la construcción de las es
caleras mecánicas de acceso 
al Casco Histórico, cuyo 
importe, además del coste 
delparking público contem
plados en el pliego de condi
ciones, no debe superar los 
800 millones de pesetas,

MarVÁZQUEZ

Las dudas sobre la que será 
la constructora de las escaleras 
mecánicas de acceso al Casco 
Histórico de Toledo, podrían re
solverse en las próximas sema
nas, ya que, por lo pronto, el lunes 
se abrirán las plicas que contie
nen las ofertas de las siete em
presas que solicitaron la conce
sión de las obras hasta el pasa
do 15 dejulio, fecha en que fina
lizó el plazo de presentación.

El proceso de licitación de
terminará, con la apertura de las 
plicas, el grado de cumplimien
to del pliego de condiciones, así 
como las ofertas económicas que 
se hagan al respecto, y una vez 
informadas por los técnicos 
municipales competentes en la 
materia, la adjudicación de las 
obras podría ser efectiva en unas 
semanas.

"Esta es una de las obras más 
importantes que contemplaba el 
Plan Especial del Casco Histó
rico", recordó el portavoz del 
equipo de Gobierno municipal, 
Leandro Esteban, y advirtió que

MOISÉS SOTOEsteban aseguró que el parking resolverá los problemas del tráfico en la zona del Cambrón.

, junto al parking que se va a 
construir en las cercanías del 
acceso a las escaleras, se resol
verá "un problema de congestión 
circulatoria en una zona de la 
ciudad de intensa actividad ad
ministrativa".

Las dificultades que sufre el 
tráfico rodado en los aledaños a 
las consejerías, el catastro, o 
delegaciones como la de Hacien
da, terminarán con la posibilidad 
de estacionar los vehículos en el 
parking, avanzó Esteban, "per

mitiendo con la peatonalización 
de la zona lograr un mejor uso 
de todos los servicios".

Santa Bárbara
El también responsable de 

Urbanismo negó que el Ayun
tamiento de Toledo haya dejado 
de lado las necesidades de otros 
barrios de la ciudad, como el de 
Santa Bárbara, y explicó, que "a 
pesar de que todo es mejorable 
y somos conscientes de que 

M
M

existen áreas que necesitan asis
tencia, como la de Cabrahigos, 
se han llevado a cabo todas las 
actuaciones que nos ha sido 
posible".

Esteban aseguró, que la 
Concejalía sigue los mismos cri
terios de necesidad para todos 
los barrios, e incluso en algunos, 
como Santa Bárbara o el Polí
gono, se aplican todo tipo de 
programas para su mejora, como 
el URBAN, el POMAL o el 
FRAM.

M
I

Pleno Consistorial. M. SOTO

Esteban recrimina 
al PSOE por 
negarse a votar la 
moción popular 
sobre el Patronato

M.V.

"La negativa del grupo mu
nicipal socialista a votar a favor 
de la moción popular en agra
decimiento a José María Aznar 
por la constitución del Real Pa
tronato de Toledo, demuestra su 
talante político y la actitud de la 
negativa por la negativa", dijo 
ayer el portavoz del equipo de 
Gobierno municipal, Leandro 
Esteban.

Esteban recriminó a los so
cialistas por no haber querido 
sumarse a lo que es una situa
ción lógica, ya que, según indi
có, "el Patronato es uno de los 
mayores logros de la historia de 
la ciudad y no lo han reconocido 
en su justa medida".

El grupo popular votó a fa
vor la moción propia y también 
ladel PSOE municipal que limi
taba los agradecimientos al Rey 
y solicitaba la inmediata inclu
sión en el Patronato del presi
dente regional o del de la Real 
Fundación de Toledo.

Esteban anima a la Junta a 
que pida suelo al Consistorio

M.VÁZOUEZ

El concejal de Urbanismo en 
el Ayuntamiento de Toledo, 
Leandro Esteban sugirió ayer a 
la Junta de Comunidades de 
Castilla- La Mancha que "si está 
interesada en construir viviendas 
de protección social en otras zonas 
de la ciudad que no pertenezcan 
al Polígono, pues es suya la titu
laridad de estos terrenos, concurra 
al mercado inmobiliario y hable 
con el Consistorio para que le

pueda proporcionar suelo".
Sin embargo, Esteban, seña

ló que para construir en terrenos 
consistoriales "ya está laEmpresa 
Municipal de la Vivienda, que se 
encarga de construir las de pro
tección social de la Administra
ción local", aunque "si el Gobier
no regional está verdaderamen
te interesado, podríamos conse
guirles alguno, pero, se quejó, lo 
primero que deben hacer es diri
girse al Ayuntamiento".

En este sentido, el edil de

Urbanismo aprovechó para re
cordar a la Junta que, ""ha sido 
cicatera a la hora de conceder 
fondos para rehabilitar viviendas 
en el Casco Histórico, de carác
ter social y no les ha interesa
do". Por este motivo, en su o- 
pinión, "su credibilidad es dudo
sa cuando piden terrenos para 
construir en otros barrios de la 
ciudad, cuando en el Polígono tie
nen todo el que puedan necesi
tar y lo emplean en centros tec
nológicos en vez de en viviendas". La Junta entregó ayer 99 viviendas de protección social. MOISÉS SOTO
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La Mesa Gestora asradece al presidente de España el apoyo prestado

El barrio de Buenavista reitera sus 
quejas contra la línea de alta tensión

La Tribuna

La Mesa Gestora de la Pla
taforma Vecinal de Afectados 
por la Línea de Alta Tensión del 
Barrio de Buenavista comunicó 
a sus vecinos, tras mantener una 
reunión extraordinaria, por la 
rápida construcción del Parque 
de Bruselas y la integración 
definitiva de las torretas en éste.

En primer lugar, manifesta
ron el agradecimiento al presi
dente del Gobierno, José María 
Aznar, por el apoyo ofrecido a 
la plataforma y compartir la te
sis de ésta, pues considera que 
"corresponde al Ayuntamiento de 
Toledo iniciar las negociaciones 
que estime oportunas con Unión 
Fenosa a fin de llegar a un acuerdo 
sobre el desvío del trazado de la 
línea de alta tensión", además 
añaden que esta responsabilidad 
del consistorio se justifica, yaque 
"en el caso de construcción de 
edificaciones con posterioridad 
a la instalación eléctrica ... el 
Ayuntamiento puede solicitar la 
variedad del tendido o su paso a 
subterráneo, pero ello compor
tará el pago del coste de dicha 
variación y de los perjuicios 
ocasionados", como se lo hicie
ron saber al alcalde de Toledo, 
Agustín Conde,

En segundo lugar, hicieron 
saber a sus vecinos que la plata
forma ha estudiado un conjunto 
de medidas, que engloba desde 
posibles actuaciones legales a 
medidas de carácter informati-

4- !

"Las torretas son un grave error técnico, estético, sanitario y económico", afírrna la plataforma. M. SOTO

vo y de concienciación, con 
pancartas y hojas informativas, 
independientemente de lo que 
cada vecino quiera manifestar a 
título privado, para dar a cono
cer el descontento con las 
torretas cerca de sus viviendas, 
terrazas, etc. También, en su 
comparecencia ante el vecinda
rio, reiteran su admisión a la 

construcción del parque, pero sin 
las torretas, pues lo consideran 
"un grave error técnico, estéti
co, sanitario y, sobre todo, eco
nómico, integrar las torretas de 
la línea de alta tensión en el parque 
Bruselas". Para finalizar su co
municado, que también se ha 
difundido entre los medios de co
municación de la ciudad, recuer

dan el compromiso electoral del 
Partido Popular de retirar de la 
línea de alta tensión, coste que 
estipulan en menos de 50 millo
nes de pesetas, "cantidad que 
no supondría ningún descalabro 
a las arcas del ayuntamiento, que 
ha tenido un superávit de 38 mi
llones de pesetas en el ejercicio 
anterior", afirma la plataforma.

Pimentel: el 
Gobierno no 
intervendrá en 
las conversaciones 
por las 35 horas

M. M, CONTRERAS

El secretario general de 
Empleo, Manuel Pimentel, re
conoce que, el Gobierno no 
negociará la reducción del tiempo 
de trabajo "porque eso corres
ponde a los agentes sociales, 
nosotros, por nuestra parte, siem
pre. respetaremos el posible 
acuerdo". Para Pimentel, los 
empresarios y los sindicatos son 
los que deben decidir el horario 
laboral.

Por otra parte, si bien la dis
minución del tiempo de trabajo 
supondrá el nacimiento de una 
cultura del ocio y de las artes, 
el secretario general afirma que 
será necesario potenciar esa 
cultura, "que puede lograrse con 
una actuación conjunta destina
da a potenciar el empleo y a 
recuperar, para la sociedad, el 
arte", objetivo principal de las 
escuelas taller.

Afirmó que el Gobierno sí que 
posee competencias sobre la 
promoción de empleo, "y con 
nuestra nueva política activa, 
queremos reducir el número de 
parados". Por ello, destacala im
portancia de la creación de es
tas escuelas para potenciar la 
formación de jóvenes 
desempleados, "consideramos 
que son un magnífico instrumen
to, al igual que los Talleres de 
Empleo, dedicados a personas 
mayores de 40-45 años, figuras 
similares para parados de larga 
duración".

En opinión del secretario 
general de Empleo, la sociedad 
ha cambiado y el número de 
desempleados mayores de 40 
años está ascendiendo frente a 
la reducción del paro juvenil.

Los socialistas acusan a Conde por esta afirmación

El Real Patronato no garantiza a 
Toledo 6.500millones de pesetas

Los centros colaboradores 
del INEM modifican su 
denominación y estatutos

La Tribuna

El grupo municipal Socialis
ta calificado "mentirijilla del al
calde" la afirmación que Agustín 
Conde hizo a la prensa, de la 
cantidad de 6.500 millones de 
pesetas que recibiría la ciudad 
de Toledo, gracias a la creación 
del Real Patronato. Los socia
listas apuestan porque la mayo
ría de los toledanos reconozcan 
esta falsedad, a estas alturas de 
la legislatura.

La explicación esgrimida por 
los socialistas no es otra que 
aunque "el Real Patronato pue
de ser un instrumento válido para 
obtener fondos para la ciudad de 
Toledo, <u mera existencia no 
garantiza la recepción de una sola 
peseta". Pues lo que el Consejo 
de Ministros acordó fue su crea-

El PSOE contradice a Agustín Conde. ivi.s.

1

1
3

I

ción, sin hacer referencia algu
na al gasto público, aunque "po
nen a disposición todos los re
cursos humanos y materiales 

necesarios para su funcionamien
to, sin aumento del gasto públi
co", según un comunicado de 
prensa de este grupo político.

La Tribuna

El pasado jueves día 16 de 
julio, se reunió en la sede de la 
Federación Empresarial Toleda
na, la Asamblea General de la 
Asociación de Centros Colabo
radores del INEM, al objeto de 
modificar los estatutos, en el sen
tido de dar cabida dentro de la 
misma a todas las empresas de
dicadas a impartir formación.

Para ello se ha modificado 
tanto la denominación como el 
objeto social, que a partir de 
ahora se denomina Asociación 
de Empresas de Formación de 
la Provincia de Toledo.

También se nombraron los 
nuevos miembros de la Junta 
Directiva, eligiendo como pre
sidente a Luis García Morales, 
vicepresidente a Salomé Mallín- 
Caro Fernán-dez, secretario a Al
berto Castillo Álvaro y vocales 
a Elena Fernández Pamos, Julián 
Arribas Alegre, Juan Barranco

Quintana y Juan Manuel Rin
cón Boladiez.

La primera acción a desarro
llar por la nueva Junta Directi
va, será presentarse ante los 
organismos relacionados con la 
formación, y más concretamente 
con el nuevo director general de 
Formación de la Junta de Co
munidades de Castilla-La Man
cha, tras el traspaso de compe
tencia del INEM a ésta. Por otro 
lado, se estudiarán los proyec
tos normativos relacionados con 
la formación, así como cualquiera 
que afecte a las empresas de 
este sector.

Asimismo, se hará especial 
hincapié en corregir, en la me
dida de lo posible, el grave pro
blema que padecen los centros 
legalmente establecidos y que 
es el gran intrusismo que se da 
en todos los "órdenes por quie
nes ejercen esta actividad sin 
las licencias y autorizaciones 
legales.
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■Maqueta de la planta del Palacio. Y. LANCHA

Í-"ÍÍM>

Continúan las excavaciones en la BasHica romana. Y. LANCHA

CarlosMoroy ManuelPimentelvisitaron ayer las ruinas romanas de la provincia de Toledo

El yacimiento arqueológico de 
Carranque tendrá su escuela-taller

Mónica M. CONTRERAS

El delegado del Gobierno en 
Castilla-La Mancha, Carlos Moro 
, y el secretario general de Em
pleo, Manuel Pimentel, visitaron 
ayer los Yacimientos Arqueoló
gicos de Carranque y contempla
ron el inmenso valor histórico y 
artístico que poseen estas ruinas 
romanas.

Los yacimientos, que datan del 
siglo IV después de Cristo, se
gún opinan los expertos, fueron 
concebidas como una inmensa 
villa romana de descanso, situa
do en centro de la antigua Hispania 
y edificada en época del empe
rador Teodosio por uno de sus 
familiares más cercanos, su tío. 
Materno Cinegio.

Las excavaciones, que se ini
ciaron hace casi trece años, con
tinúan su curso. En estos momen
tos se está llevando a cabo el 
acondicionamiento y excavación 
de la Basílica, la iglesia cristiana 
más antigua descubierta en 
Hispania y se pretende comen
zar las excavaciones de otro 
edificio romano que ya ha sido 
localizado.

La visita de Carlos Moro y 
Manuel Pimentel, que fueron 
recibidos por el director de la 
excavación, por el alcalde de 
Carranque y por miembros de los 
talleres que elaboran las obras de 
reconstrucción, limpieza e inves
tigación de los yacimientos, se 
inició a las nueve y media del día 
de ayer y finalizó cerca de la una 
de la tarde. Consistió básicamente 
en un recorrido apasionante por 
la Basílica y el Palacio construi
dos, en tiempos de los romanos, 
en la toledana localidad de 
Carranque.

El director de la excavación 
y especialista en pavimento ro
mano, Dimas Fernández Galiano,

Carlos Moro y Manuel Pimentel en la visita a los yacimientos arqueológicos de Carranque. y. LANCHA

afirmó que los yacimientos "en 
su conjunto son los más impor
tantes hallados en toda Hispania", 
destacó además que la importan
cia del yacimiento es extraordi
naria porque son los primeros res
tos de un emperador romano, al 
que conocíamos únicamente por 
las fuentes y ahora tenemos la 
oportunidad de saber de él por el 
referente arquitectónico de este 
Palacio y de este conjunto de 
edificaciones dedicados a la fa
milia imperial".

Según Galiano, las personas 
que habitaron el gran Palacio 
fueron, fundamentalmente. Ma
terno, supergobemador de las pro

vincias de Oriente, y su mujer 
Acantia". Esta residencia, cuyo 
principal atractivo se-encuentra 
en los mosaicos del suelo, de 
temática mitológica, será adap
tada para poder recibir a todas 
aquellas personas interesadas por 
el arte romano.

La Basílica romana
Por su parte, la Basílica es una 

de las más importantes halladas 
en Occidente, según el director 
de la excavación "podía haber 
estado ubicada en cualquiera de 
los lugares más neurálgicos del 
Imperio romano".

En ella destacan los riquísimos 
materiales por los que está cons
truida, su planta arquitectónica 
y los restos de capiteles y colum
nas con los que se revistió. Tie
ne carácter funerario y es com
parable con cualquiera de las 
grandes basílicas de Roma, como 
el Mausoleo de Constantinopla, 
"sin duda alguna es uno de los 
grandes monumentos funerarios 
creados por los romanos en esta 
época", advirtió Galiano.

Manuel Pimentel, secretario 
general de Empleo, señaló la 
importancia de estos yacimien
tos en el panorama arqueológico 
español, su belleza y su gran valor 

histórico y añadió que "lo más 
importante es que el trabajo rea
lizado en estas excavaciones 
responde al nuevo sistema de 
política de empleo, ya que pasa, 
cada día más, por procurar ge
nerar empleo y evitar la pasivi
dad, trabajando sobre formación 
y no sobre resignación".

El secretario general de Em
pleo, adelantó que se va a crear 
una Escuela-Taller para que jó
venes que estén desempleados 
puedan trabajar formándose en 
estas ruinas de la villa, "así, no 
sólo los jóvenes parados recibi
rán formación y cobrarán un 
sueldo, sino que recuperarán para 
la sociedad unas ruinas muy im
portantes que pueden ser base 
turística y, por tanto, base de 
empleo", añadió Pimentel.

El proyecto de creación de 
esta Escuela-Tal1er será aprobado 
en breve, según el secretario 
general, " el taller debe ponerse 
en marcha antes de que finalice 
este año y se prevé que se firme 
la próxima semana".

El número de alumnos de esta 
nueva escuela oscila entre los 40 
y "el presupuesto inicial destina
do a este programa supera los 100 
millones", afirmó el delegado del 
Gobierno en Castilla-La Mancha, 
Carlos Moro, "cerca de tres mi
llones por alumno".

En opinión de Moro, este pro
yecto es muy positivo "porque une 
dos de los grandes objetivos de 
las escuelas taller, la formación 
de jóvenes para la obtención de 
empleo y la recuperación del 
patrimonio histórico".

A la visita asistieron también 
el alcalde de Carranque, quien 
agradeció el interés y la atención 
mostrada por las instituciones 
hacia esta localidad; la directora 
general de Cultura y el subdele
gado del Gobierno, Jesús 
Hermida.
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El presidente de la Diputación entregó unos obsequios ai diestro. M.SOTO

Ui

Eugenio de Mora habló con los alumnos de la escuela de La Bastida. M.SOTO

El diestro toledano triunfador en las Ventas agradeció el reconocimiento con alesría y emoción

Eugenio de Mora recibió el homenaje 
de la Escuela Taurina Provincial
El triunfador de la Feria de San Isidro, Eugenio de Mora, 
fue ayer recibido en el Salón de Plenos de la Diputación por 
el presidente de la institución provincial, Miguel Angel 
Ruiz Ayúcar, y representantes del patronato de la Escuela 
Taurina, quienes así rindieron un homenaje al actualmente 
mejor torero de la provincia.

Luis RESOLA

Eugenio de Mora, un joven de 
23 años que ha triunfado en una 
de las plazas más exigentes del 
ya de por sí exigente mundo de 
los toros (las Ventas), recibió ayer 
uno de sus primeros homenajes 
en su tierra natal, Toledo, de manos 
del presidente de la Diputación 
Provincial, Miguel Angel Ruiz 
Ayúcar, y del Patronato de la 
Escuela Taurina Provincial "Do
mingo Ortega".

El joven matador fue recibido 
en el Salón de Plenos de la Dipu
tación, donde Ruiz Ayúcar le 
entregó, como reconocimiento a 
su corta pero triunfal carrera, unos 
gemelos y un alfiler de corbatas.

Eugenio de Mora manifestó 
que siempre le ha hecho ilusión 
recibir un premio o un homenaje, 
pero que por sentirse orgulloso 
de ser toledano el reconocimiento 
de ayer le dio "mucha más ale
gría y más emoción, porque es
toy en mi tierra".

El diestro toledano señaló que 
le gustaría que en un futuro próxi
mo la provincia de Toledo pueda 
tener tres o cuatro matadores de 
gran categoría que triunfen por 
todas las plazas de España. 
Eugenio de Mora recordó sus 
inicios en la tauromaquia, dados 
en la escuela toledana.

"Yo era un chaval, y empie
zas a hacer amigos con chavales 
como tú que quieren ser toreros", 
dijo al recordar los inicios de su 
carrera "con mucha ilusión y 
mucho cariño". El joven diestro 
señaló que desde siempre había 
querido ser torero, y que incluso 

su padre lo quiso ser. "Fue el que 
me introdujo en este mundo", 
señaló, aunque por el contrario 
manifestó que a su madre no le 
gusta "porque lo pasa muy mal, 
pero siempre me han dejado 
desarrollarme a mi aire y cuan
do me ha hecho falta una muleta 
o un capote siempre han estado 
ahí", dijo en referencia a sus 
padres.

La temporada va "fenomenal", 
comoél mismo dijo. Tras su triunfo 
en las Ventas, llegó el premio 
como triunfador de la Feria de 
Teruel. Ahora quedan los meses 
más fuertes, con el mayor número 
de contratos para el diestro tole
dano; y después, más compromi
sos en Lima (Perú), Quito y otras 
plazas de Colombia, y tiene pen
diente la confirmación de más 
festejos en Méjico.

Sacrificio y torería
El presidente de la Diputación, 

en nombre propio y del patrona
to de la escuela, dijo en el acto 
de la Diputación, que quería 
manifestar su apoyo al torero 
toledano, al que vio torear por 
primera vez hace siete años, en 
Carranque. Ya entonces apun
taba buenas maneras, aunque 
pocos apostaban por su futuro, 
como sí lo hizo su apoderado, 
Pedro Mora.

Ruiz Ayúcar destacó la 
preparación del joven diestro, y 
le deseó que siga proclamando 
con su torería que es de la tierra 
de Toledo. El presidente de la 
Diputación también tuvo palabras 
como "apoyo" y "sacrificio" para

Eugenio de Mora deseó que haya pronto tres o cuatro toreros toledanos en las principales ferias de España. M.SOTO

la familia del matador de toros, 
de quien destacó su capacidad 
de trabajo, tesón y arte.

En el acto estuvieron presen
tes el presidente de Caja Castilla- 
La Mancha, Juan Ignacio de 
Mesa, y el de Caja Rural de 
Toledo, Andrés Gómez Mora, 
como entidades colaboradoras 
con la Escuela Taurina Provincial 
"Domingo Ortega". Asistió, 
asimismo, la familia del diestro 
(su madre recibió un centro de 
flores) y el director de laescuela, 
Manuel Gómez Manzanilla.

Al terminar el homenaje en 
la Diputación, torero, familiares 
y políticos acudieron a las insta
laciones de la escuela, donde 
Eugenio de Mora departió con 
sus antiguos compañeros de 
estudios y los profesores del 
centro.

Desde ki escuela por un camino 
”dificü y sacrificado”

El presidente de la Diputación, Miguel Angel Ruiz Ayucar, 
destacó ayer el gran mérito que tiene formar a jóvenes toledanos 
en "un camino tan difícil y sacrificado" como es el mundo de los 
toros. "Hay que tener ganas, valor, arte y suerte", dijo Ruiz 
Ayúcar, quien recordó los inicios de la escuela toledana, bajo la 
presidencia provincial de Mariano Díez y gracias al impulso de 
Domingo Ortega, entre otros. Una escuela que es oficial desde 
el 11 de junio de 1996, y que en su reglamento interno destaca 
valores como la ética, la responsabilidad o el respeto por el 
animal y la Fiesta Nacional. Está ubicada en la finca "La 
Bastida", propiedad de la Diputación, y cuenta en la actualidad 
con treinta alumnos que compaginan las enseñanzas teóricas con 
la práctica en el albero hasta las becerras en primera instancia, 
para culminar con novilladas sin picar. Los alumnos también 
deben acreditar cada tres meses certificados de sus estudios de 
enseñanza general.

.2022
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A través del convenio que firmarán la asociación de mujeres juristas "Themis"y el Gobierno resional

La Junta ofrece a la mujer maltratada 
de CLM asistencia jurídica procesal

Mónica ORMAECHEA

Las mujeres castellano-man
chegas víctimas de la violencia 
doméstica pueden recibir ya ase
soramiento jurídico integral por 
el que se impulsarán las solicitu
des de medidas de protección gra
cias a la puesta en marcha del 
programa de asistencia jurídica 
procesal que, dirigido por la Di
rección General de la Mujer del 
Gobierno regional, contará con 
la colaboración de las represen
tantes de la asociación de muje
res juristas "Themis" .

En virtud de un convenio que 
firmarán la Consejería de Bien
estar Social y esta asociación 
nacional, enmarcado en el plan 
de acción de lucha contra la vio
lencia de las mujeres los centros 
de atención a la mujer, los de
partamentos de la Mujer de las 
delegaciones provinciales de Bien- 
estar Social y la Consejería ofre
cen ya a las mujeres de Castilla- 
LaMancha información sobre la 
asistencia jurídica procesal.

Angela Sanroma, directora 
general de la Mujer, mantuvo ayer 
en Toledo una reunión de traba
jo con las abogadas de la asocia
ción de mujeres juristas "Themis" 
de la región, con su presidenta 
nacional, María Durán, y con los 
profesionales de los centros de 
atención a la mujer, abogados y 
coordinadoras de casas de aco
gida para coordinar el nuevo pro
grama de asistencia jurídica pro
cesal para mujeres de víctimas 
de violencia doméstica. Este pro

grama, explicó Sanroma, "per
mite cubrir el vacío que existía 
en la atención a las mujeres que 
sufren violencia doméstica en el 
tema de juicios y que no son 
asistidas por turnos de oficio".

La directora general de la 
Mujer explicó que el protocolo 
contra los malos tratos diseñado 
por el Gobierno regional y que ya 
ha sido firmado con la Audien
cia Provincial de Ciudad Real 
solicita de la administración de 
justicia un turno de oficio espe
cializado para la atención de las 
mujeres víctimas de terrorista. 
"Hasta su puesta en marcha 
queríamos adelantamos al pro
blema y poder prestar una asis
tencia jurídica", argüyó.

En este sentido, Angela 
Sanroma señaló que con este 
programa se pretende impulsar 
y facilitar a las mujeres víctimas 
de malos tratos medidas de pro
tección cautelares que les pro
teja del agresor desde el momento 
que han formulado las denuncias 
. Recordó que la mayoría de las 
mujeres que mueren por malos 
tratos han presentado previamen
te denuncias, sin embargo, la falta 
de aplicación de las medidas 
cautelares por parte de la admi
nistración de justicia no permite 
evitar en ocasiones estas muer
tes.

El convenio que quedará fir
mado entre la asociación "Themis" 
y la Dirección General de la Mujer 
incluye unas jornadas de sensi
bilización ante la administración 
de justicia, que se celebrará la

Angela Sanroma se reunió con las mujeres representantes de la asociación "Themis" en CLM. M.SOTO

segunda quincena de septiembre 
en Ciudad Real.

La presidenta nacional de la 
asociación de mujeres juristas, 
María Durán, explicó que este 
convenio posibilitará la asisten
cia jurídica integral a las muje
res maltratadas. Es decir, que la 
ayuda jurídica no sólo será en el 

campo de la denuncia y del pe
nal sino que también será en el 
civil. "La mujer que se beneficie 
de este programa va a tener desde 
el primer momento que presenta 
una denuncia y si su integridad 
física corre riesgo una solicitud 
de medidas de protección". La 
perspectiva global de la asisten

cia es la único que nos va a per
mitir que la mujer maltratada que 
denuncia deje de ser "una heroí
na mal vista".Durán anunció que 
será a partir del próximo año 1999 
cuando la asociación dedique seis 
de sus juristas por cada provin
cia para atender y formar parte 
de este programa.

Toledo podría incorporarse al protocolo 
contra los malos tratos en septiembre

M.ORMAECHEA

La directora general de la 
Mujer del Gobierno regional, 
Angela Sanroma, anunció ayer 
al término de la reunión que 
mantuvo con representantes de 
la asociación de mujeres juristas 
"Themis" que la Audiencia Pro
vincial de Toledo podría firmar 
el próximo mes de septiembre con 
la Dirección General de la Mujer 
el protocolo de actuación contra 
los malos tratos.

La incorporación de la Audien
cia de Toledo al protocolo de 
actuación se produce tras la de 
Ciudad Real el pasado día 1 de 
julio con la firma de un convenio 
entre el Gobierno regional y esta 
institución.

En este sentido, Sanroma re
cordó que el pasado día 6 de julio 
mantuvo una reunión con el pre

sidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
y con representantes de la Fis
calía y el presidente de la Au
diencia de Albacete en la que se 
acordó la celebración de otro 
encuentro en Toledo para el próxi
mo 30 de septiembre. A esta 
reunión están convocados los 
representantes del resto de las 
audiencias provinciales, sus fis
cales jefes, el delegado del Go
bierno en la región, los presiden
tes de los colegios de abogados 
y médicos y el director territo
rial del Insalud. En esta, anuncio 
Sanroma, se trabajará sobre la 
base del documento elaborado 
para Ciudad Real y que se ten
drá en cuenta para aplicarlo en 
el resto de las provincias.

Asimismo, Sanroma, que con
tinúa con la ronda de reuniones 
entre los organismos implicados 

en la puesta en marcha del pro
tocolo, se reunirá el próximo, 
miércoles con el comisario jefe 
de la Brigada de Policía Judicial 
de Toledo para empezar a traba
jar ya en el protocolo de Toledo 
para posibilitar que a finales de 
septiembre la provincia esté in
corporada al protocolo de actua
ción contra los malos tratos.

La directora general de la 
Mujer anunció ayer que en los 
cinco primeros meses del año en 
la región se han presentado 157 
denuncias pormalos tratos, 18 por 
agresiones sexuales y se ha re
gistrado una muerte por malos 
tratos. En Toledo, en este perio
do, se han denunciado 25 casos 
de malos tratos y 7 por agresio
nes sexuales y en Talavera de la 
Reina se registraron 22 denun
cias por malos tratos y una por 
agresión sexual. Sanroma confía en la adhesión de todas las provincias. M.SOTO
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Pedirá responsabilidades al alcalde y al concejal responsable de Tráfico

El PSOE local critica la falta de 
previsión para peatonalizar

La Tribuna

El grupo municipal socialista 
pedirá responsabilidad al alcal
de de la ciudad, Agustín Conde, 
y a su concejal de Tráfico, án
gel Muñoz, por la falta de infor
mación a la ciudadanía, la desi
dia y la escasa previsión con la 
que el equipo de Gobierno está 
afrontando la peatonalización del 
entorno de la Catedral.

El grupo socialista, que, se
gún indica un comunicado de 
prensa enviado a este* periódi
co, votó a favor de la peato
nalización de estas calles, no 
puede apoyar la forma en la que 
se está llevando a cabo, es de
cir, con total desprecio de la ciu
dadanía, cuya existencia, nece
sidades e intereses simplemen
te se ignora, o directamente se 
atropellan.

Lo mismo que se han olvida
do, aseguran, de la existencia y 
de las necesidades de los servi
cios de emergencia, a los que tam
poco se ha informado de las 
medidas adoptadas para 
peatonalizar estas calles, ni se 
les han facilitado medios para 
poder prestar sus servicios con 
la urgencia, que por definición, 
se precisan.

Este olvido, ha podido tener 
ya consecuencias gravísimas, 
pues el pasado miércoles una 
ambulancia de la Cruz Roja, re
querida para atender a una mu
jer accidentada, se encontró con 
que unos pivotes cerraban su 
paso por la calle Maestro Pedro
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Los ediles socialistas pedirán a Conde que asuma su responsabilidad en la falta de previsión. M. SOTO

Pérez. Lo pivotes están asegu
rados por candados cuyas llaves 
no se han facilitado a los servi
cios de emergencia, ni se les 
informó siquiera de su presen
cia, y tras más de 20 minutos de 
espera la mujer tuvo que ser 
evacuada con una silla de rue
das.

Aunque afortunadamente el 
retraso no tuvo consecuencias 
fatales, "esperamos que haya 

servido para que Conde y Muñoz 
Bodas se den cuenta de que la 
tarea de gobernar conlleva una 
responsabilidad que requiere 
esfuerzo, atención y considera
ción hacia los gobernados".

Reparación del firme
El PSOE municipal ha elevado 

a la comisión de Gobierno muni
cipal una moción que solicita que 

los servicios municipales em
prendan con urgencia un plan de 
choque para reparar el firme de 
la calzada desde la Puerta de 
Bisagra a Zocodover, por los 
desperfectos agravados con las 
últimas lluvias.

Además, indican la convenien
cia de iniciar las obras antes de 
poner en marcha los autobuses 
de piso bajo, y que se repare el 
firme de la Cuesta de Carlos V.

Esteban: estamos 
buscando solución 
a los vehículos de 
emergencia en las 
calles peatonales

MarVÁZOUEZ

EI portavoz del equipo de 
Gobierno municipal en el Ayun
tamiento de Toledo, Leandro 
Esteban, aseguró ayer que "se 
está buscando la solución idó
nea para facilitar el paso a los 
vehículos de emergencia en las 
calles peatonales", después de 
pedir disculpas por la negligen- 
cia del pasado miércoles que 
mantuvo a una mujer acciden
tada sin asistencia durante 20 
minutos.

La ambulancia de Cruz Roja, 
que no pudo acceder a la calle 
Maestro Pedro Pérez al encon
trarse los pivotes de peato
nalización cerrados, tuvo que 
evacuaría en silla de ruedas, al 
cabo de 20 minutos en espera 
de que la Policía Local abriera 
las barreras.

Pese a que todavía en el día 
de ayer no se había entregado 
un copia de las llaves a los ser
vicios de emergencia, Esteban 
explicó que "no se ha decidido 
cuál va a ser la mejor solución, 
pero seguro que si se volviese a 
producir un percance de estas 
características no tardarían 20 
minutos en asistir al accidenta
do".

En estos momentos, el equi
po de Gobierno municipal bara
ja la posibilidad, aparte del su
ministro de copias , de guardar 
la llave en una zona de las ca
lles en la que puedan tener ac
ceso los distintos vehículos de 
emergencia, así como otros 
servicios que pudieran ne
cesitaría.

No obstante, Esteban advir
tió que las gestiones se harán 
con rapidez para evitar que 
pueda repetirse una situación 
parecida.

Moro ofrece la solidaridad de la 
región al embajador rumano

La Tribuna

El delegado del Gobierno, 
Carlos Moro, recibió ayer a 
Stelian Oachea, embajador de 
Rumania. En la reunión, Carlos 
Moro ofreció la colaboración de 
la Delegación del Gobierno para 
coordinar una campaña de ayu
da a Rumanía, tras escuchar el 
balance de los daños por las in
clemencias climáticas de mayo 
yjunio.

Según el informe presentado 
por el embajador rumano, el 
balance económico de los daños 
asciende a mas de 25.000 millo
nes de pesetas, que se gestiona
rán a través de distintas Organi
zaciones no gubernamentales 
nacionales. Como consecuéncia 
de las fuertes lluvias se regis
traron 21 víctimas, 190.000 hec
táreas de campo agrícolas han

sido declaradas nulas, además 
se han interrumpido las vías de 
comunicación en 80 kilómetros 
de la carretera nacional, 1.700 
caminos departamentales y más 
de 50 kilómetros de vía férrea.

Stelian Oachea ha recurrido 
a la solidaridad de todos los cas
tellano-manchegos para sofocar 
las carencias que en bienes de 
primera necesidad están sufrien
do los habitantes de Rumanía, 
sobre todo los sectores de la 
población más débiles como los 
niños, enfermos y personas 
mayores.

Carlos Moro ha expresado el 
sentimiento de solidaridad de los 
ciudadanos de la región y se ha 
comprometido a coordinar una 
campaña de ayuda, cuyo princi
pal objetivo sea la recogida de 
alimentos no perecederos, ropa 
de abrigo, calzado y medicinas. Las ayudas están destinadas a sofocar las primeras necesidades, y.LANCHA

El PP local dice 
que el PSOE está 
representando 
una comedia en 
las primarias

M.VÁZQUEZ

"El Partido Socialista está 
representando una comedia con 
el proceso de elecciones prima
rias", espetó ayer Leandro Es
teban, portavoz del Gobierno 
municipal en el Ayuntamiento 
de Toledo, para el que resulta 
"muy significativo que en la 
reunión celebrada en Madrid en 
la que estaban los posibles can
didatos a la alcaldía de las 66 
ciudades más importantes de 
España, no hubiese nadie de 
Toledo".

A su juicio, el hecho de que 
no estuviese ningún represen
tante de Toledo significa que o 
bien la ciudad no está entre las 
66 más importantes del país, o 
los socialistas toledanos no tie
nen nada claro el proceso ni su 
candidato".
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El consejero de Educación y Cultura presentó en Ciudad Real el IX Encuentros de Juventud

Justo Zambrana aseguró ayer que las 
transferencias se definirán en julio

Diego MURILLO

El consejero de Educación y 
Cultura, Justo Zambrana habló 
en la rueda de prensa convoca
da para la presentación del IX 
Encuentros de Juventud, sobre 
las transferencias de educación 
y en las que aseguró que "a fi
nales de julio las transferencias 
quedarán definidas".

No quiso desmentir ni confir
mar un posible encuentro entre 
el ministro de Administraciones 
Públicas, Mariano Rajoy, y el 
presidente de Castilla-La Man
cha, José Bono. "Las negocia
ciones continúan y que la única 
diferencia es laeconómica, yaque 
la cal idad va unida, en este caso, 
a la cantidad", afirmó Zambrana 
que no quiso revelar la cifra ne
cesaria para que la Junta de 
Castilla-La Mancha pueda cu
brir las necesidades educativas 
de la región. Respecto a la peti
ción que se hizo por parte del 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
al Ministerio de Educación y 
Cultura (MEC) para la gestión 
del festival de Almagro, Zambrana 
dijo "que aún no se ha recibido 
contestación de la ministra".

IX Encuentros de Juventud
La presentación del IX En

cuentros de Juventud contó con 
la presencia del director general 
de Juventud, Roberto Tejada, el 
alcalde de Daimiel, José Manuel 
Díaz Salazar y Justo Zambrana. 
Los encuentros tendrán diferen

tes cursos que se desarrollarán 
por la mañana mientras que en 
la tarde tendrán lugar unos talle
res que servirán como comple
mento. Gestión, organización y 
comunicación en las asociacio
nes juveniles, Coeducación en el 
Tiempo Libre, Animación y di
námica de grupos, Posibilidades 
de intervención medioambiental 
desde le movimiento juvenil, y 
Nuevas teconlogías aplicadas a 
la participación juvenil son los 
cinco cursos que presentan es
tos encuentros que por segunda 
vez se desarrollarán en el Insti
tuto de Enseñanza Secundaria 
"Virgen de las Cruces" de Daimiel.

Justo Zambrana se refirió a 
los contenidos de estos cursos en 
los que vio como la oportunidad 
de que los jóvenes lleguen a te
ner un conocimiento amplio y de
sarrollado para encontrar empleo. 
El consejero también habló de los 
talleres que se realizarán por la 
tarde: Juegos y técnicas de ani
mación grupal. Coeducación en 
el Asociacionismo juvenil. Edu
cación sexual, Técnicas de bús
queda de empleo e Información 
Juvenil.

En cambio, Roberto Tejada se 
refirió más específicamente al 
objetivo primordial de los "Encuen
tros de Jóvenes". "Los encuen
tros pretenden ser un espacio de 
formación, intercambio de ideas 
y experiencias y sobre todo de 
convivencia entre jóvenes de toda 
la Región y que están programa
dos para dotara de recursos y téc
nicas básicas para que los parti-

Zambrana presentó en Ciudad Real el IX Encuentros de Juventud. T.FERNANDEZ

cipantes puedan desarrollar me
jor su trabajo en el ámbito juvenil 
e infantil", afirmó el director ge
neral de Juventud. Tejada aña
dió que "estos encuentros pue
den ser yacimientos de empleo 
para todos los jóvenes que parti
cipantes y además estos cursos 

se verán complementados por ac
tividades culturales, medioam
bientales, y de tipo lúdico, como 
son visitas a Almagro, asisten
cia al Festival de Teatro Clási
co, visitas a las tablas de Daimiel, 
intercambio asociativo, etc".

Por último el alcalde de

Daimiel agradeció, en su inter
vención ante los medios, el inte
rés y el apoyo al "sector más di
námico y comprometido: el joven" 
por parte de la consejería regio
nal, para que este sector se des
envuelva en el ámbito laboral con 
total normalidad.

El proyecto OTEGRA creará de 200 a 400 
empleos destinados a la reinserción en CLM

Inma SALA

El consejero de Bienestar 
Social, Santiago Moreno, y el 
secretario regional de UGT, Fer
nando Campos, presentaron ayer 
en Cuenca el proyecto INTEGRA, 
financiado en por la Unión Eu
ropea, que aporta un 75%, y por 
la Junta de Comunidades, que 
pone el otro 25%; su coste total 
es de 79 mili ones de pesetas. Este 
proyecto que pretende facilitar 
la inserción sociolaboral de ex
drogadictos y ex-reclusos me
diante la orientación, información 
y acceso a los servicios sociales 
y a través de planes individuales 
de formación.

El INTEGRA tiene su domi
cilio oficial en las oficinas de UGT 
de Cuenca (c/ Hermanos Valdés 
n° 5), Albacete (c/ Batalla del 
Salado n° 17), y Puertollano (c/

Muelle s/n) y se aplica desde el 
1 de mayo del 98 hasta el 31 de 
diciembre del 99. Las personas 
que se incluirán en el programa 
se seleccionarán desde la bolsa 
de exclusión de la Junta de Co
munidades y los ayuntamientos.

Fernando Campos menciona 
que para desarrollar este proyec
to se necesita contar con un 
equipo formado por dos psicólo
gos, dos técnicos socio-labora
les, tres trabajadores sociales y 
un técnico administrativo.

El programa desarrollará ac
ciones formativas dentro de las 
prisiones y facilitará información 
a los ex-drogodependientes.

Además, también se contem
pla una partida de diez millones 
de pesetas para incentivos a las 
empresas que colaboren con el 
INTEGRA con la contratación 
de personal. Los programas de 

inserción duran seis meses y 
durante los tres primeros se abona 
a las empresas el 10% de los 
gastos en que incurran por la 
contratación; en los otros tres 
meses se negocian con cada 
empresa los porcentajes de par
ticipación y financiación.

El secretario regional de 
CCOO afirmó que "es posible que 
se contraten entre 200 y 400 
personas gracias a esta iniciati
va". En 1998,en Castilla-La Man
cha hay 91 empresas que tienen 
convenios con la Consejería de 
Bienestar Social para contratar 
a personas que participen en 
programas de inserción social. De 
éstas, se localizan cuatro en la 
capital conquense que han con
tratados a 25 personas, cifra que 
ha aumentado respecto al año pa
sado, cuando los contratados fue
ron 17.

F.B./FOTO-RESMargarita Pardo acompañó a Moreno y Campos, ayer.
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TiLiVERi
Los 188 contratos del Plan de Zonas 
Deprimidas se dedicarán a trabajos de 
acondicionamiento y mantenimiento de 
zonas verdes de la ciudad

La conceíala de Medio Ambiente advirtió ayer que aún quedan varios trámites de la Consejería

El Ayuntamiento duda que pueda 
recibir la depuradora en agosto
La concejala de Medio Am
biente considera difícil que 
el Ayuntamiento pueda reci
bir la transferencia de la 
depuradora de aguas 
residuales el uno de agosto, 
como había avanzado la con
sejera de Obras Públicas al 
entregar el acta de cesión al 
alcalde. Riolobos recordó 
que aún quedan trámites de 
la Consejería antes de la re
cepción.

Carmen S.JARA

La concejala de Medio Am
biente, Carmen Riolobos, aseguró 
ayer que la aceptación de la 
depuradora no se realizará hasta 
que la Consejería de Obras Pú
blicas haya cumplido los trámi
tes previos, que se iniciarán con 
la recepción de las obras reali
zadas por la empresa construc
tora y continuarán con la verifi
cación por parte del Ayuntamien
to de las condiciones de las ins
talaciones y de su correcto fun
cionamiento.

Será entonces cuando se acep
te la transferencia de la 
depuradora, según afirmó la 
concejala, que no ocultó que re
sultará muy difícil recibir las ins
talaciones el uno de agosto, como 
sostiene la consejera. No obstan
te, dejó claro que no será por el 
Ayuntamiento, sino porque la 
Junta nisiquiera ha realizado to
davía la recepción de las obras.

La depuradora de aguas residuales se encuentra funcionando ya a pleno rendimiento. PEÑA

La concejala contradecía ayer las 
afirmaciones de la responsable 
de la Junta que esperaba que el 
Ayuntamiento devolviera esta 
semana el acta de cesión de las 
instalaciones. Según Riolobos, es 
a la Junta a quien, en este mo
mento y como administración 
licitadora de las obras, correspon
de hacer los trámites.

Para la responsable munici

pal el consistorio debe correr a 
cargo, según el convenio firma
do con la Junta, con el 25 por 
ciento del coste de adjudicación 
de las obras, pero no del refor
mado posterior que se hizo, que 
a su juicio debe costear la admi
nistración regional.

Al Ayuntamiento le correspon
derá cuando reciba la cesión de 
la depuradora, el mantenimiento 

de la misma y el coste de la de
puración, sobre lo que aún no hay 
una cuantía estimada, si bien se 
espera que encuentre un impor
tante ahorro en la reducción del 
canon de vertidos que ahora paga 
a la Confederación Hidrográfica 
del Tajo por no depurar las aguas 
residuales y verterías directamen
te al río, cincuenta millones de 
pesetas al año.

Medio 
Ambiente 
acapara el 

Plan de Zonas 
Deprimidas

La Concejalía de Medio 
Ambiente acapará los 188 
contratos que se han destinado 
a Talavera dentro del Plan de 
Zonas Rurales Deprimidas. 
Según informó ayer la 
concejala, la solicitud que se 
ha remitido al INEM prevé 
destinar a 38 trabajadores a 
limpieza del entorno de La 
Portiña, otros cincuenta opera
rios a trabajos en Los Sifones 
y un centenar de trabajadores 
para realizar tareas de recupe
ración y adecuación en los 
alrededore.s del vertedero 
municipal del Cerro Negro. 
Riolobos explicó que la totali
dad de los trabajadores que se 
seleccionen dentro de este 
programa (desempleados del 
régimen especial agrario) se 
ocuparán así del mantenimien
to anual que hay que realizar 
en las tres zonas verdes de la 
ciudad que son competencia 
municipal, en las que también 
realizarán trabajos de mejora.

El PSOE critica los priones 
"mitineros" de los ediles del PP

La Tribuna

El grupo municipal del PSOE 
ha anunciado su intención de no 
acudir en el futuro a los prego
nes de las fiestas de los barrios 
cuando estén protagonizados por 
concejales del equipo de gobier
no. El portavoz socialista, Isidro 
Flores hacalificado, en una nota 
de prensa hecha pública ayer, de 
"pregones-mitin" los ofrecidos por 
ediles del PP apuntando que "los 
concejales y el alcalde del PP 
convierten lo que debería ser un 
acto festivo, compartido por to

dos, en un auténtico mitin de mal 
estilo y lleno, en la mayor parte 
de los casos, de mentiras y fal
sas promesas".

El PSOE sostiene que ese 
"carácter mitinero" se ha venido 
acentuando últimamente, por lo 
que los concejales de su grupo 
dejarán de acudir a los pregones 
de los barrios, siempre que éstos 
sean ofrecidos por ediles del PP.

Asimismo, este grupo muni
cipal apunta que durante la ac
tual legislatura se ha aumentado 
notablemente el número de pre
gones ofrecidos por integrantes 
del equipo de gobierno. En esta 

misma semana, la concejala de 
Economía, Remedios Gámez, 
ofrecía el pregón de las fiestas 
de El Carmen, mientras que en 
próximas fechas lo harán el pro
pio alcalde y el concejal de Ur
banismo, José Antonio Porras, 
en los barrios de Puerta de Zamora 
y La Milagrosa.

No obstante, Flores asegura 
que los integrantes de su grupo 
seguirán acercándose a los ba
rrios para compartir "los momen
tos de alegría que deben signifi
car las fiestas, en vez de utilizar
ías como actos partidistas para 
hacer propaganda política". Los concejales del PSOE no irán a los pregones de ediles del PP.
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TOLEDO

- Esta noche, a las 21 
horas tendrá lugar laSan- 
ta Misa y a continuación 
se celebrará la Procesión 
en la que participará la 
Hermandad de la Virgen de 
la Candelaria y la Cofradía 
de Hortelanos de San Mi
guel.

- A las 23:00 horas se 
repartirá limonada para 
todos.

- A las 23:30 horas se 
celebrará una Gran Ver
bena que amenizará la 
Orquesta ”Praker”.

- La Federación Local 
de Asociaciones de Ve
cinos de Toledo, ha con
vocado un Curso de Ára
be que se celebrará en 
julio. Los interesados pue
den inscribirse en la sede 
de la federación. Las cla
ses se imparten en horario 
de tarde dos veces a la 
semana.

-El Ayuntamiento de 
Talavera de la Reina con
voca el XIV Premio de 
Poesía "Joaquín Benito 
de Lucas", dotado con un 
premio de 300.000 pesetas 
que incluye la edición de la 
obra en la Colección 
"Melibea" de Poesía. Los 
trabajos, con una extensión 
mínima de 500 versos y 
máxima de 800, podrán 
enviarse por correo certi
ficado a la Casa de Cultu
ra, Avda de Toledo, 37. 
CP:45600, hasta el próxi
mo día 31.

- El Ayuntamiento de 
Talavera también convoca 
el XXIV Premio de Poe
sía "Rafael Morales". 
Las obras tendrán una ex
tensión mínima de 750 ver
sos y máxima de mil y po
drán presentarse antes de 
que finalice el mes a la Casa 
cíe Cultura. El premio está 
dotado con 600.000 pese
tas.
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MULTICINES NTCRISTINA
SALA 1: CERRADO POR VA CA CIONES.
SALA 2: "MUCHO MÁS QUE AMIGOS" P: 17:30, 20:05 Y 
22:40
SALA 3: "PROMESASINCUMPLIDAS"?: 17:30,20:05 ¥22:40
SALA 4: "EL ULTIMO PATRIOTA "(13 años)
Pases: 17:30,20:05 y 22:40.
MULTICINESMAYORAL
SALA A: "ARMAGEDDON"?: 17:00,20:05 Y 23:05.
SALA B: "PERDIDOS EN EL ESPACI0"P: 17:00,20:05 Y 
23:05.
SALA C: "LA ESPADA MÁGICA" (Apta) P: 17:00 Y 20:05 

"TORMENTA DE FUEGO" P: 23:05
SALAD: "CONFLICTO DE INTERESES" Pases: 17:00,20.05 
y23:05.

TA.EA VEE^ DEEA REILVA^ 
MULTICINESCALDERON
SALA 1: "ARMAGEDDON"
SALA 2: "PERDIDOS EN EL ESPA CIO"
SALA 3: "MISS MARGOT"
P:17:30,20:30y 22:45.

TDEEL.7DS
MULTICINES BENIDORM Cerrado por obras

TEKEVISIONKS

rELETOLEDO
12:00 Teleasenda
13:00 Local media shop
15:30 La cocina de Alber
to
16:30 Dibujos animados
17:00 Jesús Mariñas en TT
18:30 La Película
"Pájaro Magrugador"
19:30 Punto de mira
20:00 Local musical
20:30 Turbo
21:00 Documental
21:30 de sábado a sábado
22:30 Dos butacas
23:00 La Película
"Zona oscura"

11:00 El mundo de Jocalillo
12:30 Clásicos en byn
17:00 Cine
"Loco secuestro en Beverly
Hills"
18:30 Vivir la moda
19:30 Cine
"Taras Buida"
21:00 Informativo 7 días
21:30 La Entrevista
22:00 Cine:
"El laberinto de oro"
22:00 Bloombers

Canal 4 Toledo

800 850 900 950

Á

|93 

92.9 
SER 

Toledo

94 
94‘.2

95 97
95.4

40 PRINCIPALES CADENA DOU.

(ANAI.
imXINANQ
06:00 Tesoros de la Iglesia 
07:00 Ejercicios para el 
alma
08:00 Nuestra Señora en las 
escrituras y en la tradición
08:30 Rosario de Tierra
Santa
08:45 Letanías
09:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
10:00 La vida en 
abundancia
11:00 Tesoros de la Iglesia
12:00 No temas horas Santas
13:00 Capitán gallego
13:30 Caminando con Jesús
14:00 Misa desde el
Monasterio de Ijuestra 
Señora de los Angeles
15:00 La gloria del papado
15:30 La alianza de amor 
con la Virgen María
16:00 Windows on the 
church
17:00 Santificados en la 
verdad
17:30 El amor 
misericordioso 
18:00 En concierto
19:30 Los salmos en la vida 
del rey David
20:00 Lo mejor de la Madre 
Angélica en vivo
21:00 Divina Misericordia
21:15 Hablemos de la fe
21:30 Nuestra misión: la 
misericordia
22:00 P^ueblo de Dios
22:30 Últimas preguntas
23:00 Lo que creemos
23:30 Misa desde el
Afonasterio de N. Sra. de los 
Angeles
00:30Gerbert
01:00 Estelares EWTN
02.00 Contemplación
02:30 ¿Quién dices tú que 
soy Yo:
03:00 Rosario de las Santas 
Escrituras
03:30 Hitos y mitos
04:00 Lo mejor de la Madre
Angélica en vivo
05:00 Life on the rock

ONDA CERO Toledo 
1080

1000 1050 1100 1150

101
98.3 98.5 99.9

Radto ONDA CERO RADIO 5 
Santa María Talavera

MUSEOS

TOLEDO

Museo de Santa Cruz:
- Miguel de Cervantes, 3. Tlfno. 221036
Museo de Arte Contemporáneo:
- Bulas Viejas, 15. Tfno. 227871
Museo de los Concilios:
- San Clemente, 4. Tfno. 227872
Taller del Moro
- Taller del Moro. s/n. Tfno. 227115
Casa Museo del Greco
- Samuel Levi 3. Tfno. 224046
Monasterio de San Juan de los Reyes
- Reyes Católicos, 21. Tfno. 223803
Museo de la Fundación Duque de Lerma
- Hospital de Tavera. Vega Alta, s/n. Tfno. 220451
Museo de Santo Domingo el Antiguo
- Plaza de Santo Domingo el Antiguo. Tfno. 222930
Museo Sefardí - Sinagoga del Tránsito
- Samuel Levi, 3. Tfno. 72^665
Museo Tesoro Catedralicio
- Catedral. Arco del Palacio. Tfno. 222241
Parroquia de Santo Tomé
- Plaza del Conde, 1. Tfno. 256098
Sinagoga Santa María la Bianca
- Reyes Católicos, 4. Tfno. 227257
Museo del Ejército
- Cuesta de Carlos V, s/n. Tfno. 221673
TALAVERA
Museo de Cerámica Ruiz de Luna
- Plaza de San Agustín, s/n. Tfno. 800149
EL TOBOSO
Casa de Dulcinea
- José Antonio, s/n. Tfno. 197288
GUADAMUR
Museo de Costumbres y Artes Populares de Montes de 
Toledo
- Ermita de San Antón. Tfno. 370301
ESQUIVIAS
Casa de Cervantes
- Plaza de Cervantes, s/n. Tfno. 546632
ILLESCAS
Hospital Nuestra Señora de la Caridad
- Cardenal Cisneros, 2. Tfno. 511625
CONSUEGRA
Museo Acqueológico (Plaza de España)
VILLACAÑAS
Museo de la Tía Sandalia (Tfno. 160428)
Museo del Silo (Sol, s/n. Tfno. 160428)
NAVAHERMOSA
Museo Etnológico (Tfno. 410111)

EXPOSICIONES

TOLEDO

Posada de la Hermandad
- C/ Hermandad, 6. Exposición sobre El Cosmos y Los Retra
tos Expresionistas de Petrus. Hasta el 25 de julio

Museo del Ejército. Alcázar de Toledo.
-C/ Cuesta de Carlos V, s/n. Exposición "Benlliure y el Ejér
cito". Hasta el 31 de julio.
Mezquita de las Tornerías
- C/ Tornerías, 21. Exposición de Cerámica de Puerto!laño, por 
María de Gracia Arias. Julio y Agosto.

TALAVERA

Sala municipal "San Prudencio"
- Exposición de óleos y pinturas de César Ochaita.

Restaurante El Torreón
- Ronda del Cañillo, 30. Exposición de esculturas de María San 
Martín. Hasta el 17 de julio.
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OPINION
Si hubiese entrado

"Si ganaban serían por primera vez campeones del 
mundo, honores, glorias, sublimación del cielo en las 
calles, como los días anteriores en que, habiendo ganado 
al orgullo croata, habían pasado a la final
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L
os campeonatos mundiales, en los que el orgu 
llo concentrado de cada país rueda pateado entre 
equipos multicolores, fueron el lugar y el mo
mento en el que entendió la lógica del universo.

Ninguna, ninguna pena se había escatimado a la 
hora de prepararse. Los entrenamientos habían sido 
más que espartanos, un anticipo del infierno que cada 
humano debe consumir en vida, antes de ser tragado 
por la boca siempre ávida de la muerte. Había deja
do de gozar de su novia y hasta de las otras, todo 
para estar en forma. Incluso había comenzado otra 
vez a rezar conforme vio que su equipo se acercaba 
a la victoria.

El país entero había estado pendiente hasta la 
exasperación de cada uno 
de sus músculos en los 
anteriores partidos. La 
Patria había concentrado 
por unos días su esencia 
en ellos. Ellos eran el país, 
millones de personas an
gustiadas y reventadas por 
la pasión de un gol que los 
estrangulase en el éxtasis 
general. Parados, 
inmigrantes, niños, enfer
mos, políticos, obreros, 
empresarios, curas y 
ateos, se apelmazaban en 
un sentimiento sólido que 
pendía como espada de 
Damocles sobre el parti
do, olvidando las penas 
otras del mundo, fundien
do sus espíritus en uno, un 
balón para un manojo de 
pies, una esfera de per
fección que debía entrar 
sin ser frenada en el es
pacio de otro país que el 
azar y la pericia había 
convertido de pronto en 
su enemigo.

Habían fallado varios y varios habían acertado. Solo 
un millar de demonios podían haberle puesto a él en 
aquel trance por el cual el destino de tantos suspiros, 
pasiones, sudores y miles de millones de dineros es
taban puestos en juego, como en una ruleta rusa de 
un revolver ya cargado.

El honor estaba, como tantas veces, con precios 
muchas veces por encima de los de las finanzas. En 
su bota estaba ganar. Relaj ó su cuerpo, rezó con toda 
su alma, se fundió en un solo pensamiento. Las calles 
estaban vacías. Millones y millones de ojos recorrían 
su carrera. Su pierna se adelantó, rozó inesperada
mente la hierba, sin saber por qué, en un movimiento 
infinitamente repetido en los campos de entrenamiento.

La bola salió como un rayo 
hacia la escuadra donde iba 
a triunfar la nación que haría 
quebrarse en la locura de 
la felicidad a una masa in
gente de rostros que se 
abrazarían y llorarían por 
un día. El hecho es que 
rebotó - cuestión de milí
metros- con el poste y el 
portero, medio aturdido, 
atrapó luego el balón. Des- 
pués fue no ver nada. 
Marcar los otros otro tan
to, y la hecatombe cuan
do uno de sus compañe
ros falló el gol de su vida.

Había fracasado. Las 
fiestas previstas se hundían, 
las banderas se caían pi
soteadas. Lloraban, se 
rompían el espíritu a jiro
nes con el dolor de unos 
milímetros, un roce impre
ciso en el césped, un mo
vimiento imprevisto que fue 
decisivo para su maldición. 
Lo que después ocurrió 
como efecto de aquel re-
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Su madre, su familia entera, los amigos miraban, 
con ojos secos como pasas, los monitores de televi
sión agarrándose a cadajugada, golpe, disparo, pi
tido del árbitro que sonase sobre su esperanza. Si 
ganaban serían por primera vez campeones del mun
do, honores, glorias, sublimación del cielo en las calles, 
como los días anteriores en que, habiendo ganado al 
orgullo croata, habían pasado a la final.

Y llegó por fin el final de varios millones de vidas 
fundidos en un golpe. El empate repetido y la prórro
ga les había conducido a la rueda en la que la Fortuna 
juegacon millones de hombres ala guerra de los penaltis.

bote, de aquel adelantar el paso, los muertos en las 
peleas contra los hinchas del equipo contrario, los 
coches quemados, el horror, todo se debía a un ins
tante de aire, un suspiro, una nada que había hecho 
todo. Quiso desaparecer del mundo, huir a un mo
nasterio, triunfar su cuerpo por el pecado del azar. El 
absurdo había hecho una vez más su aparición. La 
lógica del universo no era lógica de Dios. Entonces 
bebió el fruto de la uva hasta que su cabeza rebotó 
con la madera del suelo y durmió.

Ilia Galán. Doctor en Filosofía y autor de El 
Dios de los dioses y Tempestad, amanece.

Parados, inmigrantes, niños, 
enfermos, políticos, obreros,

empresarios, curas 
apelmazaban 

sentimiento sólido 
como espada de 
sobre el partido.

y ateos, se 
en un 
que pendía
Damocles 
olvidando

las penas otras del mundo

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros lectores que para publicar las 
cartas al director es necesario que no excedan de dos 
folios de extensión, a doble espacio por una cara, así 
como que estos vayan acompañaods de una 
fotocopia del Documento Nacional de Identidad del 
firmante. El periódico se reserva el derecho de 
extractar las cartas que excedan la extensión.
Envien sus cartas al director a: LA TRIBUNA DE 
TOLEDO. 0/ Donantes de Sangre, 1. 3- A. 45.004.- 
TOLEDO.

t
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Crónica personal

Ha sido niño

Y
a. La Infanta Elena ha tenido su pri 
mer hijo y la Monarquía se consolida 
como institución al nacer el primer 
miembro de una nueva generación. Es día de 

explicar cómo queda la línea de sucesión, 
poner nuevamente el acento en que la Fami
lia Real española ha apostado por elegir a sus 
consortes según criterios del corazón frente 
a otras dinastías que se han movido con des-PILAR

CERNUDA igual fortuna por los derroteros que marcan 
la tradición; y es día también de recordar, como 
harán muchos, que el Príncipe Felipe toda
vía no ha contraído matrimonio y tendrá que 
seguir sufriendo el acoso de aquellos que 
permanentemente pretenden asignarle inmi
nentes compromisos, lo que provoca una 
tendencia del heredero a protegerse de lo que 
podría considerarse como una agresión a su 
intimidad. Y que probablemente le impide 
relacionarse con naturalidad con jóvenes entre 
las que podría encontrarse su futura esposa, 
la futura reina española. Es día de compartir 
con los duques de Lugo su alegría por ser 
padres, es día de felicitar a la Familia Real 
por la llegada de ese niño pero, por encima 
de todo, independientemente de lo que sig
nifica ese infante en la línea de sucesión 
dinástica, es día para poner el acento en los 
aspectos más humanos, más afectivos, de esa 
noticia. Los Reyes son abuelos, en la Zarzuela

habrá un niño después de muchos años sin que 
se escuchen lloros, carreras ni gritos; veremos 
a don Juan Carlos y doña Sofía, seguro, esca
parse frecuentemente al domicilio de su hija 
mayor para ver a su nieto, como veremos tam
bién al bebé pasando parte de su tiempo en los 
jardines y habitaciones de La Zarzuela. El 
nacimiento de este niño nos traerá nuevas 
imágenes de los Reyes, en un papel que hasta 
ahora no han interpretado pero que estaban 
deseando interpretar, y en cierto sentido al 
acceder al oficio de abuelos pasan página a un 
capítulo de su historia personal. Hemos visto 
en las últimas horas toda una serie de escenas 
muy significativas: la Reina estuvo con su hija 
mayor durante las horas del parto, la Infanta 
Cristina y su esposo se desplazaron a Madrid 
en cuanto tuvieron noticia de que la duquesa 
de Lugo había sido ingresada, el Rey no disi
mulaba su satisfacción al anunciar que iba a 
ser padrino y que el niño tenía «cara de Borbón», 
y el nombre elegido para el infante ha sido el 
de su tío materno, que un día será rey. La Corona 
tendrá en el 17 de julio una fecha histórica para 
la institución; pero este día, más que una fecha 
de importantes connotaciones institucionales 
y dinásticas, está siendo sobre todo, y eso está 
bien, una fecha en la que la Familia Real apa
rece ante los ciudadanos en su aspecto más 
personal, más cotidiano. Más cercano.

JAIME DE 
MARICHALAR

Duque de Lugo: «El 
niño es idéntico a la 
madre, gracias a Dios 
para él»

XAVIER 
ARZALLUZ

presidente del PNV: «Parece que tu
viera que producirse el cierre de un dia
rio en cada régimen»

MARIANO RAJOY
ministro de Admi

nistraciones Públicas: 
«Nunca jamás en la 
historia de España ha 
habido un nivel de 
autogobierno como el 
que existe en este mo
mento»

BORIS YELTSIN
presidente de Rusia: «La verdad ha 

estado oculta durante 80 años, tenemos 
que decirla ahora y yo debo tomar par
te»

KOFI ANNAN
secretario general de 

la ONU:«Para mí y para 
la ONU ha sido un or
gullo haber parado una 
guerra (la del Golfo)»

Reales abuelos
RAMON PASTRANA

JOHN KOSKINEN
asesor de Clinton para la informáti

ca: «Nos hemos acostumbrado tanto a 
la informática que no percibimos lo 
mucho que dependemos de ella en co
sas vitales»

E
l hecho de que los Reyes sean felizmente 
abuelos ha convertido de repente a los 
abuelos en personajes centrales de la 
familia. El nacimiento del infante Felipe Juan 

Froilán es una buena oportunidad para insis
tir en el papel fundamental que juegan los 
padres de los padres. A ellos, en estas épocas 
de padre y madre trabajadores, estrecheces 

económicas y escasez de «tatas», correspon
de cada vez más el rol de educadores, cuidadores 
y mimadores de los más pequeños. Y todo da 
a entender, por lo que se ve, que Don Juan Carlos 
y Doña Sofía van a ejercer como abuelos muy 
tradicionales, les veremos con frecuenciajunto 
a su nieto y pendientes de las gracias del hoy 
más pequeño de la Familia.

VICTORIA ABRIL
actriz: «La mayoría de las veces pe

dimos sexo pero queremos amor»

CARLOS CHECA
piloto de motociclismo: «Voy a ga

nar esta carrera»

Nicolás y Akjandra

C
on la ayuda de Hollywood y de Ingrid 
Bergman la trágica saga de los Romanov, 
la familia imperial rusa asesinada en 
MANUEL Ekaterimburgo en 1918, salió a la superficie 

LEGUINECHE ^^^® ^^ años. En 1920 una mujer llamada Anna 
Anderson, perturbada mental, apareció en un 
hospital alemán asegurando que ella era la 
heredera al trono de los Romanov. De esa 
historia nació la película. Ochenta años des
pués del asesinato de la familia imperial, un 
baño de sangre ordenado por Lenin, los restos 
descansan en la que fue su capital, la hermosa 
San Petersburgo.

En aquel momento, Lenin se enfrentaba a 
la contrarrevolución blanca. Temeroso de la 
derrota, decidió ordenar el exterminio de los 
Romanov. «Fue el reflejo del miedo», asegu
ra el historiador Daniel Pipes. Los mataron a 
tiros, a quemarropa, arrojaron ácido sobre sus 
cuerpos y los quemaron. Tan sólo los restos 
de dos de los cinco hijos, el hemofílico Alexis, 
a quien su padre el ex zar Nicolás llevó en 
brazos, y Marie, no aparecieron nunca. Se dice 
que de ellos tan sólo quedaron las cenizas. Los 
esqueletos fueron descubiertos en 1979 por 
un geólogo en el bosque de Ekaterimburgo. 
La URRS no estaba aún preparada para anun
ciar el descubrimiento. Tampoco lo estuvo, 
por orden de Lenin, -al ser la ex zarina

Alexandra alemana temió por una represalia- 
basta ocho años después del trágico aconteci
miento. Tan sólo entonces se empezó a cono
cer la verdad. Lenin había echado tierra enci
ma. Ahora esa tierra de San Pertersburgo vuelve 
a caer sobre la familia imperial y sus sirvien
tes. Lo que el presidente Yeltsin anunció como 
la hora de la reconciliación se ha convertido, 
como casi todo lo que ocurre en Rusia, en una 
ceremonia de la confusión. La Iglesia Orto
doxa Rusa, a la que tan adicto fue el zar Nico
lás, no reconoce como auténticos los restos. 
Además, está peleada con los ortodoxos del 
exterior que la acusan de connivencia con el 
comunismo.

A los comunistas les parece la ceremonia 
un espectáculo lamentable fabricado para des
acreditar el pasado soviético, el alcalde de 
Moscú está enfadado porque los restos hayan 
ido a parar a San Petersburgo, los monárqui
cos se huelen que Yeltsin utiliza la ocasión 
para ganarse en favor y el fervor de los nacio
nalistas, los espíritus más prácticos se quejan 
de que el coste de la ceremonia, 833.000 dó
lares, es a todas luces excesivo en un país su
mido en profunda crisis económica. Los 
Romanov no están de acuerdo, no sólo por 
disputas de herencia, sino por disensiones 
familiares internas. Las familias reales euro

peas, visto lo visto, decidieron no asistir. En 
fin, que no ha sido una reconciliación con el 
pasado, como pretendía Yeltsin, que al final 
asistió. El que no lo hizo fue el patriarca Alexis, 
que condujo un oficio religioso privado para 
una de las Romanov, Vladimirovna, que no 
deseaba tomar parte por la atmósfera de «di
visión y desacuerdo». A otros Romanov les 
ha parecido que la organización del acto no 
estaba a la altura (gloriosa y solemne) que se 
merecían. ¿Qué epitafio puede ponerse sobre 
la tumba de Nicolas II? Fue un hombre bien
intencionado, afable, débil, fatalista, dubita
tivo, religioso y profundo patriota. Un desas
tre como estadista. No entendió, pese a las 
advertencias, que Rusia caminaba hacia la 
revolución. Mantu vo los privilegios de la aris
tocracia, gobernó como un autócrata, permi
tió todos los caprichos a su esposa Alexandra, 
entregada a las maquinaciones del «Monje 
loco», Rasputín. En una carta famosa fechada 
en 1902, el novelista Leon Tolstoi advirtió al 
zar: «Atraerá al gran demonio hacia usted y 
hacia millones de rusos si se mantiene en la 
misma línea de gobierno». No le hizo caso. 
Estalló la Primera Guerra Mundial, termina
ron los 300 años de la dinastía Romanov, el 
zar abdicó, Rasputín fue asesinado y la fami
lia imperial cayó en un baño de sangre.
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KEMON
Bono dijo que es «tristísimo» que algunos se 
preocupen de la libertad de expresión de los 
terroristas y no de que el País Vasco es el único 
lugar donde la libertad no está garantizada

Para el presidente resional, esto no tiene nada que ver con la libertad de expresión

Bono apoyó ayer la decisión de 
Garzón de cerrar el diario Egin
El presidente de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha, José Bono, apoyó 
ayer la decisión del juez 
Baltasar Garzón de cerrar 
el diario «Egin», ya que en 
su opinión esta decisión ju
dicial nada tiene que ver con 
la libertad de expresión y sí 
con la «libertad para ma
tar» de la banda terrorista 
ETA.

L.H. - Albacete

«Hay libertad -dijo Bono- en 
toda España para decir lo que se 
piensa, y por supuesto, en los 
periódicos cercanos a la banda 
terrorista, pero para lo que no 
puede haber libertad es para 
matar y por eso, a mi modo de 
ver, el Egin está muy bien cerra
do».

El presidente regional, que 
hizo estas declaraciones en un 
encuentro con los periodistas en 
Albacete, señaló que la libertad 
de expresión está garantizada en 
toda España menos en el País 
Vasco, «donde son muchos los 
que no pueden pronunciarse a 
favor de la Constitución o de la 
vida, sencillamente porque los 
matan los asesinos de ETA». 
Por esto, dijo Bono, «no tiene nin
gún sentido que alguien alce su 
voz para defender ese periódico 
invocando la libertad de expre
sión».

El presidente del Ejecutivo au
tónomo añadió que es «tristísi
mo» que algunos sólo se preocu
pen de la libertad de expresión 
de los terroristas y no estén pre-

Ingresa en prisión el presunto autor de 
la muerte de un joven albaceteño

L»H. - Albacete

El presunto autor de la muer
te del joven albaceteño Juan Car
los León, fallecido en la madru
gada del sábado ai domingo 5 de 
julio, ingresó ayer en prisión por 
orden judicial. Según informaron 
fuentes de la Subdelegación del 
Gobierno, la detención y poste
rior ingreso en prisión se produ
jo hacia las 14,30 de ayer por 
orden del titular del juzgado de 
instrucción número 3 de Albacete,

h

Para Bono, no tiene sentido que alguien alce su voz para defender Egin invocando la libertad de expresión.

ocupados de que el País Vasco 
es el único lugar de España donde 
la libertad no está garantizada, 
incluso para presentarse a las 
elecciones libres y democráticas. 
Por otra parte, el presidente cas
tellano-manchego se refirió tam
bién en ese encuentro con los 
medios de comunicación locales 
a las elecciones primarias que está 
celebrando el Partido Socialista 
y a los pactos con otros partidos 
de izquierda.

Sobre las primarias indicó que 
es una «opción abierta y no dog

Miguel Angel Pérez Yuste. Las 
diligencias pertenecen al juzga
do número 3, de donde ha parti
do la orden de ingreso en prisión, 
aunque fueron instruidas inicial- 
mente en el juzgado número 4 de 
Albacete, por ser este el que estaba 
de guardia y donde se tomó de
claración a los detenidos en el 
momento de los hechos.

Este último juzgado fue el que 
acordó la libertad provisional 
para los implicados en la muerte 
de Juan Carlos León, una deci

mática» para las gentes progre
sistas de Castilla-La Mancha, 
mientras que los pactos llegarán 
después de una coincidencia en 
el trabajo, ya que «no hace falta 
afiliarse, ni mostrar ningún sím
bolo, sólo trabajar en la misma 
línea de progreso, en donde con 
Nueva Izquierda los niveles de 
coincidencia son muchos».

En este sentido, precisó que 
podrá haber acuerdo con Nueva 
Izquierda, aunque el final no sea 
la coalición. También se refirió 
el presidente a las transferencias 

sión que ha provocado una gran 
polémica en la sociedad albace
teña. El detenido responde a las 
iniciales de J.L.A.B y, al pare
cer, es uno de los tres implica
dos en el fallecimiento de Juan 
Carlos León que murió tres días 
después de ser víctima de una 
agresión callejera en una cono
cida zona de bares de Albacete.

Por su parte, el titular del Juz
gado de Instrucción número 4 de 
Albacete, el juez Juan Manuel 
Sánchez Purificación, ha solici

educativas señalando que se está 
en el último tramo de las nego
ciaciones, siempre y cuando el 
Gobierno central no rompa la 
actual oferta económica que ha 
motivado un acercamiento entre 
ambas partes. Por último. Bono 
se refirió también al visto bueno 
del Consejo de Ministros a la crea
ción de la Sociedad Estatal Aguas 
del Júcar y señaló que «lo más 
importante de la Sociedad es que 
haga justicia y que las inversio
nes que ha anunciado no se des
tinen en exclusiva a Valencia». 

tado, que se deben evitar «opi
niones gratuitas» en el caso 
Carretas, en el que resultó 
muerto el joven Juan Carlos 
León, de 21 años de edad. En 
el escrito, Sánchez expresa su 
deseo de hacer precisiones 
sobre el caso, a consecuencia 
de algunas manifestaciones 
vertidas en los medios de co
municación relativas a acusa
ciones sobre que el juez «está 
callado, oculta la investigación 
y está motivado por dinero».

Apoyo en la extinción de incendios.

La Diputación de 
Albacete apoyará 
a Villarrobledo en 
materia de 
incendios

L, H. - Albacete

La Diputación de Albacete y 
el Ayuntamiento de Villarro
bledo firmaron ayer un conve
nio de colaboración en materia 
de extinción de incendios, por 
el cual el municipio financia el 
cien por cien del servicio y la ins
titución provincial el 80 por 
ciento de los gastos de personal, 
más el material. Económicamen
te, este acuerdo se plasma en una 
aportación anual municipal de 
20 millones de pesetas, más el 
IPC y una subida del cinco por 
ciento a lo largo de los próxi
mos cinco años. La Diputación 
de Albacete, por su parte, asu
me la mayor parte del gasto de 
personal, cuyo coste íntegro 
asciende a 105 millones de pe
setas.

El acuerdo, que no satisface 
del todo al alcalde de Villarro
bledo, Francisco Segovia, dijo 
que es el mejor que se podía 
conseguir, «porque el no firmarlo 
supone que podrían ser mayo
res los perjuicios que los bene
ficios». Con este acuerdo, ya son 
tres los ayuntamientos de la 
provincia que se han adherido 
al convenio (Almansa, Hellín y 
Villarrobledo) y que paralela- 
mente han saldado la deuda que 
tenían con esta institución en 
materia de extinción de incen
dios.

Nuevo parque de bomberos
El convenio, según explicó el 

diputado del Servicio Provincial 
de Extinción de Incendios 
(SEPEI), Javier Murillo, es si
milar a otros firmados con an
terioridad, pero se modifican 
algunas cláusulas que aclaran 
la participación de ambas insti
tuciones. El presidente de la Di
putación, Emigdio de Moya, re
cordó en este contexto que des
pués del verano se inaugurará 
el nuevo parque de bomberos 
del SEPEI de esta localidad, cuyo 
presupuesto ha superado los 650 
millones de pesetas.
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El consejero presidió la toma de posesión del director de Formación y Empleo

Bódalo reclama las competencias 
del INEM para antes del año 2000

V. NAVARRO - Toledo

El consejero de Industria y Tra
bajo señaló que la Comunidad se
guirá reclamando las competen
cias del INEM y, en su opinión, 
la decisión política debería estar 
tomada antes del final de esta 
legislatura y su transferencia 
debería producirse a las CC.AA 
antes del año 2000.

Bódalo animó al nuevo direc
tor general de Formación y Em
pleo de la Junta, Francisco Rue
da -que ayer tomó posesión de su 
cargo-, a buscar ideas novedosas 
en torno al desempleo y a «asu
miré! riesgo de equivocarse». El 
consejero comentó que hay que 
impulsar un cambio de modelo y 
frenare! desempleo, ya que el reto 
de los progresistas debe ser «el 
horizonte utópico del pleno em
pleo».

El consejero de Industria y Tra- 
bajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, afirmó ayer que la Ad
ministración regional debe 
«arriesgarse» y pensar en «solu
ciones imaginativas» para solu
cionar el problema de! paro, ya 
que, a su juicio, las medidas adop
tadas hasta ahora no han dado los 
resultados deseados.

Bódalo, que intervino tras la 
toma de posesión de Rueda, ase
guró que el nuevo director gene
ral fue uno de los artífices del 
Acuerdo Regional por el Empleo 
en la sombra «y ahora ha acepta
do pasar a primera línea». A

Francisco Rueda -a la izquierda de la foto- tendrá entre sus prioridades el impulso del Acuerdo de Empleo. M.SOTO

preguntas de los periodistas, el 
consejero se refirió también a la 
insistencia de los sindicatos para 
que se aplique en la región algu
na medida tendente a la reducción 
de jomada laboral, ante lo que dijo 
que «antes tenemos que desarro- 
llar el Acuerdo Regional de 
Empleo». «No es una de las prio
ridades de! Gobierno de Castilla- 
La Mancha», agregó Sánchez 
Bódalo, quien insistió en que 
muchas de las medidas inclui

das en el Acuerdo Regional por 
el Empleo son más importantes.

Por su parte, Francisco Rue
da dijo que en su nueva andadu
ra intentará desarrollar tres ob
jetivos, que son el impulso y 
desarrollo del Acuerdo Regional 
por el Empleo, la creación de 
estructuras para asumir las com
petencias y el capital humano del 
INEM, y continuar con la vía del 
diálogo y la reivindicación en las 
competencias plenas en las polí

ticas activas de empleo. Rueda 
dijo que le espera un camino di
fícil, aunque se mostró ilusiona
do, al tiempo que precisó que en 
su actuación política se basará 
en los principios de diálogo, trans
parencia y proximidad a los ciu
dadanos. En la toma de posesión 
de Rueda estuvieron representan
tes sindicales y empresariales, 
miembros de la Consejería y el 
delegado de la Junta en Toledo, 
José Miguel Camacho.

Bódalo, 
escéptico ante 
el informe de 
crecimiento

El consejero de Industria y 
Trabajo, José Fernando 
Sánchez Bódalo, se mostró 
ayer escéptico ante los datos 
del estudio Hispalink, dado a 
conocer el jueves, en el que se 
señala que Castilla-La Mancha 
será una de las regiones que 
menos crezca en el trienio 
1998-2000.

Bódalo aseguró que este 
estudio se contradice con otros 
informes realizados por la 
Confederación de Cajas de 
Ahorro, que fijan para 
Castilla-La Mancha un 
crecimiento sostenido del 3,1 
por ciento del PIB para 1998 
y 1999, varias décimas por 
encima de lo que señala 
Hispalink.

De todas formas, el 
consejero -que hizo estas 
declaraciones durante la toma 
de posesión del nuevo director 
de Formación y Empleo de la 
Junta, Francisco Rueda- señaló 
que esperará a conocer este 
estudio más detalladamente 
para hacer otro tipo de 
valoraciones.

El estudio de Hispalink, 
realizado por 18 universidades 
y patrocinado por el Consejo 
Superior de Cámaras de 
Comercio, pone de manifiesto 
que Baleares y Canarias serán 
Is comunidades autónomas 
que más crecerán en el 
conjunto del trienio 1998- 
2000, en tanto que las 
comunidades autónomas de 
Asturias, Castilla y León, 
Extremadura y Castilla-La 
Mancha serán las que menos.

El Indice de Producción Industrial
creció un 2^ por ciento en la región

S.O. - Madrid/Toledo

El Indice de Producción In
dustrial (IPI) de Castilla-La 
Mancha se incrementó en mayo 
de 1998 un 2,5 por ciento por 
encima del mismo periodo de! mes 
anterior, un aumento sin embar
go inferior a! registrado en el 
conjunto del país con una subi
da del 5,5 por ciento.

Según el Instituto Nacional de 
Estadística (INE), el IPI en la Co
munidad Autónoma ha tenido una 
media de crecimiento de! 5,8 por 
ciento, mientras que el aumento 
nacional se sitúa en el 6,4.

En el conjunto de! país, el IPI 
en mayo subió más en Cantabria 
y en Navarra con respecto a! 
mismo mes del año anterior, con 
un alza del 9,1 y del 8,5 por 
ciento, respectivamente, según 
datos hechos públicos hoy por 
el Instituto Nacional de Estadís
tica (INE). Por encima de la

media nacional, que fue del 5,5 
por ciento, subió también el IPI 
en Aragón (7,0 por ciento), Ca
taluña (7,4 por ciento) y País 
Vasco (7,9 por ciento). Frente 
a estas subidas, destaca la reduc
ción en un 2,7 por ciento del IPI 
en Extremadura y del 0,1 por cien
to en Asturias, así como las 
menores subidas de Baleares (0,6 
por ciento) y de Canarias (1,8 
por ciento).

El crecimiento medio fue 
del 6,4%

Esta es la primera vez que el 
INE incorpora los datos del IPI 
por comunidades autónomas, un 
índice que mide la evolución en 
el corto plazo del volumen de la 
producción generado por las 
actividades industriales. El cre
cimiento medio del IPI en lo que 
va de año fue en el conjunto del 
Estado del 6,4 por ciento y las

Variación del IPI
CCAA. MAYO LO QUE VA DE AÑO

Andalucía 2.8 5,2
Aragón 7,0 8,3
Asturias -0.1 1,3
Baleares 0,6 2.8
Canarias 1.8 3,0
Cantabria 9.1 8,3
Castilla-La Mancha 2.5 5,8
Castilla y León 5.3 8,7
Cataluña 7.4 6,7
Comunidad Valenciana 5,9 6,5
Extremadura ■2.7 -0.2
Galicia 4,0 5,5
Madrid 4,2 6,6
Murcia 4,3 4,2
Navarra 8,5 9.2
País Vasco 7,9 9.1
Rioja, La 5,0 5.7

| NACIONAL: 5,5

comunidades con una tasa más 
alta son Navarra y el País Vas
co, con el 9,2 y el 9,1 por cien

to, respectivamente, frente al 
índice negativo (-0,2 por cien
to) de Extremadura.

IU de Albacete 
rechaza la medida 
del Consistorio de 
entrevistar a los 
desempleados

L.H. -Albacete

IU ha mostrado su rechazo a 
la iniciativa de! Ayuntamiento 
de Albacete, dentro de! marco 
de! Plan Nacional de Empleo, 
para realizar entrevistas a pa
rados con el objeto de conocer 
su situación, ya que consideran 
que la inversión que se destina 
a este programa puede dedicar
se a políticas activas de empleo.

La secretaria de Empleo y 
Formación en IU, Rosi Nava
rro, manifestó ayer en rueda de 
prensa que esta iniciativa es, 
además, «una auténtica perse
cución a los parados, que oca
siona en ellos sentimientos de cul
pabilidad».

La financiación que el Esta
do destina a este proyecto (al
rededor de 3.500 millones de pe
setas), indicó Navarro, podría 
invertirse en planes reales de 
creación de empleo.
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Servirá para avanzar en las técnicas de 
peritaje sobre los daños del pedrisco 
en la cosecha del melón, y evaluar la' 
influencia de las granizadas sobre la 
producción y la calidad de la planta

Los alumnos de la EUITA colaborarán realizando trabajos de campo

La UCLM firma un convenio
de investigación con y^mseguro
Con el fin de avanzar en las técnicas de peritaje sobre los 
daños del pedrisco en la cosecha del melón, y saber evaluar 
la influencia que las granizadas tengan sobre la produc
ción y la calidad de la planta, se firmó ayer un convenio 
entre la UCLM y Agroseguro. Este acuerdo complementa 
a otros que esta gestora de seguros firmó con otras univer
sidades.

Francisco MARTINEZ

En la Escuela Universitaria 
Técnica Agrícola de Ciudad Real, 
se procedió ayer, a las 14 horas, 
a la firma de un convenio de co
laboración en materia de inves
tigación, entre la Universidad de 
Castilla- La Mancha y la Agru
pación Española de Entidades 
Aseguradoras de los Seguros 
Agrarios Combinados S.A. 
(Agroseguro), para el estudio de 
la influencia de los daños del 
pedrisco en la cosecha del me
lón. Al acto acudieron como re
presentantes de ambas partes, el 
vicerrector de Investigación de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha, Miguel Olmeda, el di
rector gerente de Agroseguro 
S.A., Eusebio Rodríguez 
Almazán, la directora de la Es
cuela Universitaria Técnica 
Agrícola, María Luisa Soriano,

Pardo: "Es necesaria la colaboración
para la lucha contra la pobreza

M José CELADA

Los cursos sobre Coopera
ción al Desarrollo finalizaron 
ayer con la presencia de Marga
rita Pardo, Directora General de 
Acción Social. La ponente co
menzó su intervención resaltan
do la preocupación que hay por 
gestionar los fondos públicos en 
cuestión de cooperación.

Los inicios de la financiación 
de la cooperación al desarrollo 
en CLM datan de 1.993; 50 mi
llones de pesetas fueron desti
nados a proyectos de coopera
ción presentados por las distin
tas ONG's. Margarita Pardo se
ñaló el incremento de esta cifra 
en los años sucesivos hasta nues
tros días.

En 1.994 las Cortes acorda
ron la aprobación de la ayuda 
humanitaria del 0,7% de los in
gresos del Gobierno de C-LM. 
Asimismo, en el 95, se aprobó 

y el jefe de Agroseguro para 
Ciudad Real y la región.

El vicerrector de la Univer
sidad resaltó el "extraordinario 
interés que tiene el que esta 
Universidad tan joven, además 
de impartir las labores de do
cencia a los alumnos, quiera rea- 
lizar labores de investigación" 
y alabó este convenio que va a 
permitir, también a los alumnos, 
recibir información y resolver 
problemas actuales del sector 
agroalimentario", y dejó abierta 
las puertas a futuras colabora
ciones.

Posteriormente, el director 
gerente de Agroseguros, destacó 
la labor de investigación por la 
que su empresa se caracteriza, 
sobre todo en vistas a avanzar 
en las técnicas de peritación de 
daños y riesgos de los asegura
dos; por lo que espera que "este 
convenio aporte la técnica que 

la "ley de solidaridad" en las cor
tes de nuestra comunidad. Con 
esta ley se establecía el progra
ma de cooperación internacio
nal desde el gobierno regional. 
C-LM tiene las miras puestas en 
el incremento de cooperación en 
el continente africano que cons
tituye "un proyecto de futuro" 
según Margarita Pardo.

La ponente se refirió al fon
do regional de cooperación para 
manifestar sus carencias al no 
constituir un fondo común para 
poder abordar las necesidades de 
los países más desfavorecidos. 
El año pasado se aprobaron 58 
proyectos para la cooperación de 
los 149 presentados. Pardo aclaró 
la imposibilidad de poder lle
var a cabo todos los proyectos 
presentados por las ONG's ya que 
la Consejería de Bienestar So
cial tiene que garantizar el cum
plimiento de los mismos. El diá
logo entre los responsables re-

T. FERNANDEZUn momento de la firma del convenio.

4KS

tanta falta hace a la peritación".
Este convenio, según la di

rectora de la EUITA, servirá para 
"ayudar a resolver los problemas 
relacionados con el cultivo del 
melón, muy identificado con 
nuestra comunidad". Asimismo 
explicó que el objeto del conve

Margarita Pardo, en un momento de su intervención. FOTO-RES

gionales de la cooperación fue 
otro de los puntos destacados en 
la intervención."Hay que luchar 

nio era "poder saber prever, ante 
una granizada, los daños en una 
cosecha y ver como influye en 
la producción y calidad de la 
planta, en función de cuando se 
produzca la granizada, teniendo 
en cuanto los distintos estados 
de crecimiento del melón".

contra la pobreza", concluyó la 
Directora de Acción Social-, Mar
garita Pardo.

Se entregaron los diplomas. P A.

Los cursos de 
verano de la 
UCLM en 
Puertollano 
finalizaron ayer

Graci GALÁN

Antonio Otero, vicerrector 
del campus de Ciudad Real, 
asistió ayer tarde al acto de 
clausura del curso de verano 
sobre "Tecnologías de la com
bustión" que se ha desarrolla
do en Puertollano. Otero, que 
estuvo acompañado por el con
cejal de Cultura, Antonio 
Rodríguez y el director del 
curso. Magín Lapuerta, reite
ró el interés porque la ciudad 
acoja cursos de postgrado y, en 
este sentido, instó a Lapuerta a 
preparar uno sobre la combus
tión.

En cuanto a la última jorna
da de trabajo ayer se desarro
lló una conferencia sobre las 
emisiones contaminantes pro
vocadas por la combustión.

Estas emisiones contami
nantes limitan mucho el dise
ño en los sistemas de combus
tión, debido a que hay muchas 
normativas restrictivas en cuan
to al impacto medioambiental. 
"Los asistentes deben conocer 
cuales son las emisiones con
taminantes más importantes, 
porqué se forman, cómo evitar
ías y cuáles son los efectos fi
siológicos que tiene en la po
blación", señaló Juan José 
Hernández Adrover, ingeniero 
industrial y becario de investi
gación por la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha.

Existen diferentes medios 
para reducir estas emisiones 
contaminantes, que actúan so
bre los propios condicionantes 
de funcionamiento de las má
quinas. En Puertollano la emi
sión de azufre es muy impor
tante y estas emisiones conta
minantes se pueden reducir 
desde el punto de vista técni
co, porque la tecnología permite 
reducir esas emisiones, aunque 
no deja de ser importante el 
coste económico. Las asocia
ciones ecologistas son necesa
rias que existan, porque es la 
forma por la que la gente se da 
cuenta que alguien lucha con
tra la contaminación.

.2022
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El proyecto pretende regular la situación de cerca de 21.000 docentes

La CRIJE anuncia propuestas para 
regular la situación de los docentes

Efe-Madrid

Los 60 rectores que integran 
la CRUE han denunciado la 
parálisis en que se encuentra el 
proyecto de modificación del 
Título V de la Ley de Reforma 
Universitaria (LRU), por lo que 
prepararán nuevas propuestas 
tras desvincularse del texto pre
sentado en enero por el Gobier
no. Así lo confirmó el presiden
te de la Conferencia de Recto
res de Universidades Españolas 
(CRUE), Saturnino de la Plaza, 
quien lamentó que «el proyecto 
no avanza», a pesar de la «ur
gencia que hay de llevarlo ade
lante».

El proyecto, que pretende 
regular la situación de cerca de 
21.000 docentes, un tercio del 
total, intenta redefinir el concep
to de carrera académica, con la 
incorporación de una nueva es
tructura del profesorado, normas 
de acceso y composición de los 
tribunales calificadores.

En opinión del presidente de 
la CRUE y rector de la Univer
sidad Politécnica de Madrid, «lo 
que preocupa a los rectores y a 
todas las universidades es que 
se agote esta legislatura y no haya 
una reforma del Titulo V de la

La economía social factura en
España casi 5 billones al año

Francisco OLAYA

Ayer se celebró en el Centro 
de Estudios Jurídico Empresa
riales de Ciudad Real una con
ferencia sobre "las cifras de la 
Economía Social en España".

Máximo Romero Jiménez, 
secretario general de CEPES 
(Confederación Española de 
Empresas de Economía Social) 
fue el encargado de impartir la 
conferencia, última del Curso de 
Postgrado "Especialista en Di
rección y Administración de 
Cooperativas".

Actualmente, en España 
existen un total de 29.313 enti
dades del sector de la economía 
social, generando cerca de me
dio millón de puestos de traba
jo directos. Así, la facturación 
ai año ronda los 5 billones de

El proyecto regulará la situación de 21.000 docentes de toda España.

LRU, ya que los problemas se 
incrementarían». Ante esta situa
ción, prosiguió, «la CRUE quiere 
desvincularse para tratare! tema 
del profesorado en profundidad 
sin las ataduras de estar ligados 
a un texto anterior».

Por ello, «en los próximos 
meses haremos una toma de 

pesetas, es decir, el 5 por ciento 
del P.LB.

Durante el acto. Romero 
Jiménez explicó qué es la eco
nomía social, sus objetivos, su 
papel como agente social y sus 
retos y oportunidades dentro del 
panorama político-social actual.

Aclaró que la economía so
cial es aquella en la que partici
pan distintas entidades de per
sonas, no de capital. Realizan 
algún tipo de actividad econó
mica con fin empresarial, pero 
el fin social es el más importan
te. Son empresas que se mueven 
en el sector privado, y cuyo fun
cionamiento interno es democrá
tico y participativo, primando la 
persona sobre el capital.

Las sociedades laborales es 
el caso más característico de este 
tipo en España.

posiciones, aunque la reforma del 
Titulo V de la LRU es compe
tencia del Gobierno, y nosotros 
no vamos realizar el proyecto de 
ley». Tras recalcar que esta pos
tura «no supone un rechazo al 
documento» sino simplemente 
«queremos que avance el proyec
to, porque no tenemos conoci

Un momento de la conferencia. T. FERNANDEZ

miento si el borrador sigue ade
lante», añadió que su posible 
aprobación en diciembre, como 
se ha anunciado, es una fecha 
tardía. Mientras tanto, la CRUE 
ha pedido la renovación de los 
contratos a los 12.000 profeso
res asociados a tiempo comple
to que existen en el conjunto de 
las universidades españolas, ya 
que el periodo de vigencia de sus 
contratos concluye el próximo 
30 de septiembre.

La CRUE ha 
pedido la 

renovación de los 
contratos a los 

12.000 profesores 
asociados a 

tiempo completo 
que existen en las 

universidades 
españolas

Natividad 
Mendoza obtiene 
el Doctorado 
europeo y de la 
UCLM

La Tribuna

Natividad Mendoza, del 
Area del Derecho del Trabajo, 
ha obtenido la calificación de 
apto cum laude, con la tesis 
doctoral «Los derechos de 
cogestión: un análisis compa
rado de los ordenamientos ale
mán y español», tesis que de
fendió ayer por la mañana en la 
Facultad de Derecho de 
Albacete.

Este trabajo de investiga
ción, -no es el primer caso que 
se da en nuestra Universidad- 
le otorga también el doctorado 
europeo. Para acceder al mis
mo son necesarios distintos 
requisitos como tratar un tema 
de dimensión comunitaria, y 
desarrollar parte de la tesis 
doctoral en una Universidad 
europea no española. Además 
debe recibir dos informes po
sitivos de otros tantos profeso
res de otras universidades ex
tranjeras distintas de las impli
cadas. En cuanto al Tribunal, 
estará constituido por un pro
fesor extranjero, en este caso ha 
sido el profesor Ulrich Zachér 
de la Universidad de Hamburgo.

La profesora Mendoza ha 
desarrollado parte de su traba
jo en las Universidades alema
nas de Hamburgo y Bochum. La 
normativa de este tipo de doc
torado exige también que parte 
de la defensa de la memoria de 
la tesis doctoral se haga en el 
idioma extranjero del país en el 
que la autora ha trabajado. En 
este caso ha sido el alemán.

Según la UCLM, este acto 
es una muestra más de la inte
gración de la Universidad de 
Castilla La Mancha en las co
rrientes del pensamiento cien
tífico europeo.

El Xin Congreso 
Internacional de 
History & 
Computing, desde 
el lunes en Toledo

La Tribuna

El , día 20, a las doce del 
mediodía, comenzará en el 
edificio de San Pedro Mártir 
de Toledo el XIII Congreso 
Internacional de la Asocia
ción History Computing, bajo 
el título "La historia de una 
nueva frontera". La primera 
de las conferencias, "La AHC: 
hacia el próximo milenio", 
será impartida por Kevin 
Schurer, de la Universidad de 
Essex del Reino Unido.



30 Sábado, 18 de julio de 1998

mi
C^ 
§ 

Í 

03

Piqué aseguró que la reunión que 
celebraron en Barcelona CiU, PNV y 
BNG no afectará a los pactos del 
Gobierno con los dos primeros partidos *

Rajoy pide a los nacionalistas que revisen su discurso, que es de hace 20 años

El ministro de Industria y portavoz del Gobierno, Josep 
Piqué, indicó ayer que, pese a no estar «fijada la fecha» 
definitiva, en «los próximos días» se producirá la reunión 
prevista entre el jefe del Ejecutivo, José María Aznar, y el 
presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, en el Palacio de 
La Moncloa.

Piqué anuncia la entrevista 
Aznar-Pujol en pocos días

P.V. - Madrid

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, Pi
qué insistió en «la clara volun
tad» del Gobierno para agotar 
la legislatura y destacó «la coin
cidencia básica» que existe en
tre CIU y el Gobierno para apro
bar los Presupuestos Generales 
del Estado de 1999, principal te
ma de la próxima entrevista entre 
Aznar y Pujol.

Pujol, que se reunió porúlti- 
ma vez con Aznar el 14 de abril, 
discutió esta semana con el vice
presidente segundo y ministro 
de Economía, Rodrigo Rato, so
bre los «grandes parámetros de 
la situación económica» y con 
el ministro de Fomento, Rafael 
Arias-Salgado, sobre otros pro
yectos de infraestructura para 
Cataluña como el tren de alta 
velocidad o la tercera pista en 
el aeropuerto de El Prat.

En su comparecencia ante los 
medios, también Piqué hizo un 
llamamiento a favor del diálo
go político con otros los otros 
socios nacionalistas (PNV y CC) 
y con los partidos de la oposi
ción, incluido PSOE, para lle
gar a acuerdos sobre las refor
mas que ha de acometer el Go
bierno próximamente.

Entre ellas, citó la de la Jus
ticia, que forma parte -en su

Los nacionalistas cierran su cumbre 
con críticas tanto al PP como al PSOE

Efe - Barcelona

Las tres principales fuerzas 
nacionalistas de España, CiU, 
PNV y BNG, cerraron ayer en 
Barcelona su primera cumbre 
con críticas a la política de PP y 
PSOE y con la voluntad de man
tener su colaboración para recla
mar más libertad para Catalu
ña, el País Vasco y Galicia.

Tras suscribiré! jueves la lla
mada Declaración de Barcelo
na, los líderes de estas tres for
maciones subrayaron en un al

opinión- «de los temas de Esta
do» incluidos junto a la renova
ción del Tribunal Constitucio
nal (TC) o la supresión del ser
vicio militar obligatorio en ese 
diálogo entre el Ejecutivo y el 
PSOE «sea real».

Piqué dijo que el diálogopolí- 
tico «no tiene que ver con procedi
mientos judiciales» y rechazó las 
versiones del almuerzo de Az
nar con los portavoces del PNV, 
CIU, PP y CC que situaron, al 
término de los procesos judicia
les de los GAL, un ofrecimien
to de diálogo por parte del presi
dente del Gobierno para empren
der la reforma de la Justicia.

Tampoco quiso pronunciar
se sobre la fecha de una posible 
entrevista entre Aznar y el se
cretario general de los socialis
tas, Joaquín Almunia, aunque 
aclaró que el Ejecutivo «desde 
el primer día» ha ofrecido diá
logo político y que el cambio de 
portavoz no implica «cambios 
en esta aproximación».

Piqué, calificó de «extempo
ráneas, como mínimo» las decla
raciones del presidente del PNV, 
Xavier Arzalluz, quien calificó 
al PP y al PSOE de «partidos im
periales españoles».

Tanto Piqué como el minis
tro para las Administraciones Pú
blicas, Mariano Rajoy, fueron 
objeto de varias preguntas en la 

muerzo que congregó a políti
cos e intelectuales la voluntad de 
continuar trabajando para un ma
yor reconocimiento de sus res
pectivas realidades nacionales.

El presidente del PNV, Xabier 
Arzalluz, fue el que con más én
fasis reclamó «que nos dejen ser» 
porque «nacionalismo quiere de
cir sólo libertad» y reprochó al 
Gobierno que en España «sólo 
se pueda ser vasco, catalán o ga
llego como ellos quieren y no co
mo nosotros queremos».

Arzalluz, que salió en defensa

9

Rajoy criticó la reivindicación permanente de los nacionalistas.

rueda posterior al Consejo de Mi
nistros sobre la declaración sus
crita el jueves en Barcelona por 
CiU, PNV y BNG, que desvincu
laron de la colaboración del Go
bierno con los nacionalistas vas
cos y catalanes, que proseguirá 
pese a discrepancias puntuales.

Sobre la denominada «Decla
ración de Barcelona», en la que 
CiU, PNV y BNG piden el reco
nocimiento de sus realidades na
cionales y la apertura de una nue
va etapa para obtener «el poder 
político suficiente ante los re
tos del siglo XX», el ministro Ra
joy comentó que el Gobierno «no 
ve bien esos frentes, que no se 
sabe si van contra alguien».

Ajuicio del titular de Admi
nistraciones Públicas, el «úni

de la reclamación de Cataluña 
de un pacto fiscal propio, echó 
en cara al presidente del Gobier
no, José María Aznar, que se refi
riera a los nacionalistas califi
cándolos de «aldeanos».

En esta línea, aseguró que 
«nosotros vamos a salir adelan
te porque es la hora de los pe
queños para jugar en el marco 
grande que es Europa. Esta es 
nuestra batalla común».

«En los tiempos que vienen 
no puede ser, como decía Fraga, 
que cada 50 años se tenga que 

co frente» debe ser el de la de
fensa de la Constitución y de 
los estatutos de autonomía, y 
«no hay que mantener el mis
mo discurso desde hace veinte 
años», en alusión a las constan
tes reivindicaciones de los par
tidos nacionalistas.

Dijo Rajoy que en los últi
mos veinte años «ha ocurrido 
algo en España», y pidió a esos 
partidos que, al igual que ha su
cedido con el PP, el PSOE o IU, 
que han evolucionado en sus 
concepciones, varíen su discur
so, entren en un «proceso de re
visión» y se adapten a unos tiem
pos en los que prima la integra
ción, como está sucediendo con 
la UE, y la unión, y no la dis
persión.

bombardear Barcelona. Ya no 
pueden bombardear nada en la 
Európa que viene y es nuestra 
responsabilidad ir haciendo este 
nuevo mundo porque es la hora 
de la libertad para pueblos como 
los nuestros», ha apostillado.

El secretario general de 
CDC, Pere Esteve, destacó tam
bién que la reunión de Barcelo
na es un hito y que lo será tam
bién en el futuro si se avanza 
en el camino de un mayor reco
nocimiento de la plurinacio
nalidad en España.

El PSE niega que 
los nacionalistas 
estén marginados 
si han gobernado 
durante 18 años

Efe - Vitoria

El secretario general del PSE- 
EE de Alava, Fernando Buesa, 
recordó ayer a los nacionalistas 
que «no han estado marginados» 
en la España democrática, sino 
que ésta les ha permitido gober
nar durante 18 años en Cataluña 
y el País Vasco.

En una rueda de prensa en Vi
toria, el dirigente socialista se 
pronunció así sobre el acuerdo 
entre partidos nacionalistas fir
mado en Barcelona. Para Buesa, 
son los nacionalistas «los que 
deben reconocer la plurinaciona
lidad (dentro de su comunidad), 
en vez de presentar las cosas de 
manera maniquea».

Para Buesa, «son los naciona
listas los que deben hacerle justi
cia a la España democrática. Los 
partidos nacionalistas han gober
nado en Cataluña y en Euskadi, 
no han estado en la oposición, 
ni marginados.

Ellos han tenido las riendas 
de esta sociedad y eso se lo ha 
permitido esa España que deni
gran tanto».

El dirigente socialista consi
deró que más bien, «ha ocurri
do lo contrario, que tras 18 años 
de Gobiernos del PNV, no han 
conseguido una sociedad inte
grada y plural».

Para Buesa, los nacionalistas 
«debería refexionar sobre su res
ponsabilidad por no haber con
seguido sociedades integradas. 
Esa manera de presentar el deba
te de las identidades nacionales 
de modo maniqueo, de que sólo 
existen españoles o catalanes o 
vascos, es una manera tan simpli
ficada de ver la realidad que es 
mentira».

«Un nacionalista -reiteró 
Buesa- que reclama una España 
que reconozca la pluranacio- 
nalidad tendría que estar dispues
to a empezar por reconocer la plu- 
ranacionalidad (dentro de su co
munidad): los vascos como vas
cos, pero no nacionales vascos, 
hay de todo. La identidad perso
nal y cultural de los que vivimos 
esta tierra puede ser vasca, ga
llega o extranjera».

Por su parte, el presidente de 
la Xunta, Manuel Fraga, asegu
ró que la declaración suscrita por 
las tres principales fuerzas na
cionalistas del Estado, CiU, PNV 
y BNG, «no creo que sea espe
cialmente beneficioso para Ga
licia, por el contrario pienso que 
nos va a crear problemas».

En la rueda de prensa poste
rior al Consello de Gobierno, 
Fraga recordó que, «como es 
sabido, primero soy profunda
mente galleguista y autonomis
ta, segundo no soy nacionalis
ta» y explicó que «en todo caso, 
como se trata de un acuerdo li
bre entre partidos legales, no 
tengo más que comentar».

.2022
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Miguel Angel Rodríguez recibirá la Gran Cruz de Isabel la Católica

José Piqué as^ura que Aznar le 
encalvó ser activo ante los medios

D.S.P. - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, encargó «es
pecialmente» a Josep Piqué, ac
tual ministro portavoz, que «ten
ga una actitud activa» en la rela
ciones del Ejecutivo con los gru
pos de comunicación.

Así lo desveló ayer, en su pri
mera rueda de prensa como 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
que, quien indicó, tras destacar 
la labor de Miguel Angel Rodrí
guez al frente de la Secretaría 
de Estado de Comunicación, que 
se ha producido «un cambio en 
las personas» -»no una renova
ción»- para continuar con un pro
yecto político «de largo plazo».

Piqué defendió el «comple
jo trabajo» de Rodríguez en la 
portavocía del Gobierno, recono
ció que sucederle «nó es fácil» 
y subrayó su «gran esfuerzo, 
dedicación» y «lealtad» a José 
María Aznar, el Gobierno y su 
proyecto político, con los que ha 
ejercido «durante dos años» su 
cargo.

El Consejo de Ministros de 
ayer aprobó un Real Decreto por 
el que se concede a Miguel Angel 
Rodríguez, que el pasado vier
nes dimitió como portavoz, la 
Gran Cruz de Isabel La Católi-

Piqué estrenó ayer su condición de portavoz. EFE

ca «como agradecimiento y reco
nocimiento a sus tareas», indi
có Piqué.

En su primera comparecen
cia como portavoz tras la reunión 
del Gabinete, Josep Piqué expre
só su «satisfacción personal» de 
poder contribuir al proyecto 
político de Aznar y «hacerlo lo 
mejor posible».

Para ello, pidió la compren

sión y colaboración de los me
dios de comunicación, a quie
nes explicó las funciones de Pe
dro Antonio Martín Marín, el 
nuevo secretario de Estado de 
Comunicación, que tomará hoy 
posesión de su cargo.

Piqué indicó que entre las 
tareas de esta Secretaría, adscrita 
al Ministerio de la Presidencia, 
se encuentra las relaciones del

Gobierno con los grupos de co
municación y el sector de los me
dios, además de la coordinación 
de la política de comunicación 
del conjunto del Ejecutivo, en 
las que el ministro portavoz tam
bién colaborará.

Sin comparaciones
Josep Piqué eludió en todo 

momento establecer compara
ciones entre él y Miguel Ángel 
Rodríguez, incluso al ser pregun
tado sobre si su presencia en este 
puesto mejorará las relaciones 
entre el PSOE y el Gobierno para 
que se produzca la entrevista en
tre José María Aznar, y el secre
tario general de los socialistas, 
Joaquín Almunia.

«Son talantes diferentes que 
no suponen un cambio en la 
aproximación política que bus
ca el diálogo con todas las fuer
zas políticas y el principal par
tido de la oposición», afirmó el 
ministro portavoz.

Piqué aprovechó también su 
comparecencia para mostrar su 
solidaridad con la Cadena SER 
y, más en concreto, con su emi
sora en San Sebastián, que su
frió la noche del jueves un in
cendio del que todavía se des
conocen las causas.

Trillo: el Estado 
de la Nación surge 
para compensar 
las ausencias de 
González

Efe - El Escorial

El presidente del Congreso 
de los Diputados, Federico Tri
llo, calificó ayer de «impropia» 
la celebración anual del Deba
te sobre el Estado de la Nación, 
y acusó a Felipe González de 
utilizarlo durante años «para 
compensar sus ausencias par
lamentarias».

«El Debate del Estado de la 
Nación es impropio de un régi
men parlamentario, y más bien 
pertenece a prácticas presiden
cialistas», dijo Trillo durante 
una conferencia sobre el Parla
mento español en los cursos de 
verano en San Lorenzo de El 
Escorial.

A su juicio, en el Debate del 
Eastado de la Nación «siempre 
gana el Gobierno, que es quien 
elige el momento de convocar
lo y el tema del que se va a ha
blar», e indicó que, desde que 
se celebra este debate, no recuer
da «que nuncael líder de la opo- 
sición lo haya ganado».

El presidente del Congreso 
acusó a Felipe González de ha
ber puesto en marcha el Deba
te sobre el Estado de la Nación 
«para compensar sus ausencias 
parlamentarias» y recordó que 
durante la tercera y cuarta legis
latura, en las que el PSOE te
nía mayoría absoluta, el ex pre
sidente no contestó a ninguna 
pregunta de la oposición en nin
guna de las sesiones plenarias 
que se celebraron.

El Consejo de Ministros 
aprobó el paquete 
legislativo del Pacto Local

El PSOE cree que el 
Gobierno evitó que el Pacto 
Local fuera de Estado

P.V. - Madrid

El Gobierno dio ayer luz ver
de al paquete de reformas legis
lativas que reforzarán el papel 
institucional de los entes loca
les y de las ciudades en la estruc
tura territorial del Estado -el de
nominado Pacto Local-, tras el 
protagonismo de las comunida
des autónomas en los últimos 
años.

Tras la reunión del Consejo 
de Ministros, el titular de Admi
nistraciones Públicas, Mariano 
Rajoy, destacó la importancia 
de estas reformas legales -que 
se traducen en seis proyectos de 
ley y quince decretos-, cuyo ob
jetivo es «el reforzamiento del 
papel de las Corporaciones Lo
cales», con mejoras organizati
vas y de gestión, y con inicia
tivas que incrementarán la de
mocracia local.

Dentro de estas medidas, 
pactadas con la FEMP y los par
tidos -CiU, PNV y CC las apo
yan y PSOE e IU no presenta
rán enmiendas a la totalidad-, 
después de más de dos años de 
negociaciones, se articula, por 
primera vez, el acceso directo 

de las entidades locales al Tri
bunal Constitucional en defen
sa de su autonomía, con lo que 
podrán recurrir leyes de las co
munidades autónomas.y las bá
sicas del Estado.

Sin financiación
El paquete de iniciativas, que 

se tramitarán a partir de septiem
bre en el Congreso, no incluyen 
cuestiones relativas a la finan
ciación de las Corporaciones 
Locales ni a la cesión de compe
tencias por parte de las comu
nidades autónomas, pero esta
blecen mecanismos para refor
zar la democracia local.

Entre estos mecanismos fi
gura el «automatismo» en la 
convocatoria de los plenos en 
los que deba discutirse una mo
ción de censura y la introduc
ción, por primera vez, de la 
«cuestión de confianza» para 
evitar «bloqueos políticos» en 
los Entes Locales, así como la 
atribución a los alcaldes de «más 
poder ejecutivo» y, paralela- 
mente, mayor control político 
por parte de los plenos, subra
yó el ministro Rajoy.

I.L. - Madrid

El secretario de Política mu
nicipal del PSOE, Alfonso Pe
rales, dijo ayer que con la apro
bación de los distintos proyec
tos de ley que afectan a los ayun
tamientos por parte del Conse
jo de Ministros se «arruina la 
posibilidad de alcanzar un Pacto 
Local de Estado».

En un comunicado, el PSOE 
dice que le «decepciona, por in
suficiente, el conjunto de proyec
tos de ley aprobados por el Eje
cutivo para el desarrollo del Go
bierno local» y afirma que es 
«la vía más sutil y apropiada para 
cercenar la autonomía local».

«El Gobierno -añade- ha de
saprovechado la actitud de cola
boración manifestada por el 
PSOE para abordar un proyec
to más ambicioso de reforma 
local».

Para Perales, el procedimien
to elegido de reforma parcial 
«arruina cualquier posibilidad 
de alcanzar un Pacto Local de 
Estado que demandan los ayun
tamientos y las corporaciones 
locales», así como de «determi
nar con éstas y junto a los parti

dos políticos el espacio que de
ben ocupar las entidades loca
les en el Estado autonómico y 
de profundizar en la democra
cia local», con la elección direc
ta del alcalde.

Precisa que ese Pacto es, «en 
esencia, la aplicación del princi
pio de proximidad, de subsidia
riedad, en virtud del cual debe 
de ser la Administración más 
próxima al ciudadano la que 
gestione directamente todo 
aquello que afecta al día a día 
de los municipios y la que preste 
los servicios a la vecindad. La 
aplicación de tal principio exi
ge la transferencia de compe
tencias desde la Administración 
central y autonómica hacia las 
corporaciones locales y deman
da la configuración de un sis
tema de financiación suficien
te y estable para atender dichas 
competencias».

Ajuicio de Perales, «ningu
na de ambas cuestiones centra
les han sido abordadas por el 
Gobierno en los cinco proyec
tos de ley aprobados que se ca
racterizan, en su mayor parte, 
por su escaso calado y bajo 
contenido».

Ibarra acepta que 
haya primarias en 
Extremadura si lo 
decide el comité 
regional del PSOE

Efe - Mérida
El presidente de la Junta de 

Extremadura, Juan Carlos Ro
dríguez Ibarra, manifestó ayer 
su intención de acatar la volun
tad del Comité Regional del par
tido socialista extremeño en 
caso de que éste considere opor
tuno celebrar primarias para la 
candidatura a la presidencia.

Ibarra señaló en una rueda 
de prensa, que en el caso de la 
comunidad extremeña el can
didato está muy claro. «Creo que 
será el mismo que ha ganado las 
cuatro elecciones anteriores, pe
ro si el Comité Regional estima 
oportuno convocar primarias en 
Extremadura, todos lo acatare
mos sin ningún problema».

«Que no se celebren en al
gunos sitios (las primarias) no 
significa que los que ya están 
en el poder tengan miedo a medir 
sus fuerzas con otros contrin
cantes, porque si eso fuera así 
que tendrían entonces aquel las 
fuerzas políticas que, ni tan si
quiera, se plantean la posibili
dad de celebrar elecciones pri
marias».



I 32 Sábado, 18 de julio de 1998 NACIONAL La Tríbuna

El Ejecutivo pide 
la extradición 
Urrusolo por el 
asesinato de 
Broseta

Efe - Madrid

El Gobierno acordó ayer pe
dir a Francia la extradición de 
etarra José Luis Urrusolo Sistia
ga para que sea juzgado en Es
paña por el asesinato en 1992 
en Valencia del catedrático de 
Derecho Mercantil y ex secre
tario de Estado para las Auto
nomías con UCD, Manuel Bro
seta.

Según informó ayer la Secre
taría de Estado de la Comuni
cación, el Consejo de Ministros 
aprobó la continuación del pro
cedimiento de extradición a 
Francia del etarra José Luis 
Urrusolo Sistiaga, que ya fue re
clamado a las autoridades 
galas con anterioridad para que 
sea juzgado en la Audiencia Na
cional española por una dece
na de causas de terrorismo.

En concreto ahora se pide la 
extradición de Urrusolo, dete
nido en Francia en 1997, por el 
delito de terrorismo con resul
tado de muerte.

Urrusolo está acusado de ase
sinar, en Valencia, junto con 
Idoia López Riaño, alias «Mar
garita», al catedrático de Dere
cho Mercantil y ex-secretario 
de Estado para las Autonomías 
con la UCD, Manuel Broseta.

Los autores del atentado per
tenecientes al «comando Ma
drid» de ETA dispararon un tiro 
en la nuca a Manuel Broseta, de 
60 años, lo que provocó su 
muerte instantánea.

El PSOE cree que 
el Gobierno 
vasco y no Ajuria 
Enea debe liderar 
la pacificación

Efe - Vitoria

El secretario general del 
PSE-EE de Alava, Fernando 
Buesa, aseguró ayer que están 
dispuestos aentrar en el Gobier
no Vasco tras los comicios de 
octubre si éste cambia, de ma
nera que pase a liderar la polí
tica vasca, incluida la pacifica
ción, que dejaría de ser liderada 
por la Mesa de Ajuria Enea.

En una rueda de prensa en 
Vitoria, el dirigente socialista 
reconoció que los Gobiernos 
autónomos en los que partici
paron hasta ahora «han sido de 
gestión», de manera que el lide
razgo de la política «se llevaba 
en otros foros, como la Mesa de 
Ajuria Enea», o por dirigentes 
«que no se presentan a las elec
ciones, como Xabier Arzalluz».

Buesa efectuó un análisis de 
la situación de la política vas
ca, asegurando que quince días 
después, los socialistas siguen 
considerando correcta su sali
da del Gobierno Autónomo. «Si 
no se comparte una política, no 
es posible mantener una alian
za».

El juez Garzón interrogará el dominio a los detenidos

El Gobierno recuerda
que Egin obedecía a ETA

A.S.E. - Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, José Pi
qué, dijo ayer que la operación 
contra e! entramado mediático 
de Egin no es por las opiniones 
expresadas en este periódico, 
por lo que no constituye un ata
que a la libertad de expresión, 
sino por su subordinación a la 
estrategia de ETA.

En la rueda de prensa poste
rior al Consejo de Ministros, Pi
qué reiteró que parece que se 
han confirmado las relaciones 
de subordinación entre ETA y 
las sociedades de «Egin» y su
brayó que este asunto no se tra
ta supuestamente sólo de un de- 
lito de colaboración con banda 
armada, sino también de perte
nencia a ella.

El portavoz dijo que «el cum- 
plimiento de la Ley no puede 
considerarse como un ataque a 
la libertad de expresión» pero 
que existen ataques como «otras 
manifestaciones de violencia 
muchísimo más duras e injusti
ficables que encierra el periódi
co por la constatación de su rela
ción con acciones terroristas».

Piqué señaló que no entien
de la negativa del consejero de 
Interior, José María Atutxa, para 
que la Ertzaintza colabore en la 
vigilancia de las delegaciones 
del periódico y que le parece 
«coherente» que la Policía con
tinúe sus actuaciones, «con in
dependencia de la colaboración 
con las demás fuerzas de segu
ridad», que -añadió- «no es algo 
a descartar para más adelante».

El juez de la Audiencia Na
cional Baltasar Garzón comen
zará el domingo a tomar decla
ración a los once detenidos el 
pasado miércoles por supuesta

Condenas de 53 años por matar 
a un policía y herir a otro

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional con-. 
denó a 53 años de cárcel a cua
tro miembros del «comando 
Itsasadar» de ETA que atenta
ron en 1995 contra dos agentes 
de Policía de las oficinas del 
DNI de Bilbao, uno de los cua
les murió, mientras que el otro 
quedó tetrapléjico.

La sentencia, notificada ayer, 
relata que el trece de enero de 
1995, los condenados, Jorge 
González Endemaño, Agustín 
Almaraz, Aitor Fresnedo, Jose 
Ignacio Alonso y otro terroris
ta que no fue juzgado por estos 
hechos se dirigieron a las ofici
nas del DNI, situadas en la ca

V
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Juan Ignacio Barrero ayer en El Escorial. EFE

integración en ETA, tras conce
der una prórroga para que conti
núen sus declaraciones en la Co
misaría General de Información.

Respecto a las amenazas de 
ETA, el presidente del Congre
so, Federico Trillo, aseguró que 
deben ser sobrellevadas «con 
orgullo y valentía» por los car
gos electos del PP en toda Espa
ña, ya que son «servidores pú
blicos» en referencia a las co
pias de la portada del Egin dedi
cada al asesinato de Miguel An
gel Blanco recibidas por conce
jales populares en Alicante tras 
el cierre de este diario.

El presidente del Senado, 
Juan Ignacio Barrero, conside
ró una «decisión correcta» el cie
rre del diario «Egin» y dijo que 
ahora se ha podido actuar de esta 
forma al comprobarse que hay 
indicios racionales de vincula
ción con la banda terrorista ETA.

lle Juan de Ajuriaguerra.
Mientras Agustín Almaraz 

esperaba al volante de su coche, 
Aitor Fresnedo y Jorge González 
se dirigieron al policía que ha
cía guardia en la puerta, Domin
go Durán y el primero disparó 
varias veces contra él, mientras 
su compañero le cubría, lo que 
dejó tetrapléjico al agente.

Otro terrorista que no fue juz
gado disparó al mismo tiempo 
contra el agente Rafael Leyva - 
mientras era cubierto por José 
Ignacio Alonso, también con
denado- y le mató.

Tras el atentado, los terroris
tas huyeron a pie, pero González 
fue detenido por otros agentes, 
quienes, tras un forcejeo, le re

Desde el PSOE, su secreta
rio general, Joaquín Almunia, 
manifestó que en un Estado de
mocrático no puede permitirse 
que una empresa apoye a una 
banda terrorista, defendió las 
actuaciones de los jueces fren
te a ETA, y añadió que no hay 
que confundir el cierre del dia
rio con la libertad de expresión.

En Vitoria, la mesa del Ple
no del Ayuntamiento acordó 
con sólo un voto de diferencia 
no llevar al Pleno una moción 
presentada por los trabajadores 
del diario Egin, en la que se de
fendía «el derecho básico a la 
libre expresión y la solidaridad 
con los trabajadores afectados».

Con los votos en contra de 
UA, PSE-EE y PP, que suman 
catorce concejales en el consis
torio, frente a los trece de PNV, 
IU y HB, se decidió que recha
zar el debate de esta moción. 

dujeron y se incautaron de una 
pistola y un cargador.

Con posterioridad, relata la 
sentencia, los policías fueron al 
domicilio de este detenido e in
tervinieron una agenda electró
nica que contenía información 
sobre miembros de las Fuerzas 
de Seguridad.

La sentencia condena a los 
cuatro acusados a treinta años 
de cárcel por un delito de aten
tado en concurso con asesina
to, a veinte por otro de asesina
to en grado de frustración y a 
tres por tenencia ilícita de ar
mas, así como a pagar cincuenta 
millones de pesetas a los here
deros de Rafael Leyva y cien 
millones a Domingo Durán.

Garzón recibe la 
confirmación de 
que Suiza 
devolverá los 
fondos reservados

Efe - Madrid

El juez de la Audiencia 
Nacional Baltasar Garzón re
cibió una comunicación en la 
que la Justicia suiza le confir
ma que decidió devolver a Es
paña los 300 millones de pese
tas presuntamente pagados a los 
ex policías José Amedo y Mi
chel Domínguez y depositados 
en cuentas bancarias de Suiza.

Fuentes jurídicas indicaron 
ayer que esta decisión fue adop
tada por el juez de Ginebra Paul 
Perraudin después de que el 
magistrado de la AudienciaNa- 
cional reclamara la devolución 
de los fondos al considerar que 
podrían haber sido objeto de un 
presunto delito de malversación 
de caudales públicos.

Garzón, quien llevó a cabo 
la instrucción judicial por el se
cuestro de Segundo Marey, de
dicó una parte de la investiga
ción a los fondos reservados y 
finalmente envió el caso al Tri
bunal Supremo al aparecer in
dicios de delito contra el ex mi
nistro del Interior y diputado 
José Barrionuevo.

El Tribunal Supremo, que 
esta misma semana concluyó 
el juicio contra Barrionuevo y 
otros once acusados por el se
cuestro de Marey, devolvió esta 
parte de las investigaciones a 
Garzón, quien solicitó la devo
lución de los fondos a España.

Versiones 
contrarias en la 
declaración de 
Torres Dulce 
sobre Gordillo

Efe - Madrid

El jefe de la Secretaría Téc
nica de la Fiscalía General del 
Estado, Eduardo Torres Dulce, 
declaró ayer en el Tribunal Su
premo que no le consta que el 
fiscal de la Audiencia Nacio
nal Ignacio Gordillo haya des
obedecido órdenes que le die
ron en el «caso Sogecable», se
gún fuentes de la defensa.

Eduardo Torres Dulce de
claró ayer como testigo ante el 
magistrado del Supremo Cán
dido Conde Pumpido, en la 
causa seguida contra el juez de 
la Audiencia Nacional Javier 
Gómez de Liaño, por supues
tos delitos de prevaricación en 
el «caso Sogecable».

Fuentes de las defensa de 
Liaño dieron a Efe su versión 
sobre lo declarado por Eduar
do Torres Dulce, frente a lo ma
nifestado por otras fuentes ju
rídicas, que indicaron que 
había declarado que Gordillo 
incumplió órdenes que tenía en 
el «caso Sogecable».

Este caso, que ha termina
do siendo archivado por la 
Audiencia Nacional, fue ins
truido por Liaño.
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Resultado positivo de las pruebas para reducir la toxicidad

El martes se desembalsa
el agua de Entremuros

F.J.U. - Sevilla

El agua contaminada proce
dente de Minas de Aznalcóllar 
y retenida en la zona de Entre
muros va a ser desembalsada al 
Guadalquivir a partir del próxi
mo martes, una vez que el trata
miento con carbonato sódico ha 
reducido su nivel de cinc de 100 
miligramos por litro a uno.

Los responsables de la comi
sión mixta Gobierno-Junta de 
Andalucía dijeron en rueda de 
prensa que el único parámetro 
que no cumple los requisitos es 
la presencia de sulfatos en este 
agua, ya que tiene valores por 
encima de la normativa de la 
Junta aunque es un porcentaje 
idéntico al del agua de mar en la 
desembocadura del Guadalqui
vir.

Aunque el tratamiento con 
carbonato ha sido un «éxito», el 
desembalse del agua no comen
zará hasta que el próximo mar
tes la comisión mixta se reúna 
con los ayuntamiento de la des
embocadura del Guadalquivir, 
sus cofradías de pescadores y 
empresarios para darles garan
tías de la calidad de las aguas 
que recibirán.

A partir de entonces comen
zarán a tratarse unos 50.000 me
tros cúbicos diarios de agua con
taminada con carbonato sódico, 
y a desde el 10 de agosto otros 
60.000 metros cúbicos diarios se
rán limpiados en una depuradora, 
por lo que la comisión mixta es
pera haber vertido en dos me
ses la totalidad de cinco millo
nes de litros de agua retenidos.

Antonio Guijarro, el técnico 
del Instituto Geominero (ITGE) 
que realizó la prueba con carbo
nato sódico, explicó en la rueda 
de prensa que la prueba experi
mental realizada con cien mil 
metros cúbicos ha conseguido re
bajar el cinc de 100 miligramos/ 
litro a menos de uno, por lo que 
el agua resultante «cumple las 
especificaciones de calidad» y 
el ensayo «ha sido un éxito».

En cuanto a los sulfatos, el 
coordinador del Gobierno cen
tral para el vertido tóxico, Félix 
Manuel Pérez Miyares, dijo a los 
periodistas que la norma de la 
Junta establece una presencia 
máxima de 2.000 partes por mi
llón y el agua retenida tiene 
3.000, pero disponen de un in
forme del CSIC según el cual 
«ese parámetro no debe ser teni
do en cuenta» porque es igual al 
que existe en el estuario del Gua
dalquivir, adonde irá a parar.

El delegado de la Junta en 
Sevilla, José Antonio Viera, indi
có que la petición de vertido que 
la Confederación Hidrográfica 
del Guadalquivir (CHG) eleve 
a la Junta irá acompañada de un 
informe del Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas 
(CSIC) explicando si tal presen-

cia de sulfatos tiene incidencia 
sobre la flora y fauna.

El vertido comenzará después 
de la reunión que Viera y Mirayes 
mantendrán la tarde del martes 
con los ayuntamientos de Sanlú-

carde Barrameda y Trebujena (Cá
diz), organizaciones ecologistas, 
cofradías de pescadores y empre
sarios de la zona para reiterar
les «nuestro compromiso de que 
no se va a verter sin garantías».

Fondos de Inversión 
Caja Madrid

Dispare
La rentabilidad

Almunia acusa al Gobierno 
de falta de ideas para Europa

J.LS. - El Escorial

El secretario general del 
PSOE, Joaquín Almunia, acusó 
ayer al Gobierno de José María 
Aznar, de «no tener ideas para 
profundizar en la construcción 
de Europa» lo que a su juicio ha 
provocado una «pérdida de pres
tigio» de España en la Unión 
Europea.

Almunia realizó estas decla
raciones durante su conferencia 
«Presente y futuro de la Unión 
Europea», en el curso «Políticas 
Sociales y Unión Europea» que

se desarrolla en la Universidad 
de verano de San Lorenzo de El 
Escorial de la Universidad 
Complutense de Madrid.

El representante socialista 
acusó al presidente del Gobier
no, José María Aznar, de «fal
ta de liderazgo» y de no haber 
hecho en los dos años que lleva 
al frente del Ejecutivo «ni una 
sola propuesta que se pueda 
aportar a la mesa común de 
diálogo acerca de* como profun
dizar y como desarrollar en el 
futuro el proceso de integración 
de Europa».

de su 1 nV

Invierta por todo lo alto. Con el nuevo Fondo de Inversión Garantizado 
Caja Madrid.

Madrid Acciones Global 100 G FIM le garantiza:
- El 100% del valor de las participaciones el 13 de julio de 1998.
- Más el 50% de la revalorización media de una cesta compuesta por los índices 
bursátiles más fuertes. Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard & Poor’s 500.
Desde tan sólo 100.000 ptas. y durante 3 años y dos meses obtenga el máximo 
rendimiento de las empresas más rentables de Europa y EE.UU.

Suscríbalo antes del 8 de Agosto y dispare su rentabilidad.

Caja Madrid se compromete a abonar al fondo de Inversión Madrid Acciones Global 100 G FIM la cantidad necesaria para 
que el valor de la participación el dia de vencimiento de la garantía (10.10.2001) sea Igual al valor final garantizado, el 
cual es el resultado de Incorporar al valor de la participación del día 13.07.1998, en el caso de ser positivo, el 50% de la 
revalorización media de una cesta compuesta por los indices Dow Jones Euro Stoxx 50 y Standard ( Poor’s 500, ponderados 
en un 50% cada uno.
Existe un folleto explicativo en la CNMV y en la red de oficinas de Caja Madrid. Madrid Acciones Global 100 G FIM n’l.507 
en la CNMV. Gestora: GESMADRID SGIIC.SA n°85 CNMV. Depositaría: CAJA DE MADRID n’45 CNMV. Comisión de Suscripción: 5% 
sobre las participaciones suscritas a partir del 08.08.1998, o antes si se agoten existencias. Comisión de Reembolso: 3% 
hasta el vencimiento de la garantía. Comisión de Gestión: 1,50% anual. Comisión de Depósito: 0,10% anual.
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Srama es

La creación de un Tribunal Penal 
Internacional permanente permitiría la 
persecución de las atrocidades contra 
la población civil en las guerras

Las ONG desean que el Tribunal Penal Internacional sea más independiente

EEUU se opone al proyecto 
de compromiso sobre el TPI
La Conferencia para instau
rar un Tribunal Penal In
ternacional (TPI) concluyó 
ayer con polémicas por su 
proyecto de estatuto, al que 
se opone Estados Unidos, 
mientras que un centenar 
de países, de los 162 que 
participan, lo consideran 
una solución de compromi
so, no ideal pero sí realista.

Consuelo LLUVA

Las delegaciones de los paí
ses participantes en la Conferen- 
cia de la ONU intensificaron 
durante todo el día las negocia
ciones antes de iniciar, por la tar
de, la asamblea en la que se in
tentaba adoptar por consenso el 
estatuto pese a las diferencias 
existentes, lo que auguraba una 
larga sesión hasta altas horas de 
la noche.

«Los países afines, de los que 
forma parte España, nos hemos 
comprometido a rechazar cual
quier tipo de enmienda que se 
presente en la Asamblea plena
ria, porque consideramos que el 
proyecto de estatuto es un blo
que que no estamos dispuestos 
a poner en tela de juicio porque 
ya incluye compromisos y con
cesiones», declaró a Efe el jefe 
de la delegación española, Juan 
Antonio Yáñez.

El proyecto de estatuto pre
vé un TPI permanente con juris
dicción automática en delitos de 
genocidio, lesa humanidad, crí
menes de guerra y agresión, caso 
éste último que todavía debe ser 
definido, y con un fiscal indepen-

Un tribunal argentino ordena que
Videla cumpla la prisión en su casa

A.L.M. - Buenos Aires

El ex presidente argentino 
Jorge Videla cumple en su domi
cilio la prisión que dictó en su 
contra un tribunal federal por el 
robo de niños hijos de desapare
cidos durante el último régimen 
militar (1976-1983), informaron 
ayer fuentes judiciales.

Jorge Videla, de 72 años, fue 
trasladado el jueves por la no
che a su casa después de 38 días 
de prisión en la cárcel de máxi
ma seguridad de Caseros, en la

Bonino encabeza la postura europea en la conferencia.

diente que puede iniciar inves
tigaciones por iniciativa propia.

Con respecto a los crímenes 
de guerra, el proyecto incluye una 
claúsula adicional que permiti
rá a los países que firmen el esta
tuto denegar la jurisdicción del 
TPI durante sus primeros siete 
años, siempre que dichos deli
tos hayan sido cometidos por sus 
ciudadanos o en su territorio.

Esta claúsula ha servido para 
desbloquear la oposición mani
festada por Francia a la creación 
del TPI -que a través de un por
tavoz oficial ya anunció en Pa
rís su intención de apoyar el pro
yecto de estatuto-, pero no minó 
la intransigencia de EEUU.

«Por desgracia, el proyecto 
no refleja las preocupaciones de 

zona sur de Buenos Aires, aña
dieron las fuentes.

La Cámara Federal de San 
Martín, ciudad situada a 15 kiló
metros al noroeste de la capital 
argentina, aceptó una petición de 
la defensa de Videla para que el 
acusado cumpla la prisión en su 
casa en atención a su edad.

Las leyes argentinas permi
ten ese beneficio para los proce
sados mayores de 70 años, expli
caron los portavoces.

El tribunal aceptó también 
que se investigue si el juez fede

EEUU en cuanto a la jurisdic
ción de la Corte y el papel del 
fiscal», deplaró ayer el portavoz 
estadounidense, Charles Brown, 
al expresar su esperanza de que 
se logre un acuerdo.

Washington propone una en
mienda por la cual el TPI no po
drá proceder contra funcionarios 
o agentes de un Estado sin el per
miso del mismo cuando dichas 
personas hayan actuado prestan
do un servicio oficial.

Para Yáñez es fundamental 
evitar la presentación de cual
quier tipo de enmienda por par
te de EEUU y la India, que tam
bién se opone al proyecto de esta
tuto, ya que éstas sólo dificul
tarían la andadura de la Asam
blea.

ral Roberto Marquevich, quien 
dictó el procesamiento de Videla, 
incumplió los procedimientos ju
diciales al negar el traslado del 
ex presidente a su domicilio, la 
semana pasada.

La investigación sobre el juez 
la reclamó el fiscal federal Pa
blo Quiroga, quien, además, dice 
que Videla no puede ser proce
sado por el robo de niños hijos 
de desaparecidos porque ya fue 
juzgado por ese delito.

El martes pasado, el juez Mar
quevich dictó la prisión de Vide

Por su parte, buena parte de 
las organizaciones no guberna
mentales (ONG) participantes 
en la Conferencia coincidieron 
con la posición española.

Sin embargo, el proyecto de 
estatuto acabó con la unidad de 
las ONG, que en una rueda de 
prensa dejaron ver una cierta 
discrepancia de opiniones en
tre ellas al juzgar el texto.

Para la organización italia
na «No hay paz sin justicia», el 
proyecto de estatuto «no es el 
mejor pero sí una razonable vic
toria y un resultado concreto 
contra los países que vinieron 
a Roma a hacer fracasar esta 
conferencia», según declaró su 
coordinador, Marino Busda- 
chin.

Por su parte, «Human Rights 
Watch» (HRW) y «Amnistía In
ternacional» (AI) se mostraron 
muy críticas con el proyecto, al 
que consideraron «el embrión 
que nació cojo de lo que debe
ría haber sido un TPI eficaz e 
independiente».

«La prioridad de los países 
tendría que haber sido salvar el 
mayor número de vidas posi
bles, en cambio, lo primordial 
ha sido cómo poder proteger a 
sus militares en caso de que és
tos sean culpables de crímenes 
de guerra», acusó el británico 
Christopher Hall en nombre de 
AI.

Para Richard Dicker, de 
HRW, «el TPI que se instaure, 
si se adopta el estatuto, sólo re
trasará la justicia para con las 
víctimas y, en cambio, causará 
gran satisfacción a los tiranos 
exiliados».

la y un embargo de cinco mi
llones de dólares sobre sus bie
nes por considerarlo responsa
ble de cinco casos de robo y 
cambio de identidad de niños 
nacidos cuando sus madres de
saparecidas estaban en centros 
ilegales de detención del últi
mo régimen militar.

Jorge Videla, quien presidió 
Argentina entre 1976 y 1981, 
no podrá salir de su casa sin 
autorización judicial y está obli
gado a informar sobre las visi
tas que reciba.

El Tribunal 
Supremo de EEUU 
autoriza el 
testimonio de los 
escoltas de Clinton

Efe - Washington

El Tribunal Supremo de 
EEUU dio ayer luz verde a los 
interrogatorios de los agentes del 
servicio secreto encargado de la 
protección del presidente Bill 
Clinton.

EI Supremo no quiso interve
nir en el litigio entre el Gobier
no y el fiscal independiente Ken
neth Starr sobre si procede inte
rrogar a estos agentes en rela
ción con el caso Monica Lewins- 
ky. Esta decisión del Supremo 
permitirá al fiscal citar a decla
rar a los escoltas presidenciales.

EI dictamen va firmado por 
uno de los jueces del Tribunal, 
William Rehnquist, quien tomó 
solo la decisión, «dado que va
rios colegas míos están fuera, 
tengo que dictaminar sobre el 
asunto yo mismo en vez de re
mitir el asunto al pleno».

El juez precisa que «la opi
nión de la corte de apelación me 
parece convincente y correcta».

En su dictamen, emitido el 
jueves, el tribunal de apelación 
dio a entender que el Ejecutivo 
no tendría suerte en el Supremo.

«Las probabilidades de éxi
to ante la corte Suprema no son 
suficientes para justificar más re
trasos en las investigaciones del 
gran jurado», al que correspon
de decidir si procede procesar a 
alguien en relación con el caso 
Lewinsky, la ex becaria de la Ca
sa Blanca que supuestamente fue 
amante de Clinton.

Problema de confianza

El Departamento de Justicia 
y el del Tesoro, del que depen
den el servicio secreto, recurrie
ron al Supremo -y antes al tri
bunal de apelación- para que anu
lara un dictamen anterior, que 
autorizaba al fiscal Starr a citar 
a los agentes.

El Gobierno alegaba que, si 
se rompe la relación de confianza 
entre el presidente y quienes es
tán encargados de su seguridad, 
el mandatario tratará de mante
nerlos alejados y correrá mayor 
peligro de ser asesinado.

La secretaria de Justicia, Janet 
Reno, advirtió que «lo que está 
en juego es la seguridad del pre
sidente de Estados Unidos aho
ra y en los años por venir».

Minutos antes de que el Su
premo anunciara su decisión, ha
bían llegado al Tribunal donde 
se reúne el gran jurado (que tie
ne competencia para inculpar en 
el caso Lewinksy) siete escol
tas de Clinton citados por Starr.

Entre ellos está Larry Cockell, 
que es una de las personas que 
más tiempo pasa junto ai presi
dente, y que puede haber oído 
una conversación clave sobre 
Monica Lewinksy entre Clinton 
y su abogado.

.2022
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dispuesto a negociar sobre la financiación 
y calendarios de ejecución de los 
regadíos, pero «sin rebajar ni una sola 
hectárea de ni una sola gota de agua»

Sesún señaló ayer el director general del Asua, Alejandro Gil Notía^ breves

CLM presentará una propuesta de 
regadíos para negociar con el MAPA
El Gobierno de Castilla-La Mancha prevé tener elaborada, 
para la última semana de Julio, una propuesta regional, 
consensuada con el sector agrario, para negociar con el 
Ministerio de Agricultura el Plan Nacional de Regadíos en 
lo que afecta a la Comunidad Autónoma, según señaló ayer 
el director general del Agua, Alejandro Gil.

Efeagro

Alejandro Gil precisó que el 
objetivo es presentar ante el 
Ministerio de Agricultura, en 
agosto o a lo más tardar en sep
tiembre, una propuesta concre
ta que recoja las expectativas de 
la Comunidad Autónoma en 
cuanto a los regadíos y que «esté 
arropada» por todos los agentes 
implicados en la materia. Gil 
precisó que el Ejecutivo de 
Castilla-La Mancha está dispues
to a negociar sobre la financia
ción y calendarios de ejecución 
de los regadíos, pero «sin reba
jar ni una sola hectárea de ni una 
sola gota de agua» de las com
prometidas en los planes de 
cuenca. En este sentido, recor
dó que los planes hidrológicos 
de cuenca -pendientes de apro
bación por el Consejo de Minis
tros-, no sólo fijan las reservas 
de agua sino que incluyen calen
darios de financiación concre

El Consejo de la LE tratará el acuerdo con 
Mercosur tras varios informes en contra

La Tribuna

La creación de una zona de 
libre comercio con Mercosur y 
Chile será uno de los temas que 
tratarán los Quince el próximo 
lunes, después de varios infor
mes aparecidos en contra de la 
liberalización de los intercam
bios agrícolas. A petición de 
Francia, los ministros de Agri
cultura de la UE hablarán del 
proyecto de acuerdo de asocia
ción con Mercosur (Argentina, 
Brasil, Uruguay y Paraguay) y 
Chile dentro de los puntos «va
rios» del orden del día, ya que la 
Comisión Europea no ha presen
tado todavía una propuesta for
mal.

El colegio de comisarios tie
ne previsto adoptar su propues
ta el miércoles de la semana 
próxima. Entre tanto, la Direc
ción General de Presupuesto de 
la Comisión Europa así como la 
Dirección de Agricultura han 

tos «y el Plan Nacional de Re
gadíos tiene que regular las 
orientaciones productivas que 
tenemos que dar a los cultivos». 
El Gobierno regional no va a 
renunciar, según Gil, a las 
150.000 hectáreas de regadío - 
que incluyen las de interés ge
neral, las que realice la Comu
nidad Autónoma y las de los 
particulares-, acordadas en los 
planes de cuenca.

En cuanto a los regadíos de 
interés general, señaló que de
ben ser asumidos por los minis
terios de Agricultura y de Me
dio Ambiente, y agregó que «lo 
que no podemos admitir es que 
nos impongan que no se van a 
transformar más de 10.500 hec
táreas, más otras 6.000 de la 
Sagra-Torrijos», que es la pre
tensión del MAPA.

En Castilla-La Mancha hay 
unas 75.000 hectáreas de rega
dío declaradas de interés gene
ral, 28.000 en la Sagra-Torrijos, 

elaborado sendos informes so
bre el impacto que un acuerdo 
de ese tipo podría tener sobre la 
UE. El Gobierno francés también 
ha elaborado su propio 
memorando para intentar con
vencer a los Quince de las gra
ves consecuencias que, en su 
opinión, entrañaría dicho acuer
do. Esos informes pronostican 
un fuerte descenso de los pre
cios en el mercado comunitario 
en el caso de que la UE elimine 
las restricciones a la importación 
de los productos agrícolas pro
cedentes de esos países. Las 
autoridades presupuestarias de 
la Comisión creen que el coste 
que supondrán para la UE las 
ayudas destinadas a compensar 
a los productores comunitarios 
de la bajada de los precios po
dría situarse entre 5.100 y 14.000 
millones de ecus (957.000 de 
pesetas y 2,3 billones).

Según destaca d memorando 
francés, actualmente «sólo las

c..:¿$

La Junta elaborará la propuesta sobre regadío a finales de julio.

46.000 en la cuenca del Júcar y 
otras 1.500 en la provincia de 
Cuenca, en concreto en las co
marcas de El Picazo y Barajas 
de Melo, según los datos apor
tados por Alejandro Gil.

El director general hizo es
tas declaraciones tras las reunio

oleaginosas son objeto de una 
liberalización de los intercam
bios», mientras que en cereales, 
azúcar, ciertas frutas y hortali
zas, carne de vacuno y aves de 
corral se encuentran sometidos 
a mecanismos de protección en 
frontera. Brasil, Argentina y 
Uruguay se sitúan entre los ocho 
primeros exportadores mundia
les de carne de vacuno.

Argentina exporta la mitad de 
su producción de cereales; Chi
le es el primer exportador de 
frutas frescas del hemisferio sur 
del planeta, además de ser el 
segundo en productos acuícolas, 
y Brasil es el segundo exportador 
de carne de aves de corral.

La Dirección General de 
Agricultura de la Comisión, por 
su parte, pone en cuestión la 
validez de los criterios seguidos 
por los servicios comunitarios 
encargados de elaborar el pro
yecto de asociación a la hora de 
determinar los productos consi

nes mantenidas ayer en Toledo 
con los responsables de las or
ganizaciones agrarias, 
enmarcadas en la ronda de en
cuentros organizados desde la 
Consejería para pulsar la opinión 
del sector sobre la propuesta del 
MAPA en materia de regadíos.

derados «sensibles» para la UE.
Dicho borrador no tiene en 

cuenta, según los expertos agrí
colas, productos que actualmente 
apenas se importan en el merca
do comunitario debido a una ele
vada protección en frontera.

Tampoco tiene en considera
ción productos que esos países 
no exportan en la actualidad pero 
que podrían hacerlo en los próxi
mos años, como aceitunas, acei
te de oliva, zumos de fruta fres
cos, zumos de naranja y zumos 
de uva. Según los expertos agrí
colas, los productos «sensibles» 
para la UE representan el 11,35 
por cien de las importaciones agrí
colas actuales procedentes de 
Mercosur. El Consejo de Minis
tros de Agricultura debatirá, por 
otra parte, la propuesta de refor
ma agromomentaria de la Comi
sión Europea y «tomará nota» de 
los avances técnicos realizados 
en el debate sobre las reformas 
agrícolas de la «Agenda 2000».

Desciende el precio del 
porcino en la UE y 
aumenta en España

La media de precios de las 
canales de ganado porcino des
cendió un 2,6 por cien en la 
Unión Europea (UE), mientras 
que en España aumentó un 0,5 
por cien, durante el periodo 
comprendido entre el 6 y el 13 
de julio, según los datos de la 
Comisión Europea. La media 
comunitaria pasó de 128,983 a 
125,556 ecus (de 21.669 a 
21.135 pesetas) por 100 kilo
gramos. En España el precio del 
porcino se incrementó de 
143,416 ecus a 146,375 ecus(de 
24.142 a 24.640 pesetas) por 
100 kilogramos.

El precio de las canales 
de cordero aumentó en 
la UE y en España

La media de precios de las 
canales de corderos registró un 
aumento del 1,2% en la UE, y 
del 7,6 por cien en España du
rante el periodo comprendido 
entre el 6 y el 12 de julio. En 
España el precio medio fue de 
422,054 ecus (71.046 pesetas), 
montante superior en un 14,2 
por cien a la media comunita
ria, que fue de 369,702 ecus 
(62.234 pesetas).

Desciende el precio de 
terneros en la UE

La media de los precios de 
los terneros de ocho días a tres 
semanas registró un descenso 
del 2,2 por cien en la Unión 
Europea (UE), mientras que en 
España aumentó un 0,8 por cien, 
en el periodo del 10 al 16 de 
julio. En cuanto a los terneros 
de seis a 12 meses, los precios 
comunitarios experimentaron 
un descenso 0,8 por cien, aun
que España no comunicó nin
guna variación.

Movilización ganadera en 
Galicia contra el pago por 
el marcaje de ganado

Mas de un millar de gana
deros participaron ayer en San
tiago en una manifestación 
convocada por el Sindicato 
Labrego Galego (SLG) en con
tra del pago de 400 pesetas por 
el marcado de cada animal de 
ganado bovino que posean. Los 
ganaderos gallegos demandan 
de Agricultura que mantenga el 
servicio gratuito, como en el 
resto de las comunidades del 
Estado. Según el SLG, la Xunta 
propicia un servicio de «vete
rinarios colaboradores» que, se
gún Lidia Senra, secretaria ge
neral del sindicato, obliga al 
cobro de 400 pesetas por cada 
marcado.
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La Junta de 
Andalucía pide 
que se prohíba 
plantar nuevos 
olivos

Efeagro

El delegado provincial de 
Agricultura de la Junta de An
dalucía en Córdoba, Pedro 
Fernández Mahedero, ha recla
mado la prohibición de plantar 
olivos ante la imposibilidad de 
distinguir las aceitunas que pro
cedan de los nuevos árboles a 
la hora de las subvenciones de 
la UE. Fernández Mahedero dijo 
ayer que no es posible cumplir 
la exclusión de los nuevos oli
vos de las ayudas comunitarias 
acordada en la reforma de la 
OCM del aceite, ya que las 
aceitunas se pueden acumular 
a producciones que sí tengan 
derecho a subvención «y no se 
puede poner un policía en cada 
olivar o pintarías de otro color».

La provincia de Córdoba 
recibió el pasado año 32.579 
millones de pesetas como ayu
da a la producción del aceite de 
oliva, lo que benefició a42.034 
olivareros, según datos de la 
Delegación Provincial de Agri
cultura. Su responsable desta
có que estas ayudas determinan 
la trascendencia del sector en 
la provincia cordobesa, la se
gunda en producción de aceite 
de oliva en el mundo, tanto por 
el volumen de las subvenciones 
como por la amplitud en el 
número de productores. El acei
te de oliva representa el 60,74% 
de la producción total agraria 
cordobesa, con una superficie 
en explotación de 210.528 hec
táreas.

FEGA comprará 
almacenes ae 
cereal propiedad 
de los productores

Efeagro

El Ministerio de Agricultu
ra ha establecido una nueva 
fórmula de adquisición de ce
reales para la Campaña de In
tervención 1998/1999, que 
consiste en la compra por parte 
del Fondo Español de Garantía 
Agraria (FEGA) de almacenes 
llenos de estos productos agrí
colas de productores que lo 
oferten. Así lo anunció ayerel 
director del Area Funcional de 
Agricultura de Castilla y León, 
Federico Sáez Vera, quien in
formó sobre la Campaña de 
Intervención que el Gobierno 
pondrá en marcha a partir del 
uno de agosto y de su repercu
sión entre los agricultores de la 
Comunidad. A los que oferten 
estos almacenes llenos de ce
bada, cereal más abundante en 
la comunidad, se les exigirá, 
entre otros requisitos, unas ca
lidades, un aval bancario, una 
contabilidad informatizada y un 
registro de las partidas, expli
có Saéz.

Añadió que la oferta míni
ma, aunque todavía no está fi
jada, rondará los 2.000 millo
nes de toneladas.

Se ha entrevistado con responsables políticos y económicos

De Palacio defiende en EEUU 
los productos españoles

Efeagro

La ministra de Agricultura, 
Loyola de Palacio, defendió en 
Washington un mayor equilibrio 
para la balanza comercial en
tre España y Estados Unidos, 
que es c latamente ventajosa para 
las exportaciones estadouniden
ses. En una entrevista mante
nida con el secretario de Agri
cultura norteamericano. Dan 
Glickman, la ministra Loyola 
de Palacio apoyó los vinos, acei
tes y productos españoles para 
equiparar sus ventas a los 1.200 
millones de dólares que expor
ta EEUU a España. España, cuyo 
volumen de negocios en EEUU 
es aún incipiente, exporta pro
ductos por valor de 700 millo
nes de dólares.

Loyola de Palacio, en la pri
mera visita que realiza a EEUU 
un ministro de agricultura es
pañol, ha permanecido seis días 
en el país, repartidos entre en
cuentros empresariales en 
California y entrevistas con 
responsables políticos y econó
micos en Washington.

Los problemas que aún ro
dean a la importación de embu
tidos, en el ámbito bilateral, y 
las diferencias que subsisten en 
la elaboración y 
comercialización de vinos, en 
el ámbito comunitario de la UE, 
han centrado los temas de la 
agenda de la ministra.

«Ellos quieren que Europa 
autorice sus prácticas en la ela
boración de vinos y nosotros 
queremos que respeten las de
nominaciones de origen», de
claró la ministra en una rueda 
de prensa celebrada en la sede 
de la Embajada de España en 
Washington.

El problema suscitado en 
EEUU con las denominaciones 
de origen tiene gran trascenden-

AMFAR consigue más becas de 
estudio para hijos de agricultores

Efeagro

La Asociación de Mujeres y 
Familias del Ambito Rural 
(AMFAR) ha logrado que la 
regulación de las becas y ayu
das al estudio para el curso 98/ 
99 beneficie a los hijos de agri
cultores al conseguir una mo
dificación que equipara a estos, 
por vez primera, con el resto de 
empresarios.

AMFAR denunció ante el 
Senado en mayo de 1995 que el 
Real Decreto 2.298/1983, que 
regula la concesión de becas y 
ayudas al estudio de carácter 
general y estudios universitarios, 
discriminaba a los hijos de agri-

Loyola de Palacio.

cia porque todas las estrategias 
de comercialización se diseñan 
en torno a una marca de origen 
distintivo. «No se puede ven
der vino de Estados Unidos con 
la denominación de origen 
Bordeaux, por ejemplo», seña
ló la titular de Agricultura es
pañola.

Quejas
Las quejas de la administra

ción agrícola y comercial esta
dounidense, que también exis
ten, aunque se dirijan al ámbi
to comunitario, se refieren pre
ferentemente a las barreras que 
la UE pone a los productos 
genéticamente modificados, a 
los que en EEUU, sin embar
go, se somete a un tipo de res
tricciones diferentes.

Con todo, las relaciones 
comerciales entre España y 
EEUU, según fuentes de la 
administración agrícola españo
la, son buenas y apenas existen 

cultores. Según AMFAR, a es
tos se les denegaban las becas 
por razón de patrimonio ya que 
se computaba el valor catastral 
de las tierras, el ganado y la ma
quinaria sin tener en cuenta la 
renta real de la familia, que podía 
variar de un año a otro a causa 
de malas cosechas y climatolo
gías adversas.

La denuncia de la Asociación 
ha conseguido una modificación 
del Real Decreto mediante la 
Orden Ministerial del 15 de junio 
(publicada en el B.O.E.del 2 de 
julio) que ya tiene en cuenta el 
volumen real de la renta y no 
hace distinción entre empresa
rios agrícolas, comerciales, in- 

contenciosos bilaterales de 
importancia.

Además de mantener una 
entrevista en profundidad con 
el secretario de Agricultura 
Glickman, la ministra se entre
vistó en Washington con el 
presidente del Banco Interame
ricano de Desarrollo, BID, 
Enrique Iglesias, y ha mante
nido encuentros, días atrás, con 
los presidentes de los Comités 
de Agricultura de la Cámara 
Alta y del Senado. La ronda de 
entrevistas ha incluido también 
un encuentro con la máxima 
responsable estadounidense de 
negociaciones comerciales, 
Charlene Barshefsky.

En california, Loyola de 
Palacio ha visitado las instala
ciones que posee la empresa de 
cava Freixenet, que posee plan
taciones en Sonoma y Napa, y 
ha recorrido una plantación de 
2.000 hectáreas de regadío 
californiana.

Uno de los proyectos sobre 
los que ha trabajado la ministra 
en Estados Unidós es la elimi
nación de trabas fitosanitarias 
para la entrada en EEUU del 
caballo Andaluz español.

Se trata de un proyecto de 
cría caballar que podría iniciarse 
en Estados Unidos a partir de 
la raza de caballos españoles que 
han creado escuela en Jerez de 
la Frontera y que, más allá de 
la importancia económica del 
proyecto, se han convertido en 
uno más de los emblemas es
pañoles en el exterior.

Loyola de Palacio, ante un 
problema de cuarentena abier
to por la presencia en el norte 
de Europa de una enfermedad 
(metritis equina) que no afecta 
a España, ha pedido que se 
permita a los caballos pasar esa 
cuarentena en la granja en la que 
se realizaría la cría caballar.

dustriales o profesionales.
La nueva Orden Ministerial 

establece como límite para ob
tener una ayuda del Estado un 
volumen anual máximo de 23 
millones de pesetas el cual se 
aplicará, por primera vez, al 
conjunto de empresarios sin 
distinción.

La presidenta de AMFAR, 
Lola Merino, ha felicitado al 
Ministerio de Educación y Cul
tura y al de Agricultura, Pesca 
y Alimentación por este cam
bio que «permite a los hijos de 
los agricultores ejercer su de
recho de acceso a los distintos 
niveles educativos».

El Gobierno 
aprueba las bases 
de nuevas ayudas 
a la mejora del 
sector lácteo

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer un Real Decreto 
que establece las bases de las 
nuevas ayudas estatales desti
nadas a la mejora de las explo
taciones de leche y a los com
pradores de productos lácteos, 
cuya financiación se realizará 
con cargo a los Presupuestos 
Generales del Estado.

Fuentes del Ministerio de 
Agricultura apuntaron que se 
podrán beneficiar de las ayu
das los productores con canti
dades de referencia asignada, 
que participen en programas de 
control higiénico-sanitarios de 
las explotaciones y de la pro
ducción. Para poder acogerse 
a las ayudas, los productores 
tendrán que cumplir los requi
sitos exigidos por el régimen 
de tasa suplementaria y adqui
rir el compromiso de permane
cer en la actividad al menos 
durante cinco años.

Los compradores autoriza
dos accederán a dichas ayudas 
siempre que lleven a cabo ac
ciones para la mejora de la 
calidad de la producción de la 
leche y que realicen un pago 
diferencial de los parámetros 
de calidad superiores a los 
exigidos por la normativa vi
gente. El Real Decreto especi
fica que se subvencionarán las 
acciones de asesoramiento y 
modernización de instalaciones 
y equipos que favorezcan la 
adecuación de las condiciones 
de obtención, almacenamien
to y transporte de leche.

También recibirán ayudas 
las acciones encaminadas a 
adecuar las explotaciones le
cheras a las exigencias en 
materia de medio ambiente, así 
como las mejoras en la gestión 
técnico-económica y en el cum
plimiento de las obligaciones 
del régimen de tasa suplemen
taria.

El Gobierno 
aprueba 21,39 
millones para un 
convenio MAPA- 
CETARSA

Efeagro

El Consejo de Ministros 
aprobó ayer el convenio de co
laboración entre el Ministerio 
de Agricultura y la Compañía 
Española de Tabaco en Rama 
(Cetarsa) para el desarrollo de 
proyectos de investigación tec
nológica en la producción de 
tabaco, cuyo gasto ascenderá 
a 21,39 millones de pesetas.

La Dirección General de 
Producciones y Mercados 
Agrícolas aportará anualmen
te 5,34 millones para las dis
tintas líneas de actuación que 
se realicen entre 1998 y el año 
2001.

.2022



Juan Costa señala que los cálculos 
que elevan el coste de la reforma del 
IRPF a 700.000 millones parten, en 
ocasiones, de estadísticas de 1995
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Piqué asesura que se mantendrá el sasto social en los presupuestos de 1999

El Gobierno mantiene sus 
cálculos en la reforma del IRPF
El Gobierno rechazó varias estimaciones macroeconómicas 
del sector financiero y aseguró ayer, a través del ministro 
de Industria y portavoz del Gobierno, Josep Piqué, que los 
objetivos de reducción del déficit público y la reforma del 
IRPF no afectarán «al mantenimiento del gasto social» en 
los Presupuestos Generales del Estado para 1999.

D.S.P./G.B.-Madríd/Santander

Piqué salió así al paso de di
versos informes presentados por 
entidades financieras que reco
miendan al Gobierno un presu
puesto «restrictivo» en 1999 - 
con objetivos del 1,2 % para in
flación y alrededor del 1 por cien
to para el déficit público- y si
túan el coste de la reforma del 
Impuesto sobre la Renta en 
700.000 millones de pesetas, por 
encima de los 550.000 previs
tos por el Gobierno.

Él portavoz indicó que «el 
planteamiento del Gobierno es 
hacer compatible un mayor equi
librio de las cuentas públicas (co
mo exige la Moneda Unica) con 
el mantenimiento del gasto so
cial» y sin los recortes en parti
das del Estado del Bienestar que 
-según Piqué- se deducen de los 
objetivos propuestos por las en
tidades financieras (reducir el 
déficit un 0,7 por ciento más de 
los objetivos del Ejecutivo).

Asimismo el ministro de In
dustria defendió la reforma del 
IRPF impulsada por el Ejecuti
vo, aseguró que «no será com
pensada por otros impuestos» y 
añadió que «será compatible» 
con la disminución del déficit 
público «haciendo reducción de 
gasto» y «con una mayor acti
vidad económica (una subida

adicional del 0,5 en crecimien
to económico) y un aumento del 
empleo».

Por otra parte, el portavoz del 
Gobierno comentó que los pre
supuestos del 99 suponen «el 
primer paso» para lograr «espa
cios de acuerdo» con los socios 
nacionalistas del CIU, PNV y 
Coalición Canaria y, de esta 
manera, agotar la legislatura en 
el año 2000.

En este sentido, adelantó que 
el presidente del Gobierno, José 
María Aznar, tiene previsto en
trevistarse «en los próximos 
días» con el presidente de la Ge- 
neralitat, para analizar los próxi
mos presupuestos, que Jordi Pu
jol ya estudió el pasado miérco
les con el ministro de Economía, 
Rodrigo Rato.

Por su parte, el secretario de 
Estado de Hacienda, Juan Cos
ta, aseguró que no comparte las 
estimaciones del sector finan
ciero que sitúan el coste de la 
reforma del IRPF en 700.000 mi
llones de pesetas.

El secretario de Estado ratifi
có en Santander las cifras del Go
bierno y puso en duda los cál
culos de ese sector, porque par
ten de datos estadísticos, en 
algunos casos de 1995, y no 
incorporan los cambios tributa
rios introducidos en los últimos 
años.

r

EFEPique durante su rueda de prensa en La Moncloa.

Costa destaca el nuevo éxito en 
detección de fraudes tributarios

El secretario de Estado de Hacienda, Juan Costa, afirmó 
ayer en Santander que la desarticulación de la red de fraude del 
Impuestos sobre el Valor Añadido (IVA) es un éxito, no 
aislado, de los planes contra el fraude de la Agencia Tributaria, 
que ha intensificado sus actuaciones.

Costa confirmó que esa red, que evadió 20.000 millones de 
pesetas, constituía «sociedades fantasma» con las que realizaba 
transacciones internacionales por las que cobraba el IVA, para 
después disolverse sin ingresarlo en Hacienda. El secretario de 
Estado no quiso dar el nombre de las empresas implicadas ni 
su localización porque se ha decretado secreto de sumario.

Lo importante es, según Costa, «que seamos capaces de 
reaccionar ante operaciones de defraudación tributaria, que se 
están produciendo en los últimos años en España y en otros 
paises de la Unión Europea, y de actuar con rapidez».

La bombona de 
Butano baiará 32 
pesetas mas a 
partir del 
próximo martes

Efe - Madrid

La bombona de butano baja
rá a partir del martes próximo 
32 pesetas y situará su coste en 
las 973, descenso que significa 
un 3,2 por ciento respecto al 
precio vigente desde abril y un 
19,1 por ciento en lo que va de 
año, según un comunicado del 
ministerio de Industria y Ener
gía.

En la nota se indica que esta 
es la cuarta bajada consecutiva 
del año, lo que significa que en 
total bajó su valor 230 pesetas 
durante 1998 y se sitúa su pre
cio de la bombona en los nive
les más bajos de los últimos 
cua*tro años, y en ella se inclu
yen los nuevos costes de comer
cialización «que se incrementan 
un 0,8 por ciento».

La disminución de las coti
zaciones internacionales, del 
Mar del Norte y Arabia Saud, de 
la materia prima en el mes de ju
nio que se toman como referen
cia para fijar los precios en Espa
ña es lo que ha provocado este 
descenso de los precios de la 
bombona.

Por lo que respecta a la baja
da de la materia prima, existen 
tres razones, según la nota; la es
tacionalidad de los gases licua
dos del petróleo que son más ca
ros en invierno por el incremento 
de demanda para calefacciones; 
la debilidad de demanda en mer
cados internacionales y los ba
jos precios del crudo.

El ministerio de Industria 
también señala que la próxima 
semana bajarán las tarifas de gas 
natural en un 3,4 por ciento para 
el sector doméstico y comercial 
mientras que para uso industrial 
«bajará a partir del uno de agosto 
un 1,4 por ciento» también pro
ducida por el descenso del cos
te de la materia prima.

Economía destaca el alza del 
IPI por la demanda interna

A.LG.B. - Madrid

El Ministerio de Economía y 
Hacienda explica el incremen
to del Indice de Producción In
dustrial en mayo, (un 5,5 por 
ciento sobre el de 1997) en par
te, por el impulso de la deman
da interna generada y afirma en 
una nota que este dato confirma 
la fortaleza de la recuperación 
de la economía.

Destaca que estos datos re
flejan la intensidad del ritmo de 
crecimiento de la actividad in
dustrial debido, en gran parte, 
al impulso de la demanda inter
na.

Añade que la expansión de

la actividad industrial, que lle
va ya dos años, además de apo
yarse en la demanda interna se 
debe al favorable comporta
miento de las exportaciones que 
afecta a la gran mayoría de las 
ramas productivas, aunque las 
de bienes de equipo se han vis
to particularmente favorecidas 
por el notable dinamismo de la 
inversión.

Bienes de equipo
La producción de bienes de 

equipo ha crecido en los dos 
últimos años un 17,5 por cien
to, informa el Ministerio de 
Economía y Hacienda.

Los servicios mínimos para la huelga de 
aeropuertos dividen a AENA y los sindicatos

A.O.R. - Madrid

La dirección de AENA y el 
comité de empresa concluyeron 
ayer «sin ningún acuerdo» su 
reunión sobre los servicios míni
mos necesarios en los aeropuer
tos para los próximos 31 de ju
lio, y 1 y 2 de agosto, con moti
vo de las huelgas anunciadas por 
los sindicatos, dijo a Efe un por
tavoz de CCÓO.

Ese es el resultado de la reu
nión que, desde las 10 de la maña
na hasta pasadas las 13 horas de 
la tarde, mantuvieron dirigen
tes de la empresa y representan
tes de los trabajadores de los 
aeropuertos, para solucionar el

conflicto desencadenado en los 
últimos días entre el personal de 
tierra y, en caso contrario, deci
dir los servicios mínimos nece
sarios.

Por su parte, fuentes de la em
presa, en declaraciones a Efe, 
precisaron que la falta de acuerdo 
sobre el volumen de trabajado
res para los días de huelga no im
pide que continúen las negocia
ciones con los sindicatos sobre 
el segundo convenio del sector, 
y confiaron en que se solucio
nará pronto el conflicto.

Según el portavoz de CCOO, 
los representantes del comité de 
empresa -integrado por Comisio- 
nes Obreras, UGT y USO- no

descartan convocar a los 7.892 
trabajadores de tierra de los 
aeropuertos a una «huelga de ce
lo» desde el lunes, de modoque 
éstos se limiten a prestar sólo 
las labores para las que fueron 
contratados, y a cumplir sus 
horarios a rajatabla, sin hacer 
ni una hora de más.

Los sindicatos rechazan las 
condiciones planteadas por la di
rección de la empresa sobre ser
vicios mínimos porque los con
sideran excesivos ya que su im
plantación. en los términos pro
puestos por la dirección de 
AENA, supondría en algunos 
casos trabajar incluso más que 
en condiciones normales.
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Después de varios intentos en 
vano, la Bolsa batió un 
nuevo récord

La Bolsa española puso el broche de oro a la. semana 
estableciendo un nuevo récord histórico en sus dos índices más 
representativos. Lítexcelente coyuntura exterior fue, sin duda, la 
clave de la espectacular revalorización del mercado doméstico de 
valores en el día de ayer.

La fuerte subida de Wall Street en la noche del jueves, cuyo 
índice Dow Jones de Industriales se aupaba hasta máximos histó
ricos, facilitó el camino de la Bolsa al comienzo de su última 
comparecencia semanal. Sin embargo los inversores no las tenían 
todas consigo, puesto que por la tarde expiraba el vencimiento del 
futuro de julio. Por ello a lo largo de toda la mañana se fueron 
alternando las compras y ventas y los índices tan pronto subían 
como cedían posiciones.

Fue a partir de las dos de la tarde cuando el dinero se 
decidió atacar con fuerza, obviando la proximidad de la “media 

hora embrujada”. Telefónica, al igual que sucedió en la víspera, 
se puso al mando de las operaciones. Las populares “matiides’ 
arrastraron en la fuerte subida al resto de valores de primera fila 
con lo que el máximo histórico de la renta variable española no 
tardó en caer.

Mientras tanto tenía lugar el vencimiento de futuros que, 
a pesar de la gran expectación que había levantado, pasó con más 
Rena que gloria. A esa hora -las cinco menos cuarto- tanto el 

5ex-35 como.el IGBM tenían a buen recaudo el récord siguiendo 
la estela alcista de los mercados europeos como Milán, Francfort, 
París y Londres. Por su parte, el Dow Jones de Industriales 
consolidaba los máximos de la víspera ante la lógica salida de 
papel fruto de la toma de beneficios.
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Banco Pastor 500 9.450 9.390 Bami S.A. 929 935 0,65 56.799310
Nicolás Correa 200 2.900 2.850 -1,72 13.224

Banco Popular 125 13.350 13.440 0.67 491.570 Cementos Portland 250 5.950 5.950 2.484
Nueva Montaña 500 194 -1,55 117.900

Banco Santander 115 4.280 4.350 1,64 3.574.149 Construcciones Lai n 100 459 450 -1,96 162.969
191

Tubacex 85 447 469.256
Banco Simeón 1.000 9.340 10.500 12,42 6.232 Cristalería Espafi. 1.000 13.960 13.970 0,07 16.993

447

Banco Vasconia 500 18.600 18.600 ______ 20 Dragados 500 4.900 4.940 0,82 268.821
Zardoya Otis 160 4.600 4.680 1,74 45.266—

Banco Zaragozano 500 5.350 5.310 -0,75 15.546 Filo 100 550 549 -0,18 20.920 ■AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 — _______50 Financiera y Minera 500 2.810 2.805 -0,18 3.636 Citroen Hispania 1.000 19.320 19.440 0,62 1.062
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 — _______20 Fomen. Cons. Contr. 250 8.080 8.130 0,62 90.675 Tudor 500 2.045 2.050 0,24 34.517
Banco de Valencia 500 4.855 4.825 -0,62 78.561 Grupo Acciona 1.000 40.000 39.300 -1,75 3.813 Volkswagen 50 16.270 16.000 -1,66 473
Banesto 400 2.100 2.145 2,14 63.541 Hisalba 1.000 2.130 2.195 3,05 1.073
Bankinter 500 10.000 10.830 8,30 644.338 Huarte 500 853 846 -0,82 72.772 ■tRANSP. COMUNICACIONES
B. Crédito Balear 500 13.310 13.310 — _______59 Inmob. Zabálburu 250 1.990 2.005 0,75 99.752 Autopistas 500 2.315 2.385 3,02 602.741
B.Central Hispano 250 5.540 5.730 3,43 1.298.449 I.Urbis 500 2.165 2.100 -3,00 78.496 Autopistas Mare Nos. 970 3.120 3.150 0,96 111.733
Commerzbank 5 5.760 5.710 -0,87 1.467 Lafarge Coppee 25 15.600 15.600 — ______ 27 Estación. Subter. 500 4.200 4.200 — 200

■ELECTRICAS • Metrovacesa
Obrascón

250
100

4.200
1.570

4.175
1.570

-0,60 62.266
54.666

Europistas 874 1.240 1.250 0,81 3.955
12.600Aguas de Barcelona 500 8.630 8.750 1,39 142.696

— Iberpistas 250 4.000 4.000 —
Porti. Valderrivas 500 19.000 19.000 4.689 55.508Cantábrico 1.000 6.980 7.070 1,29 95.289

— Radiotrónica 500 7.440 7.700 3,49

Eléc. R. Zaragoza 500 6.650 6.680 0,45 19.660
Prima Inmobiliaria 1.000 1.230 1.220 -0,81 143.181 Telefónica 500 7.620 7.930 4,07 6.228.317

Endesa 200 3.410 3.435 0,73 3,277^
Sotogrande S.A. 100 554 555 0,18 76.718
Uniland 1 000 12 580 12 480 -0 79 1 590 ■OTROS SERVICIOS

Enher 1.000 3.500 3.520 0,57 8.074
Uralita S.A. 400 2.100 2.140 Abengoa 500 14.860 14.850 -0,07 33.330

E. de Viesgo 1.250 5.950 5.970 0.34 1,90 514.694788
Valenciana Cementos 200 3.960 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.300 18.340 0,22 51.956

Fecsa 1.000 1.405 1.435 2.14 396.077 3.970 0,25 12.278
Vallehermoso Dogi 100 2.780 2.770 -0,36 15.170

Gas Natural SDG 500 1I.820 12.240 3.55 302.246 500 5.850 5.950 1,71 101.205
Vidrala Grupo Anaya 

Indo Intern.
500

1.000
5.510
8.350

5.690
8.500

3,27
1,80

745
2.590Gas y Electricidad 1.000 12.300 12.300 __ 6.082 170 2.075 2.045 -1,45 31.244

Iberdrola 500 2.405 2.375 -1,25 3.163.068 ■inversión MOBILIARIA Meliá Ínv 5 6 770 6 850 1 18 18.809
Saltos del Nansa 1.500 14.400 14.400 — 54 Cía. Gener. Invers. 28 136 136 827 Midesa 100 3.430 3.500 2,04 37.222
Sevillana 500 1.660 1.710 3.01 441.240 Cofir 400 2.465 2.380 -3,45 250.851 PmcAQiir 100 1 740 1 765 1 44 1 015 652
Unión Elec. Fenosa 500 2.115 2.125 0.47 877.235 Corpor. Banesto 500 1.950 1.955 0,26 2.337 Sol Meliá 100 7.140 7.100 -0,56 99.774

■alimentación Dinamia 500 2.650 2.665 0,57 9.578 Tele Pizza, S.A. 5 1.405 1.385 -1,42 1.056.782

Azucarera Ebro Agrie. 100 4.470 4.545 1,68 74.519
Faxtibex 1.000 9.700 9.610 -0,93 501 V. Leonesa 510 2.525 2.525 — 6.858

Baron de Ley 100 5.100 5.180 1,57 5.079 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Riojanas______ 100 2.200 2.200 — 4.710 Empr. Nac.Celulosas 750 2.845 2.800 -1,58 54 090 DIVISAS
Bod^as y Bebidas 1.000 7.690 7.800 1.43 7.635 P.iirnppian Pnppr 500 88 89 1 14 20 523

Compra

Campofrío S.A. 500 13.300 13.400 0,75 4.892 ÍKerpappI 100 2 690 2 700
1 Corona Danesa 22,250 22.294

Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.800 7.030 3,38 2.917 Sarrió 500 710 728
V,D /
2 54 69 741

1 Corona Noruega 20,097 20.137,

El Aguila S.A._________ 500 1.425 1.445 1,40 63.137 Seda Barcelona 500 1.290 1.265 -1 94 105 696 1 Corona Sueca 19,113 19.151,
Koipe 500 6.250 6.220 -0,48 8.481 Sniace 500 373 375 0,54 149.796 1 Chelín Austriaco 12,051 12.075
OMSA Alimentación 95.616,250 1.415 1.385 -2,12 85.336 Tableros de Fibra 500 2 390 2 410 0 84 28 645 1 Dólar Australiano 95,424
Pescanova____________ 1.000 2.560 2.680 4,69 123.309 Tavex Algodonera 500 2 240 2 240 24 978 1 Dólar Canadiense 101,880 102,0^
Puleva-Uniasa________ 500 5.000 5.190 3.80 134.877 Unipapel 500 4 785 4 800 031 24 545 1 Dólar USA 151,587 151,8^
SOS_Arana 1.000 2.290 2.345 2,40 65.094 1 Dracma Griego

1 Ecu
0,511

167 473

0.512
Tabacalera____________ 100 3.655 3.665 0,27 1.112.374 ■químicas Y ENERGIAS 167.809
Viscofán______________ 100 7.680 7.760 1.04 71.872 Bayer 5 7.940 7.890 -0,63 484 1 PsniHn Pnitng^l___ 0 829 0,830

■comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos
Cepsa______________

1.000
500

6.920
5 670 5 650 -0 35 8 092

1 Florín Holandés 75,204 75.354,

AGF U. Fénix________
Adolfo Domínguez

100
100

2.060
5 110

2.045
5 120

-0.73
0 20

5.746
1 Q Q-TQ

Ercros _____________ ‘ 60 210 209 -0,48 429.635
1 Franco Belga______
1 Franco Francés

4,111
25,290

4.11? 
25.340

Aldeasa 200 5 700 5 610 -1 *^8
E. I. Aragonesas 475 1.340 1.340 — 41.823 1 Franco Suizo 100 488 100.690

Azkoyen 1.000 23.800 24.000 0.84
Faes 200 10.400 10.470 0,67 32.316

1 Libra Esterlina 248,785 249.283579 Grupo Fosforera 1.000 285 285 4.370Catalana Occ. 250 5.200 5.230 0.58
——.

1 Libra Irlandesa 213,102 213.5287.775 Miquel y Costas 500 7.260 7.270 0,14 5.560Continente 100 3.535 3.540 0.14 84,950175.360 Repsol S.A. 500 8.310 8.320 0,12 1.372.593
1 Marco Alemán 84,780

Corp. Mapfre 250 5.550 5.910 6.49 164.142 27,9^1 Marco Finlandés 27,892
Cortefiel_____________ 50 3.480 3.560 2.30 187.226 ■siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,086 1.0^
Finanzauto __________ 350 2.265 2.250 -0,66 3.963 Aceralia____________ 1.000 2.050 2.105 2,68 350.342 100 Liras Italianas 8,597 8,^

.2022
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 3.1150,00 256.66
Pascual Unos 250 139,00 4,00
San Miguel 3.000 __ __

United Dutch 500 __ __

■comercio Y SEGUROS
Cointra B 500
■ CONSTRUCCION
Ah. Familiar 1.000 2,057.00 -3,00
Alcázar 500 __ __
Asland Catal 500 __ __
Inmb. Valenc. 500 __ __

1. Del Sur 1.000 __ __
Max.Cent.Leisa 250 __ __

Obras y S.P. 500 __ __

Vías y Const. 1.000 __ __
■ INVERSION rVIOBILIARIA
Bansaliber 750 11.450,00 118,06
Banzano 500 __ __
Baseibar 1.000 8,600.00 __
Bolshispania 1.000 __ __
Carmosa 500 9,150,00 10,00
Ceivasa 500 7.914,00 88,00
Cevasa A 1.000 __ __
Chafisa 1.000 __ __
Fiponsa 500 7.400,00 36,00
Inverpastor 1.000 __ __
Inv.Herrero 500 8,010,00 30,00
Inv.Val.Americ. 1.000 2,210,00 -5,00
1. Lealtad 500 524,00 __

Mobinversora 1.000 14,000,00 __
Norvasa 350 4.230,00 110,00
Renfila 500 __ __
Rentinver 1.000 __ __
Union Europ. 1.000 __ __
■ NAVEGACION Y PESCA
Hletamentos-B 1.000 __ —
Pescanova 1.000 __ __
Transmedit. 500 __ __
■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3,906,60 46,00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
ksp.Oxigeno 1.000 — ___
Faes 500 __ __
Gassol 500 525,00 __
Nicas 155 __
U.Resinera 1.000 — —

INDICE (MADRID)

AMPLIACIONES DE CAPITAL
ULEECOMHiNZO EHNAl. NVAS. ANTGAS. ANT,

Puleva 19-jun-98 19-ÍU1-98 1 3 5,000,00 4.815,00
I.Zabálburu 22-iun-98 22-ÍU1-98 3 2 1.990,00 1.856,00

VAI.OR
ír- ■ DIVIDENDOS

CONCEPTO BRUTO NETO PAGO
Elecnor Complementario 100.00 75,00 20/07/98
Aumar Complementario 30,00 22,50 20/07/98
Inverpamplo, A cuenta 250,00 187,50 20/07/98

Periodo
INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE

TAE (Bancos) TAE (Caías) Indic. CECA
ESPAÑA
Reni, lleuda P. Mfbor año

Junio 97 6,717 6,949 7,820 5,680 5.101
Julio 97 6,624 6,824 7,625 5.600 5.125
Agosto 97 6,989 6,687 7,750 5,552 5.211
Septiembre 97 6,463 6,580 7,625 5,410 4.990
Octubre 97 6,384 6,662 7,500 5,282 4.985
Noviembre 97 6,252 6,537 7,375 5,230 4,807
Diciembre 97 6,196 6,328 7,250 5,167 4,623
Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421
Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325
Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161
Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

FUTUROS IBEX-35
recHA ANTERIOR APERIURA MAXIMO MINIMO UI.TIMO C/NEG.

17 Jul. 1998 10.772,50 10.835.00 10.924.00 10.772,00 10.910,00 23.902
21 Ago. 1998 10.813.50 10.880.00 11.003.00 10.813,00 10.950,00 28.799
18 Sep. 1998 10.852.00 10.890.00 10.890.00 10.890,00 10.890,00 97

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
I'-ECHA ANTERIOR AI’ERIURA MAXIMO MINIMO UITIMO C/NEG.

15 Sep. 98 110.11 — 110.18 109,91 110,14 41.534

FONDOS

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAl, HOY

■ MINERAS
il.C'oto Corte —
H.Vas.Leones. 500 ___ _
M.Tormaleo 1.000 ___ -_
Ponferrada 25 ___

■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500
Cobra 500 ___ _
Iber. Frió 1000 ___ __
Metalogenia 500 __ - -_
Moulinex Esp 1.000 ___ _
■ AUTOMOVIL
lasa Renault 1.000 •—-

■otros SERVICIOS
Inypsa 1.000
Prim S.A 500 — —

METALES
Pla.s./cr Dif.

Oro Manufacturado 1.595.24 -12,48
Plata Manufacturada 35,35 -0,65
Platino 2.911,00 -10,00
Paladio 2.646,21 100,85

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

1’I.AZ.O nix) DIE

A un día 4,33 -0,01

A una semana 4,33 ____

A quince días 4,33 ____

A un mes 4,34 ____

A tres meses 4,31 ____

A seis meses 4,18 ____

A un año 4,13 ____

4.33 4.33 4.33 _____

1d 70 1M 1m Sm

1

0fn 12m

U1.T1MO DIE nN/97

■dinero

Altas F.I.A.M.M 177.373,79 11,25 174.836,87

A.B. Dinerplus 205.400,56 19,94 202.117,23

BBV Dinero 275.372,10 80,23 270.068,63

BBV Monetario 12.181,61 3,75 11.965,35

BEX-Diner 180.898,53 8,28 177.975,20

Bandesco Monetario 105.179,00 9,65 104.166,42

Bankpyme Fondval. 121.852,58 10,32 119.623,00

Beta Dinero FIAMM 211.471,89 19,74 207.469,57

Caixa Galicia Din. 134.730,86 7,32 132.515,78

Cavaldiner 222.633,66 11,93 219.254,37

Cavaldiner Oro 139.406,84 10,38 136.614,87

Cuentafondo FIAMM 206.892,40 13,31 203.642,07

Diner BM FIAMM 207.869,42 15,03 204.280,23

Dineractivo 212.230,23- 16.02 209.083,65

Dinemavarra 183.370,79 12,76 180.634.51

Eurovalor 111 229.240,90 22,89 225.068,25

Fondmadrid 225.876,99 18,18 222.272,73
Fondposial Moneta. 260.027,88 11,34 255.959,11
Fonpenedes FIAMM 1.239,46 0,09 1.220,11

Ibercaia Dinero 227.283,53 23,91 223.818,29
Ibercuenta 224.924,15 14,12 221.229,78
Indosuez Oro 1.588.680,70 146,21 1.558.518,76
Indosuez Tesorería 266.136,54 26,92 261.991,23
Kutxarent 208.466,64 208.466,64
Santander Tesoreri 226.148,88 27,89 222.342.14
StE-Sant. FIAMM 230.826.34 23.54 227.822.26

SpIVISA EXTRANJERA______________________

UI.TIMO DIE FIN/97

BM Dinerdivisa 1.565,09 0,11 1.497,97

Madrid Divisa FIM 1.723,80 -7,35 1.448,85

Safei Europa 12.972,78 145,81 11,794,31

Safei Norteamirica 11.996,38 -0,50 11,564.04

■ FONDTESOROS

A.C. Cuenta 190.024,35 14,31 186.599.61

A.C. Deuda 1.965,89 -0,01 1.926.01

BM Fondtesoro 1.975,39 -0,40 1.911.15

Beta Deuda Fond. 1.796,51 -0,25 1.761,25

Dinermadrid-FIAMM 188.3 10,77 18,14 185.058,61

Fondeuda Ahorro 21.066,86 1.52 20.695,3 I

Fondeuda Efectivo 204.986.64 38.02 201.380,67

Ibercaja Dinero II 170.676,28 13,83 167.757,85

Indosuez Fondtesoro 20.780.00 6,62 20.240,61

Mapfre Fondtesoro 1.871,83 0,29 1.843,37

Santander Dinero 185.217,11 23,62 182.260,60

■ MIXTO RENTA FIJA

Ahorrofondo 6.989,83 18,39 5.949,46

Alhambra F.I.M. 2.294,08 6,51 2.116,15

Bandesco Divisas 16.185,54 -75,50 15.005.84

Beta Renta Plus 1.160,39 0,66 __

Beta Valor FIM 2.835,69 3,00 2.337,56

Foncaixa Mixto 28 1.121,83 1,42 __

Foncenhis, F.I.M. 1.721,38 -0,43 1.625,27

Fondeiecutivos 233.285,43 1.359,54 189.536,14

Ibercaia Renta 2.382,02 -4,12 2.137,91

Indosuez Global 129.643,46 8,55 122.662,81

Renta 4 Internacional 1.322,28 -0,29 1,172,30

Santander 80/20 2.467,72 -2,29 2,135,79

UITIMO DIE FIN/97

Sant,Ges,Mix 1,759,21 0.79 1.600,52

■mixto RENTA VARIABLE

BBV Inversisn 94 1,611,14 2.25 1.440,49

Beta Crecimiento 22,886,69 33,68 16.914,75

Eurovalencia VCG 1,355,72 0,07 952.18

Eurovalor I 610,11 -1,90 463.30

Fonbolsa 43,723,70 -114,14 30.797.72

Fonfomcnto FIM 16,183,52 -14,38 14.618.89

Fon patrimonio 25,045,08 -36,96 20.923.39

Fonpenedes Mixto 1,538,35 2,73 1.392.98

Indosuez Bolsa FIM 348,438,71 -145,08 267.805.38

Indosuez Universal 135.625,55 -219,60 106.667.69

Renta 4 Bolsa 2.678,20 18,88 1.899,38

Sant.Ren l 999 1.502,32 0,22 1.465,26

■renta FIJA

BBV Ahorro 1.629,98 -0,92 1.593,86

BBV Bono 2001 113.646,26 -0,22 109.872,06

BBV Fondvalencia 18.605,95 2,92 18.053,66

BBV Renta 2.408,50 0,07 2.362,68

BBV Renta 91 1.593,09 0,12 1.562,54

BCH Mixto Acciones 3.076,72 -2,18 2.450,06

BM Dinerbolsa 1.372,17 0,04 1.34 1.53

Bandesco Ahorro 1.061,08 -0,01 1.050.50

Bandesco R, Fija 1.657,87 -0,23 1.611,26

Beta Renta FIM 2.365,76 -0,16 2.312,17

Credipas deuda 1.751,57 0,52 1.686.05

Cuentafondo Ahorro 2.316,79 0,66 2.043.71

Cuentafondo Renta 1.916.11 -0,46 1.854.05

C,Catal,Prev 2.568.45 0,14 2.517.10

ULTIMO DIE UN/»?

Foncaixa I 1 2.182.40 0.17 2.139.43

Foncaixa 2 2.868.58 0,19 2.822.94

Foncaixa Mixto 25 1.138,47 1,52 __

Foncrecimicnto 132.833,20 23.34 130.646.59

Fondonorte 376,05 __ 345.48

Fond postal 2.890,54 -0.23 2.716.79

Fondpostal Divisas 3.284,92 1.42 2.995.10

Fonpenedes FIM 1.348,10 0.01 1.331.07

Fonrcnta Fija FIM 17.204,91 0.23 16.835.98

Fontesoreria 11.035,01 2.25 10.805.15

Iberahorro 2.336,95 0.06 2.292,60

Iberlion Ahorro 222.673.09 -69.41 216.266,48

Indosuez Patrimonio 21.206.91 -I6.61 18.519.91

Interes Diario BCH 1.191.38 0.07 1.175.55

Inversabadell 2.719.90 __ 2.419.68

Renta 4 Ahorro 1.745.47 0,75 1.684.08

Rural Giion deuda 15.382.47 -10,12 14.992.63

SantGes.Rcn 1.629.20 0,83 1.567.78

S. Sant. 2 FIM 2.270.92 -0,25 2.25033

■renta VARIABLE

Bandesco Renta V. 29.063,59 53,16 20.897.67

Beta Acciones 25.661,49 51,32 17.836.34

Cuentafondo Bolsa 2.020,27 7,63 1.501,71

Foncaixa Bolsa 5 4.664,63 -23J9 3.372,63

Iberlion Bolsa 2.559,31 7,29 1.829,01

Santander Acciones 564,38 0,50 422.38

BM Garantizado 1.516,59 2,73 1.462.97

Beta Euro Accio. 1.353.47 15.83 —

Fonbolsa Euro 13.764.51 8.98
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suero
Los obreros montaban las maderas 
para sujetar el hormigón del puente 
cuando se produjo el desplome del 
puente

Tres mineros 
murieron por 
intoxicación con 
gas en Zlatograd, 
Bulgaria

Efe-Sofia

Tres mineros fallecieron 
anoche por intoxicación con gas 
en la mina de plomo y zinc 
«Marzián» en Zlatograd, en el 
sur del país, informó hoy «Ra
dio Nacional» de Sofía.

Precisa la emisora que el 
accidente tuvo lugar a las 20.30 
(17.30 GMT) y que ha> sido 
hospitalizados otros tres obre
ros afectados por la explosión, 
causada por no cumplir las exi
gencias de segundad obligato
rias.

Esa mina forma parte del 
combinado «Gorubso», que 
después de los cambios 
socioéconómicos de 1989, per
dió los importantes mercados en 
la ex Unión Soviética y, casi la 
totalidad de la población mas
culina de la zona de Zlatograd 
se quedó sin trabajo cuando 
muchas de las minas fueron 
cerradas por no ser rentables.

Tras una serie de huelgas y 
otras formas de protesta, el 
actual Gobierno derechista de 
Ivan Kostov, decidió dividir 
«GORUBSO» en ocho empre
sas pequeñas y reducir una vez 
más el personal en un intento 
de elevar la producción.

Fallece un joven 
aplastado por 
una pala 
excavadora en un 
pueblo de Málaga

Efe-Málaga

Un joven de 22 años falle
ció ayer al ser aplastado por la 
pala excavadora con la que tra
bajaba después de caer por una 
ladera, según informaron a Efe 
fuentes del Servicio de Emer
gencias Sanitarias del 061. El 
suceso, que tuvo lugar alrede
dor de las 17:15 horas en una 
finca cercana a la carretera que 
une el núcleo de población de 
Triana-perteneciente al térmi
no municipal de Vélez-Málaga- 
con Benamargosa, ocurrió cuan
do Eloy C.P. levantaba un ban
cal y, al ceder los terrenos, la 
pala excavadora que manejaba 
volcó y lo aplastó. Según las 
fuentes, al volcar la excavado
ra el fallecido cayó desde la 
cabina, rodó por un terraplén y 
fue posteriormente aplastado 
por la máquina. Al lugar del ac
cidente, ubicado en un paraje 
conocido como cortijo Maestro 
Vela, se han desplazado agen
tes del Cuerpo Nacional de 
Policía y de la Policía Local de 
Vélez-Málaga, que acordonaron 
la zona.

El suceso tuvo tusar en la nueva autopista de la Costa del Sol

Un muerto y 6 heridos al 
demimbarse un puente
Un muerto y seis heridos 
son el balancedel accidente 
producido al derrumbarse 
un puente que estaba en 
construcción en la nueva 
Autopista de la Costa del 
Sol. Este accidente laboral 
se produjo por al ceder los 
terrenos donde se edificaba 
el puente. El fallecido no le 
dio tiempo a saltar en el 
momento del desplome.

Efe-Marbella

El cadáver del obrero que 
falleció ayer por la mañana al 
caerle encima parte del puente 
que construía en la Autopista de 
la Costa del Sol, fue rescatado 
de entre los escombros, mien
tras los seis heridos han ingre
sado en dos centros hospitala
rios. Los seis operarios heridos, 
con policontusiones de pronós
tico leve, fueron trasladados al 
Hospital de la Costa del Sol de 
Marbella y al centro de Salud 
del núcleo de población de San 
Pedro de Alcántara, según in
formaron a Efe fuentes del Ser
vicio de Emergencias Sanitarias 
del 061.

Las mismas fuentes precisa
ron que los obreros montaban 
las maderas para sujetar el hor
migón del puente cuando se 
produjo el desplome, que cau
só la muerte de H.D.R., de 26 
años, que se encontraba debajo 
de la construcción.

El lugar exacto donde se

Un accidente de autobús provoca 
heridos leves en Sevilla

Efe-Sevilla

La colisión registrada ayer 
en Aznalcázar (Sevilla) entre un 
autobús y un camión provocó 
una docena de heridos leves, 
todos los cuales, excepto uno, 
han sido atendidos en el mis
mo lugar del siniestro, informó 
a Efe un portavoz del ambula
torio de la localidad sevillana.

La mayoría de los heridos 
sufrieron pequeños 
traumatismos excepto un pasa
jero, que sufrió un corte en un 
brazo y al que le darán varios 
puntos de sutura en el ambula
torio de Pilas (Sevilla).

TT

Lugar en el que ocurrió el accidente. EFE

produjo el accidente es cono
cido como camino del Pantano 
Roto, a la altura de la urbaniza
ción la Quinta y qu el cruce de 
las obras de la Autopista de la 
Costa del Sol con la carretera 
A-366, que une el núcleo de 
población marbellí de San Pe
dro de Alcántara con la locali
dad malagueña de Ronda.

El desplome del puente en 
construcción de la futura Au
topista de la Costa del Sol, se 
produjo al ceder los terrenos en 
los que se levantaba, en el tér
mino municipal de Marbella 
.Los operarios echaban hormi
gón en la estructura del puente

Varios ocupantes del auto
bús fueron trasladados al Hos
pital Virgen del Rocío de Sevi
lla para que se les practiquen ra
diografías porque afirmaban que 
tienen doloridas las cervicales 
como consecuencia de los gol
pes que recibieron en el acci
dente.

El siniestro se produjo en el 
kilómetro 3 de la carretera que 
une Aznalcázar y Pilas, y como 
consecuencia del mismo el au
tobús, de la compañía Damas, 
quedó metido en la cuneta de 
la vía.

El autobús, que iba cargado 
de pasajeros, hacía la línea 

cuando ésta se derrumbó al ce
der el terreno, y quedó sepulta
do entre los escombros el obre
ro H.D.R., de 26 años de edad 
y que falleció prácticamente en 
el acto.

Sus otros seis compañeros, 
que sufrieron policontusiones 
de pronóstico leve, consiguie
ron saltar en el momento justo 
del derrumbe del puente, cir
cunstancia que según las fuen
tes les salvó la vida.

Por contra, el fallecido, que 
se encontraba también en la 
parte superior del puente, no 
pudo saltar y se hundió junto con 
la estructura del mismo.

Sevilla-Aznalcázar-Pilas mien
tras que el camión iba circulando 
en dirección a la capital sevi
llana.

Los viajeros comentaron que 
la colisión se produjo por una 
maniobra extraña del camión, 
que es de pequeño tonelaje, lo 
que provocó que invadiera el 
carril por el que circulaba el 
autobús. El conductor del au
tobús sólo tuvo tiempo de es
quivar parcialmente al camión, 
con el que colisionó, y tras lo 
cual quedó parado en la cune
ta, según la versión ofrecida por 
los viajeros al personal médico 
que les atendió.

Joven de Girona 
fue detenido tras 
una pesecución 
accidentada por 
robar un coche

Efe-Girona

El vecino de Blanes Anto
nio R.P., de 26 años, fue dete
nido por haber robado un ve
hículo, tras una larga y acciden
tada persecución por parte de 
los Mossos d’Esquadra, uno de 
cuyos coches patrulla se salió 
de la carretera cuando circula
ba a gran velocidad siguiendo 
al joven delincuente.

Según infromó fuentes 
policiales, la Policía Local de 
Blanes (Gerona) avisó duran
te la pasada madrugada de ayer 
a los Mossos d’Esquadra de que 
un vehículo sustraído en esta 
localidad había sido visto por 
la carretera GI-682.

Una patrulla de la policía 
autonómica localizó el coche 
en esta vía y su conductor, al 
detectar la presencia policial, 
incrementó la velocidad con la 
intención de huir, lo que origi
nó una persecución, hasta el 
punto kilométrico 685,5 de la 
N-II, donde el vehículo policial 
se salió de la carretera.

Posteriormente, otra patru
lla de los Mossos d’Esquadra 
localizó el vehículo sustraído 
en la carretera GI-600, cuando 
ardía a la altura del kilómetro 
5, en el término municipal de 
Blanes, y en el mismo lugar fue 
localizado y detenido su con
ductor.

Detenido en La 
Coruña el presunto 
autor de dos robos 
por valor de 94 
millones

Efe-La Coruña

Efectivos de la Guardia Civil 
de A Coruña han detenido a 
A.J.G.P, de 30 años, vecino de 
Arteixo, como presunto autor 
de dos robos perpetrados en In- 
dustrias Caamaño S.L., de 
Vilaboa-Culleredo, en donde se 
hizo, en el segundo intento, con 
más de 94 millones. En el pri
mero de los robos, el 23 de 
mayo, el detenido intentó abrir 
la caja fuerte con un equipo de 
soldadura de la propia empre
sa, pero hubo de abandonar 
cuando ya había iniciado el 
corte, ante la presencia de unos 
empleados, aunque logró huir.

La segunda acción se pro
dujo en la noche del 1 al 2 de 
este mes, cuando A.J. entró por 
el tejado y forzó tres puertas.

El ladrón consiguió la lla
ve de la caja fuerte y se hizo 
con 17.749.000 en pesetas, 
2.800.000 en moneda extran
jera, 65 millones en pagarés y 
talones por 8.700.000 pesetas.

2022
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Dos polacos asredieron a varios clientes del bar

Una reyerta en un bar de 
Madrid provocó 4 heridos

Muere un hombre ahogado en 
un pozo al recoger monedas

Efe-Madrid

Una reyerta ocurrida ayer por 
la tarde en un bar de la Vía 
Carpetana de Madrid terminó 
con cuatro heridos por arma

cate de Madrid (Samur) tuvo que 
trasladar al hospital Clínico a los 
dos polacos, con pronóstico re
servado, al presentar múltiples 
cortes por cristales, y quedaron 
en calidad de detenidos en apli

cación de la Ley de Extranjería.
Dos españoles fueron lleva

dos al «Doce de Octubre», con 
múltiples heridas, y serán tam
bién interrogados sobre estos 
hechos.

Efe -Salamanca
Un hombre de 33 años, Jai

me B.C.,fue encontrado muer
to hoy en el pozo del Huerto de 
Calixto y Melibea, jardín situa
do en el casco histórico de 
Salamanca, al que bajó para 
recoger las monedas que los 
turistas arrojan al fondo, infor
mó a Efe la Policía Local.

Según las fuentes, el falleci
do debió esconderse cuando se 
cerró al público la entrada al 
jardín la noche del jueves y ató 
una manguera de siete metros a

la polea para descender al pozo, 
que tiene diez metros de pro
fundidad y donde el agua alcan
za los cuatro metros.

La Policía sospecha que el 
joven buceó en el agua, pese a 
la estrechez del pozo, para re
coger algunas monedas que lle
vaba en una bolsa cuando fue 
rescatado, y que apenas suma
ban 500 pesetas.

El cuerpo tuvo que ser res
catado por los bomberos ante 
las complicaciones que existían 
para recuperarlo e izarlo por el 
estrecho pozo

blanca y cristales, que fueron 
llevados a distintos hospitales, 
dos de ellos polacos, que que
daron detenidos al no contar con 
documentación, en aplicación de 
la Ley de Extranjería.

Según informó a Efe la Jefa
tura Superior de Policía de 
Madrid, los hechos ocurrieron 
esta tarde, cuando unos polacos, 
al parecer con síntomas de em
briaguez, tiraron un vaso y fue
ron increpados por el dueño del 
bar.

Los polacos le contestaron 
con malos modales, ante lo que 
otros clientes salieron en defensa 
del dueño e increparon al gru
po.

Dos de los polacos sacaron 
sendas armas blancas con las que 
agredieron a varios clientes.

A consecuencia de la reyer
ta, el Servicio de Asistencia 
Municipal de Urgencia y Res-

El jefe de misión 
de la OSCÉ resultó 
herido grave en un 
accidente en 
Zagreb

Efe-Zagreb

Tim Guldiman, jefe de la 
misión de la OSCE (Organiza
ción para la Seguridad y Coope
ración en Europa), resultó gra
vemente herido el jueves en un 
accidente de tráfico en el cen
tro de Zagreb, confirmó ayer 
viernes el jefe de la policía de 
Zagreb, Josip Begovic.

El informe policial señala que 
no está en peligro la vida de 
Guldiman, quien ha sufrido una 
fractura de la columna vertebral 
y está hospitalizado.

Un policía herido
También fueron heridos de 

gravedad en ese accidente Zlatko 
Cetinski, policía que acompaña
ba a Guldiman, y el chófer Damir 
Horvat, mientras que sufrió 
heridas leves el jefe de la 
ACNUR (Alta Comisaría de las 
NNUU para los Refugiados), 
Robert Robertson.

Según las primeras versiones 
úel suceso, aún no confirmadas, 
d accidente ocurrió cuando el 
^tomóvil de ACNUR en el que 
Guldiman y Robertson acudían 
a una reunión con el Ministro 
croata de Exteriores, Mate 
Granic, chocó frontalmente con
tra un camión en una calle cén
trica de la capital croata.
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a Felipe Juan Froilán de Todos los Santos 
es el nombre del nuevo miembro de la 
Casa Real, que pesó al nacer 3.690 
gramos y midió 52 centímetros

Nacimiento feliz del primogénito de la 
Infanta Elena y primer nieto de los

La Casa del Rey anunció ayer 
el feliz nacimiento de Felipe Juan 
Froilán de Todos los Santos, pri
mogénito de la Infanta Elena y 
el duque de Lugo, y primer nieto 
de los Reyes.

El nacimiento del primogénito 
de los duques de Lugo tuvo lu
gar a las 2.16 horas en Madrid, y 
tanto la madre como el recién 
nacido se encuentran en perfec
to estado tras el alumbramiento, 
informó el doctor Emilio Este
ban Carracedo, que atendió a la 
Infanta. El recién nacido pesó 
3.690 gramos y midió 52 centí
metros, una estatura que le hace 
ser «como los padres, bastante 
grande», conforme afirmó el 
duque de Lugo, visiblemente feliz 
y nervioso.

La Casa del Rey, con este 
motivo, ha emitido un comuni
cado oficial en el que la Infanta 
Elena y el duque de Lugo mos
traban su «satisfacción» en anun
ciar el nacimiento de su primer 
hijo.En el comunicado se anun
ciaba, asimismo, que Felipe Juan 
Froilán de Todos los Santos de 
Marichalar y de Borbón será 
bautizado después del verano en 
el Palacio de la Zarzuela, siguien
do la costumbre iniciada por Don 
Juan Carlos y Doña Sofía con sus 
tres hijos.

La Infanta Elena ingresó en 
la Clínica Ruber Internacional 
poco antes de las diez de la 
mañana del jueves, día 16, y el 
parto, según indicó el doctor 
Esteban, fue inducido a partir 
de las cinco y media de la tar
de, pero, debido a su falta de 
progresión, se optó finalmente 
por practicar la cesárea.

Doña Elena descansa en una 
habitación del área de 
neonatología de la clínica, si
tuada en el barrio residencial 
madrileño de Mirasierra.

Durante el alumbramiento 
estuvieron presentes en la clí
nica la Reina, que llegó minu
tos antes de la medianoche, y 
el duque de Lugo, que se man
tuvo junto a su esposa desde el 
mediodía.

Tanto el Rey, como el Prín
cipe de Asturias y la Infanta 
Cristina y su esposo el Duque 
de Palma de Mallorca, tras cum- 
plir con sus programas de tra
bajo, se mantuvieron en perma
nente contacto telefónico des
de el palacio de la Zarzuela con 
la clínica para seguir la evolu
ción del parto.

Fue la Reina Sofía quien, 
precisamente con el nacimien
to de su primera hija, la Infanta 
Elena, inició la costumbre de dar 

a luz en una clínica, en vez de 
hacerlo en casa como había sido 
tradición de la Familia Real 
hasta entonces. Doña Sofía 
alumbró a sus tres hijos en la 
madrileña Clínica de Nuestra 
Señora de Loreto. Doña Elena 
nació el 20 de diciembre de 
1963, Doña Cristina, el 13 de 
junio de 1965, y el Príncipe de 
Asturias, el 30 de enero de 1968.

El recién nacido fue inscri
to ayer en el Registro Civil, en 
el libro existente en el Minis
terio de Justicia destinado a la 
Familia Real.

El primogénito de la Infan
ta Elena abre la undécima ge
neración de la dinastía Borbón 
en España, y ocupa, según es
tablece la Constitución, el ter
cer lugar en la linea sucesoria 
de la Corona española como 
integrante de la Familia Real 
española.

El anuncio oficial del emba
razo de la Infanta Elena se pro
dujo el pasado 29 de enero 
mediante un comunicado que 
decía: «SS.MM. los Reyes anun
cian con alegría que S.A.R. la 
Infanta Elena y Jaime de 
Marichalar, duque de Lugo, es
peran el nacimiento de su pri
mer hijo para el próximo mes 
de agosto».

La Reina, aquel día, no ocul
tó ante los periodistas «la gran 
alegría» que iba a suponer para 
ella «tener otra vez niños en 
casa»; «es como si el tiempo 
no hubiera pasado, yo veo a mis 
hijos todavía como de chicos 
y me parece increíble que ya 
tengan hijos».

El Rey, por su parte, al ser 
preguntado por el sexo que de-

seaba que tuviera la criatura 
obvió la pregunta y respondió 
en tono de humor; «gemelos, 
y si no trillizos».

Pese a las inevitables espe
culaciones que algunos medios 
han hecho adelantando el sexo 
del recién nacido, los padres 
indicaron a los médicos que 
han atendido el embarazo que 
no deseaban saberlo hasta el 
día del alumbra mienUx--------

Los Reyes, el 
Príncipe y los 
dugues de Palma 
visitaron a la 
Infanta Elena

Los Reyes, el Príncipe de 
Asturias y los duques de Palma 
de Mallorca llegaron a las 10,45 
horas a la Clínica Ruber, donde 
la Infanta Elena alumbró a las 
2,16 horas dela madrugada de 
ayer su primer hijo.

Don Juan Carlos, que condu
cía su propio coche, llegó acom
pañado de Doña Sofía y de la 
Infanta Cristina. Los tres son
reían.

En un segundo coche, condu
cido por Iñaki Urdangarin, lle
gó el Príncipe de Asturias.

Todos ellos pasaron directa
mente a la zona del centro sani
tario donde se encuentra la In
fanta Elena, acompañada de su 
esposo, el duque de Lugo.

La Reina Sofía estuvo acom
pañando a su hija la Infanta Ele
na desde las 12 de la noche hasta 
entrada la madrugada de ayer .
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El conde de Lugo brinda 
emocinado por el nacimiento de su 
hijo

8

Sin 
poder disi
mular su 
nerviosis
mo, el Du
que de 
Lugo 
compare
ció ante 
los perio
distas, pa
sadas las 
4.30 de la 

jueves, 
para agra
decer a los medios de comunicación y a los españoles sus atenciones y brindar 
con los periodistas. Don Jaime de Marichalar, visiblemente feliz, anunció 
que el recién nacido goza de una «salud fantástica, como la de su madre». El 
flamante padre dijo que el pequeño «es idéntico a la madre, gracias a Dios para 
él». Don Jaime de Marichalar agradeció a los periodistas su «enorme» espera 
y quiso también «agradecer enormemente a toda España» todo tipo de mues
tras de cariño recibidos por Doña elena.

El bautizo del hijo de los 
duques de Lugo se hará 
después del verano

El bautizo de Felipe 
Juan Froilán de Todos los 
Santos, el primer hijo de los 
Duques de Lugo, se celebra
rá después del verano según 
indica el comunicado oficial 
de su nacimiento, en el que 
no se fija la fecha definiti
va de la ceremonia.

El acristianamiento del 
primogénito de los Duques 
de Lugo se realizará en el 
palacio de la Zarzuela, si
guiendo lacostumbre inicia
da por los Reyes con sus tres 
hijos.

Tanto la Infanta Elena, 
como la Infanta Cristina y 
el Príncipe de Asturias re
cibieron las aguas bautisma
les en uno de los salones del 
Palacio.

Los políticos también felicitan 
a los Duques de Lugo

El presidente 
del Gobierno, 
José María Aznar 
y su esposa Ana 
Botella, llegaron a 
las 13,05 horas de 
ayer a clínica 
Ruber Internacio
nal de Madrid, 
donde permane
cieron quince mi
nutos, para felici
tar a los Duques de 
Lugo por el naci
miento de su hijo. 
El matrimonio 
Aznar firmó en el 
libro de visitas 
dispuesto en la 
clínica para la Fa
milia Real con la 
frase «Con la ma
yor felicitación y 
enhorabuena».

Poco antes de 
la visitado Aznar, 
estuvo en la clíni-

flores 
PABA

S.A.B,LA 
INFANTA 

DOÑA 
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DUQUESA 
DE LUGO . M

El Rey Don Juan Carlos será 
el padrino de su primer nieto 
Felipe Juan

El Rey anunció ayer que 
ha aceptado ser el padrino de 
su nieto, tal como le ha pedi
do la Infanta Elena, y dijo, son
riente, que aún es pronto para 
sacar parecidos al recién na
cido. En la puerta de la Clíni
ca Ruber Don Juan Carlos ex
plicó que la madre está «can
sada pero muy bien, está des
cansando» y que el bebé está 
«estupendo». El Rey admitió, 
ante una nube de periodistas, 
que ser abuelo y ver cómo sus 
hijos tienen descendencia es 
una sensación «muy bonita» 
que pueden comprender per
fectamente todos aquellos que 
han sido padres. Reveló que 
su hija dice que el niño «tie
ne cara de Borbón» aunque él cree que es prematuro para saber a quien 
se parece el pequeño Felipe.El rey, no obstante, bromeó al afirmar, 
orgulloso y en tono bromista, «se parece a mí». Don Juan Carlos agra
deció a los periodistas «la forma en que nos ayudan siempre en la labor 
de servicio a España. Lo agradezco mucho».

ca el alcalde de
Madrid, José María Alvarez 
del Manzano. Nada más 
conocer la noticia del alum
bramiento de la Infanta, a las 
2,16 h de la madrugada, J de 
ayer osé María Aznar llamó 
telefónicamente al Rey Juan 
Carlos para trasmitirle sus fe
licitaciones mientras que Ana 
Botella felicitó por teléfono 
a la Reina Sofía.

Por su parte el alcalde de 
Madrid ha publicado un ban
do en honor del primer hijo 
de la Infanta. Haenviado a los 
padres una canasta de flores 
y ha anunciado que ese será 
el único regalo por el momen
to.

El secretario general del

PSOE, Joaquín Almunia, también felicitó a los Du
ques de Lugo y consideró que con el niño la continui
dad de la dinastía y de la Monarquía están aseguradas. 
Lo mismo hizo el presidente de la Xunta, Manuel Fraga, 
quien dijo "celebro mucho que el nuevo e importante 
miembro, por su orden sucesoria, de la Famila Real, 
tenga el nombre de Froilán, uno de los santos más ilustres 
y conocidos de esta tierra".

El presidente de la Junta de Andalucía, Manuel 
Chaves, felicitó a los Reyes de España y a los Duques 
de Lugo por el nacimiento del hijo de la Infanta Elena.

Chaves dijo, "en nombre de todos los andaluces, 
como el presidente de la Junta de Andalucñía, quiero 
felicitar a los Duques de Lugo por el nacimiento de su 
primer hijo y, por supuesto a los Reyes de España por 
la llegada de su primer nieto". Señaló que "indepen
dientemente de todos los efectos institucionales o cons
titucionales que pueda tener este hecho, creo que será 
motivo de alegría para los padres, para toda la Familia 
Real y por supuesto^ para los Reyes".

Bono felicita con telegramas a 
la Casa Real en nombre de 
Castilla-La Mancha

El presidente de Castilla-La Mancha, José Bono, envió esta mañana 
dos telegramas de felicitación a los Reyes de España y a los duques de 
Lugo, tras conocer la noticia del nacimiento del primer nieto del mo
narca.

Bono dió la más cordial enhorabuena a la Casa Real por el naci
miento del primer hijo de los Duques de Lugo en nombre de todos los 
castellanos-manchegos y aseguró que «la alegría de la Familia Real es 
la de los ciudadanos de Castilla-La Mancha», informó la oficina del 
Portavoz del Gobierno.

El presidente también aprovechó estos telegramas para desear un 
pronto restablecimiento tras el parto a la Infanta Elena.
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Los expertos dicen que la 
ansiedad y el pesimismo 
pueden causar infarto

La ansiedad, el pesimismo, la depresión y la actitud de 
culpabilidad ante la vida son elementos que pueden favore
cer un infarto, según coincidieron ayer en señalar distintos 
especialistas que han intervenido en el curso sobre estrés 
que se ha celebrado en la LINEO de Denia. El curso «Estrés: 
consecuencias conductuales, fisiológicas y clínicas», ha 
abordado, desde una perspectiva multidisciplinar, las prin
cipales consecuencias que las situaciones de estrés pueden 
provocaren el organismo humano, como son, principalmen
te, las enfermedades cardiovasculares.

Según la profesora de la Facultad de Psicología de la UNED 
en Denia, Angeles Sánchez, «las investigaciones médicas 
han demostrado que los factores que tradicionalmente con
sideramos de riesgo, como el alcohol o el tabaco, son impor
tantes para explicar el 50 por cien de estas enfermedades, 
pero el porcentaje restante parece estar relacionado con la 
personalidad del individuo».

En este sentido, el catedrático en Psicología de la Univer
sidad Autónoma de Madrid, José Antonio Carrobles, señaló 
que el estrés es una emoción que provoca efectos dañinos 
sobre el organismo y el individuo debe desactivarlo «bus
cando un hobby o charlas con los amigos aunque, a veces, 
hay que recurrir a terapias psicológicas y fármacos».

"Satisfadion" inició el
concierto de los ”Rolling

Con su histórica canción 
«Satisfaction» comenzó esta 
noche la primera presentación 
en España, en el puerto de 
Malaga, del mítico conjunto 
británico «The Rolling Stones».

La interpretación de esta 
canción elevó la temperatura de 
los alrededor de 60.000 espec
tadores que, manos en alto, lo 
agradecieron más que «Brigdes 
to Babylon» («Puentes a 
Babilonia»).

Ante un impresionante esce
nario, decorado por Mark Fisher 
e inspirado en el arte sumerio, 
el líder del grupo, Mick Jagger, 
embutido en un pantalón negro 
y con camisa morada demostró 
una vez más estar 
endiabladamente en forma, a 
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pesar de que dentro de diez días 
cumple 54 años.

«Hola Málaga, qué bien es
tar aquí, eh!!!», dijo Jagger con 
boca y lengua sensual, en la que, 
sin duda, se tuvo que inspirar el 
artista Andy Warhol a la hora de 
crear aquella lengua burlona, que 
se convirtió en la imagen corpo
rativa del grupo.

Composiciones clásicas 
como «Let,s spend a night 
together» (Pasemos un noche 
juntos), «I wanna hold you» 
(«Quiero abrazarte»), «Brown 
Sugar» («Azúcar Morena») o 
«Highway to hell» («Autopista 
al Infierno») alternaron con al
gunas de las nuevas como «Saint 
of me» («Santo de mi») de su 
último trabajo.

El público que abarrotaba las 
gradas y la explanada del puer
to de Málaga, donde se celebró 
el concierto, pudo seguir los 
movimientos del camaleónico 
Jagger, gracias a una pantalla 
gigante circular flanqueada por 
varias estatuas hinchables do
radas de 16 metros de altura, que 
supuso un gfan alivio para los 
espectadores que no tuvieron la 
suerte de ocupar una de las 
solicitadas primeras filas del 
auditorio.

El sonido fue impecable y las 
luces, con sus cambios de co
lor, ayudaron a crear un ambien
te irreal.

El guitarrista Keith Richards, 
motor interno de los Rolling, 
interpretó dos canciones, acom
pañado por Ron Wood, y Charlie 
Watts a la batería.

La sensación de la noche la 
causó la puesta en marcha, en
tre sonidos telúricos, de una 
pasarela desplegable, de 52 
metros de largo, que conectó el 
escenario principal con otro 
secundario montado en una pla
taforma entre el público, al que 
se dirigieron los Stones, casi a 
medianoche.

Y fue a partir de ahí, casi 
cuando tocaba el concierto en 
tierras malagueñas a su fin, 
cuando el espectáculo cobró 
vigor por los impactantes efec
tos especiales de luz y sonido, 
en forma de fuegos articiales, 
enormes antorchas y aumentos 
de volumen, que convirtieron 
el concierto en una ópera 
«ciberfuturista».

Cela clausuró un 
curso sobre su obra 
con la lectura de 
"Versos de mis 20 
años"

El escritor y Premio Nobel 
Camilo José Cela clausuró ayer 
el tercer curso de verano que so
bre su obra se ha celebrado en 
Iria Flavia, su localidad natal, 
con la lectura de su obra «Ver
sos de mis veinte años». Antes 
de leer estos versos. Cela recor
dó que los escribió en Madrid 
en noviembre de 1936, durante 
la Guerra Civil, en tan sólo unos 
días. El escritor explicó a los 
asistentes al curso que el ejem
plar que leyó era un manuscri
to que se conserva en la Funda
ción, y que esta obra es «un 
poema de adolescencia cruel», 
que no se publicó hasta 1945.

Cela escribió además un 
prólogo distinto para cada una 
de las tres ediciones que tuvo 
el libro, en los años 45, 60 y 69.

Los dos primeros prólogos, 
apuntó, se refirieron a la vida a 
los 20 años, mientras que en el 
del año 69 habló de «los que se 
mueren» a esta edad.
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Un nuevo hito en la lucha 
contra la obesidad

Amador: ”Entre el blues 
y el flamenco no puede 
haber divorcio”

Un nuevo medicamento, el 
«Orlistat», podría convertir
se en un hito en la lucha con
tra la obesidad tras hacerse 
públicos ayer los resultados 
de una prueba que publica la 
revista médica británica «The 
Lancet».

El medicamento en expe
rimentación inhibe la diges
tión y en la prueba realizada 
produjo una pérdida media del 
10 por ciento del peso en un 
grupo de pacientes obesos 
durante un período de dos 
años.

No obstante, apuntan a que 
el uso de la medicina requie
re un cuidadoso seguimiento 
médico, dado que en el gru
po que utilizó «Orlistat» se 
registraron más casos de efec
tos secundarios 
gastrointestinales.

5;
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Ángel Cristo: ”Antes que 
yo, que coman mis fieras”

El domador y empresario circense, Angel Cristo, dijo ayer 
a EFE, en relación a la denuncia pública de la asociación 
Alternativa de Liberación de los Animales sobre el abandono 
de unos leones en Badajoz, que «prefiere quedarse sin comer 
antes que sus animales pasen hambre». Cristo atribuyó la 
denuncia a «alguien de mala fe, posiblemente de la compe
tencia» ya que si bien la jaula de los leones permanecía a pleno 
sol, lo cierto es que hay cinco personas cuidando de las fieras.

La Fundación 
Anti-Sida 
repartirá un 
millón de 
preservativos

La Fundación Anti 
Sida España (FASE), ini
ció ayer la campaña de pre
vención «Verano y Amor 
98», que repartirá un mi
llón de preservativos en el 
territorio nacional, hasta el 
mes de septiembre. El se
cretario general de FASE, 
explicó que el objetivo es 
recordamos que «somos el 
país de la UEcon más casos 
de SIDA por habitante»

Junto con los preserva
tivos, se entrega una pos
tal de «El caballero de la 
mano en el pecho» de El 
Greco, en una campaña que 
tiene como lema «La pre
vención también es un 
arte», y que el año pasado 
tuvo a «La Maja Desnuda» 
como musa.

El Ayuntamiento de Sevilla aconseja el 
gazpacho para combatir el calor

El Ayuntamiento de Sevilla ha publicado un decálogo de con'sejos para prevenir el denomi
nado «golpe de calor» producido por las altas temperaturas en verano, en el que se recomienda, 
sobre todo a las personas mayores, que beban mucho gazpacho.

La Delegación de Salud del Ayuntamiento informó hoy de que ha distribuido entre el Equipo 
Quirúrgico Municipal diez consejos para no sufrir las consecuencias del calor, entre los que se 
encuentra la ingestión de gazpacho que «en nuestro ambiente es usual», indica el decálogo.

Se recuerda que el gazpacho es un alimento que lleva en su composición agua, principios 
nutritivos y sal, que se pierden con el sudor y es necesario reponer.

El decálogo, que será distribuido también en la Unidad de Apoyo a la Tercera Edad, en las 
zonas de Trabajo Social y en los distritos municipales de Salud, recomienda intensificar la vigilancia 
de enfermos crónicos, protegerse del sol y no frecuentar lugares con altas temperaturas, que 
estos días en Sevilla pueden superar los 40 grados. Además, aconseja a los ciudadanos que 
utilicen ropa ligera y holgada, que anden despacio y por lugares de sombra, y sobre todo que 
beban abundante líquido, sobre todo agua. Comer de forma ligera y no ingerir bebidas alcohó
licas, son otros de los consejos recogidos en el decálogo, donde se precisa que si se bebe alcohol 
sea «de baja graduación y en mínima cantidad».

El cantante y guitarrista Raimundo Amador se apresta a 
grabar un disco en directo con diversos artistas españoles 
y con el norteamericano B.B. King, que marca esa relación 
que en su música tienen el blues y el flamenco, dos estilos 
«entre los que no puede haber divorcio». Amador presentó 
ayer el concierto del próximo día 22 en la Plaza de Las Ventas 
de Madrid, donde se grabará un disco que se llamará «No
che de flamenco y blues». Remedios Amaya, Enrique 
Morente, «La Negra», Juan Perro y Kiko Veneno son los 
artistas que acompañarán a Raimundo Amador esa noche, 
antes de dar paso al «rey del blues», B.B. King*.

Surgen nuevas teorías sobre la 
creación y origen del universo

Lo que ocurrió durante la primera billonésima de segun
do después del Big Bang parece poco comparado con lo que 
aconteció en los miles de millones de años transcurridos después, 
pero se pregunta el físico de partículas Alvaro de Rújula si no 
será esa primera billonésima de segundo -concepto peliagu
do de entender- lo más interesante de todo.

A quien intrigue este tipo de preguntas no podrá dejar de 
leer el último número de ‘Revista de Occidente’ dedicado al 
Universo y en el que personalidades científicas españolas y 
extranjeras nos hacen una descripción del universo hasta ahora 
conocido, a la luz de los últimos hallazgos proporcionados 
por los más sofisticados instrumentos -en cabeza, el telesco
pio espacial Hubble-, o por los razonamientos de la mente 
humana.

El Universo como un todo interrelacionado que requiere 
de lo interdisciplinar para su comprensión. Una comprensión 
que siempre será incompleta, y eso es lo que hace que los 
temas de la cosmología seduzcan de un modo especial al hombre 
contemporáneo, enfrentado a los retos mistéricos de un ter
cer milenio.

Del Universo en su ‘extrema infancia’ apenas sabemos y. 
sin embargo -apunta Rújula esperanzadoramente-, lo que ya 
sabemos es suficiente para entender algo, si bien no baste para 
saciar la curiosidad del científico.

Para cualquiera con algún conocimiento de Física, nos 
advierte el astrónomo inglés John D. Barrow, la idea de que 
pudiera haber una descripción física del nacimiento del Uni
verso a partir de la nada parece imposible. Sin embargo, las 
«magnitudes conservadas», que hacen precisa la idea de que 
no se puede obtener algo a partir de la nada, muy bien podrían 
ser cero en nuestro universo, y por lo tanto su conservación 
no presenta ninguna barrera para hacer un universo a partir de 
la nada y describirlo utilizando leyes físicas que contienen 
leyes de conservación. Para Barrow esta característica del 
Universo resulta sorprendente y su significado completo to
davía nos es desconocido.
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AUTODEFINIDO

HORÓSCÓ

NUMERICO M IR

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y verticalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación del lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

R R P Buscar 10 
palabras 

relacionadas 
con la

CONSTRUCCION

P R

U

TELFdE ARANA -A

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de un escritor español

SOLUCIONE

xo ‘S6 'A0 ‘n¿ 
'±9 ‘dS 'yv ‘ÁE ‘03 'ZL

:03IUaNnN 
VW319OHd

VOIA ’VNVJ.
-N3A ‘V±H3nd 'OS3A

•Vrai ‘OTUHOVl
‘01N3W30 ‘31300
-1OA "OSVO ‘VOdO

:svu±a- |30 VdOS

l
Artimaña 

Brazuelo del 
rento 

ManojO 1

1
Vocal 

se rozando 
Consonante

Hongo

1 hP romano 
Desafío 

Sacerdote tárla- 
ms occidentates

1

Noffle tetra 
Vincula 
Gracia 

Consonante 
repetida

1 Símbolo 
químico 

Contemplas 
Dios egipcio

1

Demostrativo 
Nota musical 
Deshidratar 

Articulo

I 1 Plural letra 
Vocal repetida 
Nota musical 1

Roedor 
Nj romano 
preciar 
Osmio

1 Escudriñe 
N- romano 

Matricula de 
coche

—► Planta 
hortense 
Dueña

Demostrativo 
Pueblerina, 
campesina

1

Matrícula de 
coche 

Consonante 
Abrasaré

Punto 
cardinal 

Nombre de 
letra

N® romano 
Letras de 
“salda’

Pronombre 
personal 
Proceden

Consonante 
La misma 

letra 
Prefijo

1 Adverbio de 
tiempo 
Vocal

l Punto 
cardinal 

Palo para rasar 
las medidas de 

áridos 1
Comerciar 

Cabo español 
Parte del pie

•
•

1 Nuevo, 
innovador 

Rio gallego

Maneje una 
cosa 

Madre Pe^ 
Solipedo

l

Continente 
Vocal 

N® romano

Cierto tejido 
txpuisten vK)- 
leraay niidosa 

aire aparato 
respiratorio

N^ romano 
Ayúdame 

Consonante

l Pronombre 
personal

Matrícula de 
coche 

Consonante

Punto 
cardinal

Ría cántabra 
Fósforo

1

Punto 
cardinal 

Tranquilos, 
calmosos

1 1 1

9 10 11

4

5

10

2

HORIZONTALES.- 1: Estado de Brasil.- 2: Se diera o se produjera una cosa en 
un terreno. Símbolo químico.- 3: Preposición. Cerro. Matrícula de coche.- 4; 
Prenda militar. Dotado de alma.- 5: Pronombre personal inglés. Propio, inheren
te.- 6: Hilera o fila. Oficial del ejército turco.- 7: Casará. Realiza cierta labor agrí- 

’ cola.- 8: Mujer taimada. Sufijo de sustantivos y adjetivos.- 9: Preposición. Al 
revés, trino (PI). Símbolo químico.- 10: Al revés, propone, indica. Inculto, rústico.- 
11: Al revés, jugo, utilidad (PI). Vagó.

VERTICALES.- 1 : Cierto sentido. Interpretes lo escrito.- 2: Muy pendientes o muy 
derechos. Letras de “cuando”.- 3: Preposición. Dinastía china.- 4: Accidente 
geográfico. Cierto profeta.- 5: Clara, bien definida. Delfín.- 6: Sitio o lugar del 
combate o la lucha. Al revés, hace un sacrificio agradable a la Divinidad.- 7: 
Cierto cuadro. En poesía, resplandece, despide rayos de luz.- 8: Letra griega. 
Río español.- 9; Maltratara, manoseara. Terminación verbal.- 10: Aderezo de la 
ensalada o el gazpacho. Inacentuado.- 11: Aceito una ensalada u otro alimento. 
Abraso.

SI

V 
Z

P 
R

Z 
P

P 
U 
R 
S

= 27
= 24
= 25
= 21
= 31

21 25 24 31 27 = 128
Letras clave Y = 3; T = 6
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O D E S L E C 0 A R N C R T G
E E D R P A A T 1 R E T I L A
I H T L A D R I L L 0 U F G T
N D 1 E O E D C C C N T I 0 A
R A E S U G O C S R E V I R C
G 0 R P N D 0 A J E T E E S T
I R 0 D N O C S 0 E E N 0 E I
A R U 0 1 S U E O N E T G S R
S T S A 1 R 0 L T E N A N N N
C A I S 0 S C D M E S N C E U
Z C T N D 1 N G M A U A A D I
o 0 L L R S E E T N A Q U T E
P S R V E A C 0 I> P E D L R 0
E I E Z N E U G R E V N 0 S

L I Y R U O E N S S S O A V

1: Maroma, cabo.- 2: Ciudad alicantina.- 3: Arbol 
salicáceo.- 4: Arce.- 5: Fusil rayado.- 6: Porrazo.- 7: 
Occidente, punto cardinal.- 8: Número.- 9: Odre 
pequeño.- 10: Aparte.- 11: Arroje.- 12: Escoge.- 13: 
Devore.- 14: Corro de personas.- 15: Enlazaré.- 16: 
Meza.- 17: Confusión, oscuridad.- 18: Agata listada

Vocal; E

ARIES. La alergia podría darle hoy 
la lata. Tenga fuerza de voluntad y 
siga adelante con ese proyecto. 
Felicidad en el amor

TAURO. Le preocuparán los kilos 
que ha ganado. Se verá obligado a 
realizar cierto trabajo para un fami
liar. Jornada de gratas sorpresas en 
el amor
GÉMINIS. Sus puntos débiles 
serán hoy su circulación y su meta
bolismo. Aproveche la jomada para 
dar un repaso a sus asuntos domés
ticos. Bien en amor
CÁNCER. Su salud será mala, 
pero no se medique por su cuenta. 
Aunque tiene la situación controla
da, actúe con pies de plomo

LEO. Salud buena, pero procurea- 
costarse más temprano. Los asuntos 
que emprenda hoy, pronto darán 
frutos. Es posible que tenga hoy una 
cita amorosa
VIRGO. No recurra a los estimu
lantes si se siente cansado. Sus 
facultades de deducción e investiga
ción serán grandes. Se sentirá jovial 
y optimista

LIBRA. Lo más probable es que 
surjan hoy problemas con las vías 
respiratorias. En sus relaciones 
habrá una situación delicada

ESCORPIO. Su mostrará introver
tido y ello repercutirá negativamen
te en su sistema nervioso. Hoy no 
será un buen día para estar con com
pañías
SAGITARIO. Hoy se hallará muy 
bien de defensas. Jornada sosegada 
en compañía de sus familiares. 
Regular en el amor

CAPRICORNIO. Se sentirá en 
plena forma física. Su parsimonia y 
su tranquilidad exasperarán a quie
nes estén a su lado. Trate de refrenar 
sus instintos
ACÚARIO. Salud muy buena, pero 
trate de dormir más horas y alimen
tarse de forma racional. Hoy tendrá 
tendencia a ver sólo el lado negro de 
las cosas
PISCIS. Cansancio físico. Procure 
dormir más horas y no se agote. Si 
hay algo que no soportará hoy, sera 
que traten de imponerle un horario 
rígido
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Mientras tanto, Pep Guardiola 
continúa con la recuperación de su 
lesión para poder unirse al grupo 
lo antes posible

El asturiano se incorporó ayer a los entrenamientos de su equipo tras la cita francesa

El internacional barcelonista Luis Enrique Martínez, que 
se reincorporó ayer a los entrenamientos del conjunto 
azulgrana, admitió que el pasado Mundial no ha sido el que 
todos esperaban, así como que en ciertos momentos «inclu
so llego a ser desagradable».

Luis Enrique admite que el 
Mundial llegó a ser ''desagradable''

Efe- Barcelona

El barcelonista participó en 
la primera sesión de entrena
miento de la pretemporada en la 
que también tomaron parte por 
primera vez los internacionales 
españoles Sergi Barjuan, Miquel 
Angel Nadal, Abelardo 
Fernández y Albert Celades.

Pese a la negativa experien
cia en Francia, Luis Enrique 
explicó que «a pesar de cómo ha 
acontecido todo, no es como para 
estar hundidos».

El centrocampista asturiano 
afirmó que sigue pensando que 
el seleccionador nacional, Javier 
Clemente, es «el mejor entrena
dor» que ha tenido en su carrera 
deportiva y considera que «es un 
acierto» haberle renovado la 
confianza.

Luis Enrique abundó al res
pecto y recalcó que Clemente 
«además de ser un buen entre
nador es una gran persona».

El centrocampista asturiano 
no ha querido comentar la infor
mación que recoge un diario 
deportivo barcelonés en la que 
se pone en peligro su continui
dad en el club barcelonista, de
bido a las ofertas en firme que 
existen por su contratación.

El jugador ha asegurado que 
su presente inmediato «es 
barcelonista», y ha querido re

marcar que cualquier jugador del 
Barcelona «está expuesto a ru
mores acerca de su futuro en el 
club».

El periódico deportivo bar
celonés «Sport» recoge en su 
edición de ayer que Luis Enri
que tiene diversas ofertas en las 
que podría conseguir una ficha 
de más de 500 millones de pe
setas netos cada temporada. 
Entre los clubes interesados 
estarían el Manchester United 
y el Milán.

Luis Enrique tiene una cláu
sula de rescisión de su contrato 
de 5.000 millones de pesetas y 
antes de finalizar la pasada tem
porada su representante, Alberto 
Toldrá, hizo llegar al presiden
te del Barcelona, José Luis 
Núñez, las propuestas de otros 
clubes por contratar al jugador 
asturiano, pero el dirigente 
barcelonista hizo caso omiso y 
no negoció una mejora de con
trato.

«No quiero valorar nada. No 
me beneficia hablar de hipóte
sis», ha precisado el jugador.

Luis Enrique se ha alegrado 
por «volver a ver a los compa
ñeros», aunque no ha disimula
do su decepción por la ausencia 
de algunos barcelonistas, que 
han sido traspasados este vera
no, ya que se trataban de «bue
nos compañeros y, algunos, 
buenos amigos».

V 
1

A" 3

Luis Enrique y Nadal, en el primer entrenamiento de los mundialistas. EFE

Acerca de las nuevas caras, 
Luis Enrique no ha querido 
aventurarse en dar una pronós
tico de las opciones con las que 
cuenta su equipo, debido a que 
el jugador sólo ha podido entre
narse con el nuevo grupo hoy.

Finalmente, el jugador 

barcelonista no cree que la po
lítica que ha llevado a cabo el 
Barcelona esta temporada con 
los numerosos traspasos sea algo 
inédito en el panorama europeo.

«Pocos equipos del contiente 
mantiene idéntico su bloque», 
ha precisado.

Lorenzo Sanz y 
Emilio Vicente 
Ganuza, elegidos 
vicepresidentes de 
la LEP

Efe- Madrid

El presidente del Real Ma
drid, Lorenzo Sanz, con once 
votos, y el del Logroñés, Emi
lio Vicente Ganuza, con trece, 
son los nuevos vicepresidentes 
de la Liga de Fútbol Profesio
nal (LFP) de primera y segunda 
división respectivamente.

Sanz ha felicitado al candi
dato derrotado, Domingo 
Guzmán, al que ha llamado 
amigablemente «Txomin», y ha 
declarado que en la elección de 
vicepresidente no ha habido ni 
«vencedores ni vencidos», sino 
la adjudicación de «nuevas y 
mayores responsabilidades de 
trabajo».

El nuevo vicepresidente de 
la LFP ha afirmado tener «los 
brazos abiertos para que todos 
colaboren en la defensa de los 
intereses de los clubes y del 
fútbol».

Domingo Guzmán, tras feli
citar al ganador Lorenzo Sanz, 
ha declarado que la suya era una 
«candidatura de consenso para 
mantener unido el fútbol profe
sional, porque ésta es una épo
ca de vacas gordas, pero se ave
cina un futuro incierto».

El otro vicepresidente elegido 
esta mañana, Emilio Vicente 
Ganuza, presidente del 
Logroñés, se ha declarado dis
puesto a defender «a capa y a 
espada» a los clubes de segun
da división, y ha solicitado la 
«colaboración de todos para 
mantener unido el fútbol, y tam
bién la del Mérida», cuyo pre
sidente ha perdido la votación.

La Comisión del Consejo 
Ejecutivo estará formada por el 
Espanyol (12 votos), At. Madrid 
(12), Betis (12), Madrid (11), 
Valencia (11), Salamanca (11), 
Valladolid (11), Celta (10), 
Logroñés (9), Numancia (9), Las 
Palmas (9) y Sevilla (8).

El Real Madrid y Hiddink 
ya están en Nyon (Suiza)

Arrigo Sacchi potencia la estrategia del 
Atlético tanto en defensa como en ataque

Efe- Ginebra

Los jugadores del Real Ma
drid y su nuevo entrenador, Guus 
Hiddink, llegaron a primera hora 
de la tarde de ayer a Ginebrapara 
iniciar la concentración de 
pretemporada en Nyon, que 
durará quince días.

Hiddink, que llegó proceden- 
te de Amsterdam unos minutos 
niás tarde que la plantilla del 
^9uipo desde Madrid, señaló a 
bfe que a pesar del poco tiempo 
del que han dispuesto, ya se ha 
programado el trabajo para es
tos días.

El entrenador indicó que hay 

varios encuentros amistosos 
programados con equipos sui
zos aunque agregó que falta la 
confirmación de fechas y horas.

Respecto a la posibilidad de 
nuevos fichajes, indicó tan sólo: 
«de momento vamos a tener 
tranquilidad y después ya vere
mos».

Sólo doce jugadores de la 
plantilla han viajado a Suiza ya 
que los internacionales disfru
tan de un permiso especial que 
se alargará hasta el próximo 
viernes, día 24 de julio, para los 
nacionales y hasta el seis de 
agosto para los jugadores extran
jeros.

Efe- San Rafael (Segovia)

Arrigo Sacchi, técnico del 
Atlético de Madrid, centró ayer 
el entrenamiento matutino del 
equipo, que comenzó a las 10.00 
horas y se prolongó durante tres 
horas, en la potenciación de las 
estrategias de defensa y ataque.

Los jugadores, comenzaron 
la sesión con una serie de ejer
cicios físicos dirigidos por el 
preparador, Stéfano Pincollini, 
para continuar con un partidillo 
en el que Sacchi pudo compro
bar las evoluciones de sus dis
cípulos.

Los tres ausentes en el entre

namiento fueron el brasileño 
Juninho, aquejado de una 
faringitis, el checo Radek Bejbl, 
con molestias en el tendón de 
aquiles y el rumano Daniel 
Prodan, que continúa recuperán
dose de la lesión que le mantu
vo apartado de los terrenos de 
juego las últimas jomadas de la 
pasada temporada.

El jugador rojiblanco Jordi 
Lardín señaló, en declaraciones 
a «Onda Madrid», que la «dure
za» con que han iniciado la 
pretemporada es «normal para 
trabajar y coger el sistema del 
nuevo mister». «El sistema es 
distinto al del año pasado, pero 

muy parecido al que tuve en el 
Espanyol con José Antonio 
Camacho», dijo.

«El trabajo es duro, pero es 
para nuestro bien. En febrero o 
en marzo lo vamos a notar. El 
silencio y el respeto en un en
trenamiento es normal», puntua
lizó.

El uruguayo Femando Co
rrea destacó el «fuerte» inicio 
de pretemporada, aunque ase
guró que «se puede aguantar 
bien». «Lo importante es hacer 
una buena pretemporada. Más 
adelante me gustaría demostrar 
la experiencia y la motivación 
que he adquirido», afirmó.



48 Sábado, 18 de julio de 1998 DEPORTES La Tríbuna

El Español 
intentará subir 
un nuevo peldaño 
en la Intertoto 
ante el Auxerre

Efe- Barcelona

El filial del EspanyoI, que a 
las órdenes del técnico Paco 
Flores ya ha superado una eli
minatoria en la Copa 
Intertoto, intentará escalar hoy 
(20,00 horas) un peldaño más 
en la competición a costa del 
Auxerre, su rival en la tercera 
ronda.

El EspanyoI desconoce qué 
nivel ofrecerá el equipo fran
cés, sexto en la pasada tempo
rada y con tres campeones 
mundiales en sus filas 
(Guivarc’h, Charbonnier y 
Diomede), aunque ninguno de 
ellos estará presente en el en
cuentro de esta noche.

Flores ha citado a diecisiete 
jugadores y tiene tres bajas con 
relación al último encuent^ 
disputado ante el Boby Sport 
Brno checo. Se trata del sancio
nado Javier García y de los le
sionados David Sánchez y Nan 
Ribera.

El técnico tiene confianza en 
su equipo, pero admitió que 
desconoce el nivel que puede 
tener mañana el Auxerre.

«Prácticamente todas sus 
figuras se han marchado y han 
comprado jugadores de otros 
equipos franceses de la Prime
ra División. Desconozco qué po
sibilidades tienen», dijo.

Flores espera que su equipo, 
compuesto por jugadores muy 
jóvenes, no cometa los mismos 
errores que le llevaron a perder 
5-3 en la República Checa.

El Valencia 
debuta ante el 
Jaroslav!, equipo 
desconocido pero 
más rodado

Efe- Valencia

El Valencia se enfrentará en 
su debut en la Copa Intertoto al 
Shinnik Jaroslav!, un equipo 
ruso apenas conocido en Espa
ña, pero inmerso en plena com
petición liguera, lo que supon
drá un handicap para que el 
equipo de Mestalla supere el 
primer contratiempo en la bús
queda de una plaza en la Copa 
de la UEFA.

El conjunto ruso, que lleva 
disputadas dieciséis jomadas de 
liga y afronta ante el Valencia 
su segunda eliminatoria de la 
Intertoto, ha logrado ganar en 
los últimos cuatro encuentros 
que ha disputado, dos de liga, 
el último a domicilio ante el 
Torpedo de Moscú (0-1), y dos 
de esta competición internacio
nal, ante el Turku de Finlandia.

Si el Valencia pasa, se me
dirá con el vencedor de la eli
minatoria Español- Auxerre y 
en tercera ronda, a uno de estos 
4: Twente y Fortuna Sittard, 
Salzburgo o Vorskla Poltava.

Moyá y Corretja ganaron los 2 primeros puntos ante Suiza

España, con un pie en 
semifinales de la Copa Davis

Miguel LUENGO

El equipo español de Copa 
Davis acaricia las semifinales 
del Grupo Mundial después de 
once años de espera tras supe
rar al de Suiza por 2-0 sin ce
der un set, en la jornada inau
gural de esta confrontación que 
se disputa en el Club de Tenis 
La Coruña.

Carlos Moyá y Alex 
Corretja, campeón y finalista de 
Roland Garros, respectivamen
te, no cedieron un ápice y de 
acuerdo con su clasificación 
mundial, destrozaron a sus ri
vales.

Moyá, cuarto del mundo, se 
impuso a Ivo Heuberger, 142, 
por 6-1,6-2 y 6-1, en 91 minu
tos, y Corretja, séptimo, liqui
dó a Marc Rosset, cuadragési
mo segundo, en el partido que 
se esperaba más disputado, por 
6-1, 6-2 y 6-2, en dos horas y 
30 minutos.

Hoy, sábado, a partir de las 
14.00, Julián Alonso-Javier 
Sánchez Vicario intentarán 
otbener el punto definitivo en 
el doble contra Marc Rosset- 
Lorenzo Manta.

De momento, la situación se 
parece cada vez más a la elimi
natoria disputada entre los dos 
países en 1959, en el C.T. Ala
meda (Madrid), cuando el equi
po español se impuso por 5-0 
sin ceder un solo set, con Juan 
Manuel Couder, Andrés 
Gimeno y José Luis Arilla, como

Ronaldo comienza a sufrir 
el síndrome ”Lady Di”

Eduardo DAVIS

Arrancadas rabiosas con su 
automóvil perseguido por nu
bes de fotógrafos y explosiones 
de ira ante la prensa. Palabro
tas y huidas permanentes. 
Ronaldo, el para muchos me
jor futbolista del mundo, quie
re olvidar París, ruega que le 
dejen en paz y parece comen
zar a sufrir el «síndrome de Lady 
Di».

El acoso periodístico que 
sufre el jugador desde el mo
mento en que padeció de las 
extrañas y no aclaradas convul
siones -o lo que haya sido- que 
mermaron sus condiciones para 
la final del mundial francés, le 
ha llevado a perder la pacien
cia y a insultar a los reporteros, 
en una actitud hasta ahora des
conocida en él. «Digan lo que 
quieran, si ustedes sólo dicen 
mierda», bramó ayer, jueves, en
furecido el jugador del Inter de 
Milan frente a decenas de pe-

Carlos Moyá encarriló la eliminatoria para España. EFE

jugadores, y con Fernando 
Olózaga como capitán.

Después de vencer a Brasil 
en el mes de abril, el conjunto 
español ha ganado en veteranía 
y en seguridad, y se demuestra 
en la pista.

Carlos Moyá impuso esas 
dos cualidades para doblegar a 
Heuberger sin necesidad de 
apretar el acelerador. Era el 
primer partido en tierra batida 
después de la consecución de su 
primer Grand Slam en París. 
Heuberger, que sólo ha jugado 
un partido en torneos del ATP 
Tour (el pasado año en Gstaad)

Ronaldo lo está pasando mal.

riodistas que han establecido un 
cerco alrededor de su casa.

Un cerco casi similar al que 
rodeó al argentino Diego Ar
mando Maradona en 1994 y que 
el futbolista rompió disparan
do a los periodistas con un rifle 
de aire comprimido.

También un acoso parecido

y perdió con Juan Alberto 
Viloca, no fue enemigo para 
Moyá.

Él partido entre Corretja y 
Rosset fue un auténtico monó
logo del español interrumpido 
sólo durante 20 minutos al aca
bar el primer juego del tercer 
set, cuando los operarios del 
club tuvieron que cambiar la red 
porque un pelotazo del suizo 
había destrozado la cinta.

Al conseguir el último pun
to, juntó sus brazos y dedicó su 
victoria a la infanta Elena y al 
primer nieto de los reyes de 
España, nacido ayer.

al que envolvió a Diana Spencer, 
princesa de Gales, hasta su trá
gico fallecimiento en el túnel 
del Alma de París junto a su 
novio, Dodi al Fayehd, y que 
sumergió a la prensa mundial 
en un profundo debate sobre 
dónde está el límite entre la 
noticia y la intimidad de las 
personalidades.

En su momento, medios de 
prensa de todo el mundo, y en 
especial los británicos, llena
ron sus páginas de «mea cul
pa» y se dieron golpes de pe
cho ante el accidente que con
movió al planeta, en lo que para 
muchos fue un gran ejercicio 
de hipocresía acomodaticia.

En los últimos días, Ronaldo 
ya ha frenado varias veces su 
vehículo de improviso, para 
reclamar con furia que se res
pete su privacidad.

«¿Ustedes creen que ésto es 
vida?», gritó el jugador a un 
grupo de fotógrafos, clamando 
por «un poco de tranquilidad».

Gálvez reconoce 
tener una ”gran 
oferta” de! Betis

Efe- Palma

El delantero del Real Ma
llorca José Gálvez confirmó 
ayer que, además del Racing de 
Santander, el otro club intere
sado en sus servicios es el Real 
Betis, que le ha hecho llegar 
«una gran oferta», explicó el 
futbolista mallorquín.

«Hace una semana que mi 
representante negocia con el 
Betis. A mí me hace mucha 
ilusión volver a jugar bajo las 
órdenes de Luis Aragonés, un 
técnico que me conoce muy 
bien y con quien jugué en el 
Valencia, mi mejor año en pri
mera división», declaró.

Gálvez, que ha exterioriza
do su malestar por las negocia
ciones bilaterales que han 
emprendido el Mallorca y el 
Racing de Santander, sin con
sultarle, según el futbolista, dijo 
que la presencia de Aragonés 
decanta la balanza.

«Es el entrenador que más 
confianza me ha dado y con el 
que mejor me he sentido en un 
campo de fútbol; desde luego, 
si tengo que abandonar el 
Mallorca porque aquí no cuen
tan conmigo, me iría al Betis», 
subrayó.

Por otra parte, el yugoslavo 
Stankovic declaró ayer que, a 
la vista de la tentadora oferta 
recibida por el Real Betis (150 
millones de pesetas por tem
porada), había decidido solici
tar a la entidad isleña una 
mejora de su contrato. «Sé que 
el Mallorca no puede pagar esos 
150 millones de pesetas, pero 
al menos, está en condiciones 
de incrementar mi ficha».

Schumacher 
renueva con 
Ferrari hasta el 
año 2002

Efe- Roma

El piloto alemán de Fórmula 
Uno Michael Schumacher ha 
renovado su contrato con la 
escudería Ferrari hasta el año 
2002, y será embajador de la 
marca de coches Fiat, informó 
ayer, viernes, en un comunica
do la oficina de prensa de la 
'escudería italiana.

Con la firma de este contrato 
de tres años, las condiciones 
económicas han sido 
renegociadas, y «Schumi» re
cibirá, según la prensa, 60 mil 
millones de liras (unos 30 mi
llones de dólares) por tempo
rada.

Schumacher se convierte 
con esta firma en el piloto que 
más tiempo permanecerá en la 
escudería de Montezemolo, ya 
que está unión nació en 1996, 
con lo que cumplirá seis años 
de «matrimonio».

El interés del grupo Fiat para 
utilizar al piloto como asesor 
de las nuevas tecnologías e 
imagen de la marca es una 
novedad, y Schumacher ya lo 
sabía de antemano.
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Cipollini sanó una etapa marcada por una escapada en la que estuvo presente José Rodrísue?.

Jean Marie Leblanc anunció anoche la 
expulsión del equipo Festina del Tour

Jenaro LORENTE

Los corredores del equipo 
Festina han sido excluidos del 
Tour de Francia, anunció el di
rector del Tour, Jean Marie Le
blanc, anoche en Brieve, después 
de las últimas repercusiones del 
caso Festina.

El abogado del director depor
tivo del equipo Festina, Bruno 
Roussel, había informado a pri
mera hora de la noche que su 
cliente había reconocido el abas
tecimiento con productos dopan
tes de sus corredores «bajo es
tricto control médico».

La expulsión del equipo Fes
tina de Tour de Francia ha ocu
rrido pocas horas después de que 
el director del equipo y el médi
co del mismo, Eric Ryckaert, 
fueran procesados por el escán
dalo de dopaje que desde hace 
unos días sacude el mundo del 
ciclismo.

El Festina ha quedado fuera 
de la carrera, según las declara
ciones del director del Tour, que 
se refirió a la expulsión como una 
«decisión difícil de tomar, pero 
como algo indispensable que 
esperamos sea saludable para el 
Tour y para el ciclismo».

El director del Tour manifestó 
que el equipo ha sido excluido 
también en parte para «poner fin 
al clima malsano» que afecta a 
la competición desde que se 
descubrió el alijo de sustancias 
dopantes en Dublín (Irlanda), el 
pasado 11 de julio.

«Creo que la ética deportiva 
y la moralidad del Tour es lo más 
importante de todo», subrayó 
Jean-Marie Leblanc. Y por ello 
«hemos tomado la decisión de 
excluir al equipo Festina de for
ma inmediata», añadió.

El director y el médico del 
equipo ciclista Festina fueron 
procesados ayer por el juez a car
go del sumario instruido tras la 
detención del masajista que trans
portaba anabolizantes.

Roussel, que ha sido suspen
dido de su cargo de dirección, fue 
ingresado en prisión provisional 
por decisión de los jueces que 
instruyen el sumario, al igual que 
Ryckaert, del que la justicia belga 
sospechaba de su implicación en 
nn asunto de dopaje.

El Tour de Francia pierde a 
tres de sus favoritos para la vic
toria final, el francés Richard Vi- 
renque y los suizos Alex Zulle y 
Laurent Dufaux.

La etapa
El italiano Mario Cipollini 

repitió triunfo de etapa en el Tour 
de Francia y levantó los brazos 
al cielo por segundo día conse-
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José Rodríguez fue el protagonista español de la jornada.

Leblanc (a la izquierda), director del Tour, fue el que tomó la dura decisión. EFE
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cutivo tras cruzar la meta de Brive 
después de 204,5 kilómetros de 
recorrido.

Cipollini volvió a imponerse 
con comodidad en el esprint fi
nal, en el que superó en las pri
meras pedaladas al alemán Erik 
Zabel y cerca de la linea de meta 
al italiano Nicola Minali y al 
checo Jan Svorada.

El corredor de Saeco ha ce
rrado la semana llana del Tour 
con dos éxitos en su terreno. La 
séptima jornada -contrarreloj de 
58 kms- y la montaña que espe
ra la próxima semana no son 
batallas en las que deba interve
nir y las afronta con la concien
cia tranquila tras el deber cum
plido.

Stuart O’Grady sigue como 
líder por tercer día consecutivo 
y con dos segundos de ventaja 
más sobre George Hincapié que 
en la jornada precedente.

La sexta etapa, que partió de 
La Chatre, tuvo en José Rodrí
guez (Kelme), Cedric Vasseur 
(Gan)y Maximilian Sciandri (La 
Francaise Des Jeux) a los tres 
«héroes» de la jornada, aunque 
el pelotón sólo permitió que 
pedaleasen en solitario hasta muy 
pocos kilómetros de Brive.

Los tres corredores escaparon 
del grupo en el kilómetro 95 y 
fueron consiguiendo diferencias 
importantes hasta llegar a la 
máxima de seis minutos en el 
kilómetro 120. Fue durante esos 
momentos cu andesocuparon pro
visionalmente los primeros pues
tos de la clasificación general, 
ya que las distancias respecto al 
líder O’Grady eran muy inferio
res.

Los fugados rodaron de for
ma sincronizada. El francés 
Vasseur, que se colocó como 1íder 
en la edición pasada precisamente 
en la Chatre, punto de partida de 
la jomada, y lo conservó duran
te cinco días, quiso repetir ha
zaña, pero ten ía dos compañeros 
de viaje que no se lo permitie
ron en ningún momento.

El español de Kelme José 
Rodríguez estuvo a la altura de 
Vasseur y Sciandri y pasó pri
mero por el puerto de Eymoutiers 
y por el esprint bonificable de La 
Celle.

A unos diez kilómetros de la 
meta de Brive La Gail larde murió 
la intentona del trío de escapa
dos y de nuevo el italiano de 
Saeco Mario Cipollini fue el 
mejor colocado en los metros 
finales, en los que demostró una 
fuerza en las piernas muy supe
rior a la de los rivales.

El Tour ha cerrado una fase. 
Con la séptima etapa, una con
trarreloj de 58 kilómetros , se abre 
otra muy distinta.
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Ciclismo - 85® Tour de Francia

Clasificaciones
Sexta etapa (LaChátre-Brive la Gaillarde):

..1. CIPOLLINI, Mario (ITA/Saeco) 5h.05:32

..2. MINALI, Nicola (ITA/Riso) m.t.

..3. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) m.t.

..4. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) m.t.
,.5. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) m.t.
..6. STEELS, Tom (BEL/Mapei) m.t.
..7. TRAVERSONI, Mario (ITA/Mercatone Uno) m.t. 
..8. BLIJLEVENS, Jeroen (HOUTVM) m.t.
..9. MAGNIEN, Emmanuel (FRA/La Francaise) m.t. 
.10. HINCAPIE, George (USA/US Postal) m.t.
.11. BONGIONl, Alessio (ITA/Asics) m.t.
.12. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) m.t.
.13. SIMON, Francois (FRA/Gan) m.t.
.14. GUIDI, Leonardo (ITA/Polti) m.t.
.15. ZANINl, Stefano (ITA/Mapei) m.t. •
.16. TURICCHIA, Alain (ITA/Asics) m.t.
.17. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) m.t.
.18. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) m.t.
.19. FERRIGATO, Andrea (ITA/Vitalicio) m.t.
.20. GAUMONT, Philippe (FRA/Cofidis) m.t.

..1. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 30h.07;48 

..2. HINCAPIE, George (USA/US Postal) a 9 

..3. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 13

..4. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom) 16

..5. JAN, Xavier (FRA/La Francaise) 34

..6. HERVE, Pascal (FRA/Festina) (Expulsado) 35 

..7. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) 36 

..8. CHANTEUR, Pascal (FRÁ/Casino) -41

..9. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 43

.10. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 47

.11. CABELLO, Francisco (ESP/Kelme) 1:00

.12. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 1:06

.13. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 1:14

.14. BLIJLEVENS, Jeroen (HOL/TVM) 1:16
• .15. TCHMIL, Andrei (BEL/Lotto) 1:21 

.16. DURAND, Jacky (FRA/Casino) 1:23 

.17. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 1:23 

.18. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 1:24 

.19. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 1:24 

.20. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:24

Gran Premio de la Montaña:
.1. HERVE, Pascal (FRA/Fest¡na) 47

puntos (EXPULSADO)
.2. ZANINl, Stefano (ITA/Mapei) 16
.3. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 13

Clasificación por puntos:
.1. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 151

puntos
.2. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 137
.3. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 126
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Cipollini: "No esperaba esta victoria”
Mario Cipollini, del equipo Saeco, comentó que no contaba con la victoria en la sexta etapa del 

Tour de Francia, ya que no se encuentra en su mejor momento y sus compañeros tampoco.

Clasificación de jóvenes:
..1. O’GRADY, Stuart (Gan) 

30h.07:48
..2. HINCAPIE, George (US Postal) a 

9
..3. ULLRICH, Jan (Telekom) 1:24

General por equipos:
.1. Casino 90h.26:02
.2. Gan a 31
.3. Festina (Expulsado) 32
.4. Telekom 38
.5. US Postal 49

«Ha sido una especie de premio al trabajo que hemos realizado 
en las primeras etapas en las cuales la fortuna nos ha dado la espal
da. Sinceramente no pensé ganar el esprint de la sexta etapa, pues 
no estoy motivado y el equipo, lo mismo que yo, todavía acusa la 
caída en la segunda etapa en tierras irlandesas. No es tan fácil 
mentalizarse y preparar un esprint tras haber cometido un fallo».

Para Cipollini la clave de su nuevo éxito en el Tour fue el cam
peón alemán Erik Zabel. «El alemán me llevo en el tramo final.

Me puse a su rueda y creo que se puso nervioso, pues no tuve 
ningún problema para superarle y adueñarme de esa maldita línea 
de velocidad que no te permite hacer ningún quiebro y hay que seguir 
recto».

Mario Cipollini dijo que en esta ocasión la victoria no se la de
dica a nadie al no contar con ella y que la contrarreloj de la próxima 
jornada será una especie de jornada de descanso para él, aunque habrá 
que controlar el cierre de control. «No quiero malgastar fuerzas y 
voy hacer lo justo para llegar dentro del tiempo a meta. Mi objetivo 
en este Tour es alguna etapa más, la regularidad y ganar en París. 
Son muchas cosas pero esto mentalizado para ello».

Etapa de hoy: Meyrignac L’Eglise- Correze (CRI)

Sábado, 18 de Julio
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Mandranges Cote des Bournas Sarrari Vitrac-sur-Montane

MEYRIGNAC-L'EGUSE ► CORREZE 1
30 40 58

Infografía EFE

FAVORITOS
MAURI, Melchor 14h40
RIIS, Bjarne 15hO6
CASERO, Angel 15h10
ULLRICH, Jan 15h26
JALABERT, Laurent 15h34
OLANO, Abraham 15h36
ESPAÑOLES:
BELTRAN, Manuel 12h28
BENITEZ, Francisco 12h32
JIMENEZ. José María 12h38
GARCIA, David f2h56
ESCARTIN, Fernando 13h26
BLANCO, Santiago 14^4
CINCO ÚLTIMOS
JAN, Xavier 16hOO
HEPPNER, Jens 16hO2
HAMBURGER, Bo 16hO4
HINCAPIE, George 16hO6
O’GRADY, Stuart 16hO8



Sábado, 18 de julio de 1998 51Los escasos aficionados que acudieron 
a la cita con el presidente fueron 
informados de la situación económica 
por la que está atravesando el club

Los abosados del Toledo se reunieron con técnicos de la Caja para buscar soluciones

Emiliano Carballo confía en una 
solución tras la reunión con CCM
Las sensaciones del Presidente del Toledo^ Emiliano 
Carballo son cambiantes tras las continuas reuniones con 
los dirigentes de la Caja de Castilla La Mancha. Al princi
pio todo eran buenas intenciones, pero luego las cosas 
cambiaron cuando CCM no reconoció esa "supuesta deu
da " que parece poco clara. Ahora, hay buenas perspectivas.

Antonio SANCHEZ

"Les he visto más sensibiliza
dos y más recpetivos ante la 
petición que está realizando el 
C.D.Toledo". Esas eran las pa
labras del Presidente del conjunto 
toledano, Emiliano Carballo al 
finalizar la reunión que tuvo lu
gar en la mañana de ayer con la 
presencia de los abogados del 
Toledo y de los máximos dirigen
tes de Caja Castilla La Mancha.

Por su parte, el Presidente de 
CCM, Juan Ignacio de Mesas 
rehusó hacer cualquier valoración 
de dicha reunión, aunque fuen
tes de esta entidad financiera han 
dejado claro que el asunto se está 
estudiando con detenimiento y que 
la predisposición es buena para 
poder llegar a un acuerdo satis
factorio para ambas partes. Lo 
que también quiso dejar claro es 
que CCM no mantiene una deu
da con el C.D.Toledo.

Por tanto, el "tira y afloja" 
continúa y quedan I3 días para 
que el Toledo solvente las deu
das con los jugadores si no quie
re perder la categoría.

La opción de Ceratres puede 
ser una de las más interesantes, 
sino la única, pero esta posibili
dad no acaba de convencer a 
Carballo. Los representantes de 

esta empresa han citado en la 
mañana de hoy a los medios de 
comunicación para explicar sus 
intenciones y sus planteamientos 
de futuro.

En la reunión con los aficio
nados, el Presidente dejó abierta 
la posibilidad de marcharse con 
la entrada de Ceratres según 
manifestó "porque no serviría 
como figura decorativa".

Reunión con los socios

Precisamente, Carballo cali
ficó esa reunión con los socios, 
aficionados y peñistas como "muy 
positiva porque han podido cono
cer la situación con el máximo 
detalle. He notado la preocupa
ción en la afición aunque la asis
tencia no ha sido tan numerosa 
como yo esperaba".

Otras reacciones a esa reunión 
las hemos encontrado en algunos 
aficionados. Como muestra, el 
Presidente de la Peña Pardina, 
Santiago Isabel también coinci
dió con Carballo a la hora de 
señalar "que esta reuniones son 
siempre positivas, aunque habría 
que conocer también las versio
nes de las partes implicadas en 
todo esto. Lo que si parece claro 
es que si hay gente que debe

Carballo confía en una solución definitiva a la situación económica.

dinero al Toledo, espero cumplan 
con esos compromisos cuanto 
antes".

Por otro lado, Emiliano 
Carballo recibió ayer la llamada 
del Consejero Portavoz, Emiliano 
García-Page para citarle para una 
reunión. De momento no ha que
dado fijada pero en ella se trata
rán todos los temas de la actua
lidad del Toledo, incluidos los 

campos de entrenamiento y para 
los equipos filiales de cara a la 
próxima temporada.

Otro de los asuntos que pare
ce complicarse es la cesión del 
delantero oviedista Roberto 
Losada. El At.Madrid se ha 
metido por medio y ofrece el doble 
que el Toledo para hacerse con 
sus servicios. Aún así, Carballo 
era optimista: "confío en la pala

k’xáá'IBí

Y.LANCHA

bra de mi amigo Eugenio Prieto 
y Losada jugará en el Tolddo. No 
sé si será presentado junto con 
el resto del equipo pero creo que 
durante la próxima semana se 
cerrará el acuerdo".

Ayer por la mañana, en la 
reunión de la Liga de Fútbol Pro
fesional, el club colchonero vol
vió a la carga para conseguir la 
cesión de Losada para el filial.

Chechu hará la pretemporada 
con la primera plantilla

A.SANCHEZ

Aunque en un primer momento 
la participación de Chechu, ca
pitán del Toledo B, en la 
pretemporada de la primera plan
tilla no estaba demasiado clara, 
finalmente ha sido citado en el 
Hotel Beatriz,el próximo domingo 
antes de las 22:00.

Chechu ha sido uno de los fijos 
en este tipo de convocatorias y 
tiene puestas muchas esperan
zas en este temporada y en el 
nuevo entrenador: "el anterior 
técnico no contó con la base y

espero que este año todo sea 
distinto. El ascenso conseguido 
a Tercera División ha sido muy 
importante y nos vendrá a todos 
muy bien puesto que ahora el salto 
de categoría no es tan grande como 
la temporada pasada".

La lista provisional de jugado
res de la cantera citados para esta 
pretemporada estaba formada por 
Amaro, Camino, Neftalí, Culebras 
y Sérvulo. En principio, Chechu 
estaba fuera porque según fuen
tes del club, "el lateral izquierdo 
estaba-bien cubierto". Esa lista 
de cinco se ha completado final
mente con Chechu, por lo que el

"jefe" del Toledo B se mostraba 
satisfecho: "yo estaba seguro de 
que iba a hacer la pretemporada 
con la primera plantilla, pero las 
primeras informaciones que me 
llegaron sobre que no iba a ser 
llamado me sorprendieron. Final
mente me citaron y eso es lo que 
importa".

Chechu también hablaba de la 
plantilla diseñada por el Toledo; 
"es un grupo muy competitivo 
aunque ahora todo depende del 
trabajo del entrenador y de los 
propios jugadores, además de una 
pequeña dosis de suerte para 
hacer una buena temporada". Seis jugadores del filial harán la pretemporada con el Toledo. M.SOTO
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El técnico, Ramón Mena, contará con el bloque que consiguió el ascenso

El ES. Bargas quiere 4 fichajes 
para debutar en la División de Plata

Antonio SANCHEZ

Una vez que la Asamblea de 
Fútbol Sala confirmó que el 
F.S.Bargas militará la tempora
da que viene en la División de 
Plata del fútbol sala nacional los 
responsables del club ya se han 
puestos manos a la obra en la 
elaboración de una plantilla de 
garantías que pueda mantener la 
categoría de cara al futuro y en 
la búsqueda de ayudas para cubrir 
un presupuesto que podría ron
dar los 10-12 millones de pese
tas. El F.S.Bargas debutará en 
esta categoría el 26 de septiem
bre enfrentándose al Parla y para 
entonces su entrenador, Ramón 
Mena espera tener cerrada la 
plantilla con 3 o 4 fichajes que 
completen el actual bloque: "no 
hay mucho donde elegir y los 4 
o 5 jugadores que pueden inte
resamos están esperando la lla
mada de equipos de División de 
Honor. Nosotros necesitaríamos 
jugadores de calidad contrasta
da pero no podemos volvemos 
locos porque tenemos que evi
tar que se nos dispare el presu
puesto".

En el plano presupuestario, el 
club ya ha solicitado al Ayunta
miento de Bargas su colabora
ción y la asignación de dos par
tidas para sufragar los gastos de 
desplazamiento y los gastos 
federativos (licencias y arbitra
jes). Con esa aportación del 
consistorio bargueño se cubriría 
el 40% del presupuesto, el club

La Federación territorial de fútbol introduce 
modificaciones en las reglas de competición

Efe

La incomparecencia de un 
equipo durante los tres últimos 
partidos de liga supondrá la ex
clusión de la competición del club 
infractor y el descenso a la ca
tegoría inmediata inferior al si
guiente ejercicio liguero es una 
de las rnodificaciones implanta
das en los estatutos de la Fede
ración territorial, aprobadas en 
la Asamblea general regional.

El artículo 113.1b, añade que 
si el infractor estuviera ya des
cendido o jugara en la última 
categoría no podría subir en los 
dos siguientes años. La exclu
sión se produciría, asimismo, en 
caso de dos incomparecencias 
a lo largo de la temporada regu
lar.

Igualmente, se establece que 
la incomparecencia injustifica
da de un equipo llevará empare
jada la pérdida del partido al in
fractor por 3-0, descuento de 3 
puntos de su clasificación y multa

F.S.Bargas debutará el próximo 26 de septiembre.

aportaría con la publicidad y con 
sus métodos de autofinanciación 
otro 30% y para cubrir el 30% 
restante se están realizando 
gestiones con algunas empresas. 
Serían unos 3 o 4 millones de 
pesetas que de momento están 
en el aire por el poco ánimo 
patrocinador de las empresas con 
las que se ha contactado.

Es un presupuesto modesto 
para la categoría pero aún así, 
Ramón Mena espera "tener un 
equipo apañadito para no pasar 
apuros y para mantener la cate
goría. Ese será nuestro objetivo 
para la próxima* temporada".

accesoria de 7.000 a 75.000 
pesetas, así como la indemniza
ción al oponente en la forma que 
se determine.

También para directivos

Los dirigentes que fueran 
directamente responsables de la 
incomparecencia de cualquier 
equipo serán sancionados de dos 
a seis meses, según establece el 
mismo artículo.

Otras modificaciones a los 
estatutos se refieren al artículo 
101, que explica la sanción de 
clausura del campo, y que debe
rá cumplirse en otro campo que 
esté situado en término munici
pal distinto al del club objeto del 
castigo.

El artículo 106 estipula que la 
suspensión por un partido oficial 
por acumulación de cinco amo
nestaciones o de expulsión por 
doble tarjeta, deberá cumplirse 
en la misma competición, es decir,

Desde la marcha del CLM 
Talavera a la Ciudad de la Ce
rámica siempre ha circulado 
rumores en torno a una serie de 
movimientos para que Toledo 
pudiera contar con fútbol sala de 
élite. Ramón Mena dejaba claro 
que él "no ha recibido ninguna 
oferta al respecto y en estos 
momentos eso sería ilógico cuan
do estamos negociando con el 
Ayuntamiento de Bargas un 
mayor apoyo para esta tempo
rada. No sé de donde salen esos 
comentarios pero lo que está 
claro es que el F.S.Bargas no se 
moverá de donde está. Lo que 

en idéntica categoría y división.
La modificación del artículo 

112 se refiere a la alineación 
indebida de un jugador. Si un club 
obrase de mala fe será sancio
nado con 3 puntos de descuento 
de su clasificación y una multa 
accesoria de 7.000 a 75.000 
pesetas.

El punto quinto de dicho ar
tículo señala que "para que pue
da decretarse la existencia de 
alineación indebida de un equi
po será preceptiva la participa
ción activa en el partido de di
cho futbolista".

"Tanto si concurre mala fe 
como negligencia se computará 
el partido por perdido al infrac
tor por 3-0, excepto en el supuesto 
de competición por eliminatorias, 
que se resolverá a favor del 
equipo inocente", añade el artí
culo 112, que sostiene que si 
"faltare por celebrar el segundo 
de los encuentros en su campo, 
este deberá ser indemnizado por 
el culpable en la cuantía que se 

hace falta que todas esas per
sonas que tienen tantas ganas de 
tener fútbol sala de élite apoyen 
al equipo en Bargas, que está muy 
cerquita. Ese va a ser uno de los 
puntos importantes de la próxi
ma campaña; necesitamos que 
el Pabellón se quede pequeño 
porque ésta es una categoría muy 
complicada y difícil".

El equipo comenzará a calen
tar motores el próximo 20 de 
agosto, es decir, que tendrán poco 
más de un mes para ponerse a 
punto de cara al inicio de la com
petición. Los jugadores ya han 
sido citados y a expensas de 
cerrar algún refuerzo interesante 
no se ha concedido ninguna baja 
con relación a los jugadores que 
formaban la plantilla de la pasa
da temporada.

Veteranía y juventud
Esa plantilla, la que consiguió 

el ascenso, ha mantenido una 
mezcla muy interesante con ju
gadores que han militado, inclu
so, en la División de Honor de 
este deporte, con chavales que 
están empezando y que cuentan 
con la experiencia obtenida la 
pasada temporada. El hecho de 
que esta plantilla fuera tan corta 
ha propiciado que esos jugado
res hayan disfrutado de bastan
tes minutos en la Primera Na
cional.

Sin duda, la próxima tempo
rada se presenta muy interesante, 
ya que el fútbol sala toledano está 
volviendo por sus fueros.

determine".
Otra variación de los estatu

tos es el artículo 156 que señala 
que "se sancionará con suspen
sión de uno a tres partidos o por 
tiempo de hasta un mes por: in
sultar, ofender, amenazar, em
pujar o provocar a otros contra
rios, siempre que no constituya 
falta más grave".

Con estas medidas, al Fede
ración castellano manchega de 
fútbol intentará evitar que se 
repitan algunas de esta circuns
tancias que se han dado en la 
pasada temporada. Son medidas 
encaminadas a evitar la adulte
ración de la competición por 
equipos que ya no se juegan nada 
y que deciden acabar antes de 
tiempo su participación en la 
competición. Por tanto, se reco
gen las peticiones de muchos de 
estos equipos que en la pasada 
campaña se han visto perjudica
dos o afectados por estos hechos. 
Las multas económicas también 
cobran mucha importancia.

Rafael Merino.

El ajedrecista 
toledano Rafael 
Merino perdió 
sus opciones de 
obtener medalla

La Tribuna

El ajedrecista toledano de La 
Torre de Esteban Hambrán, 
Rafael Merino, en la categoría 
de hasta 16 años, perdió la oc
tava y penúltima partida en el 
Campeonato de Europa infantil 
que se estás celebrando en 
Mureck (Austria), y ha bajado 
hasta la undécima posición de 
la general, con 5 puntos, fuera 
de opciones de medalla, ya que 
el bronce está a un punto de 
diferencia.

No mejor suerte han corrido 
los otros dos representantes 
regionales, los hermanos Alcá
zar, que han perdido también en 
la octava partida, lo que les he 
hecho descender todavía más 
puestos en la clasificación ge
neral.

Victor Alcázar está ahora en 
la vigésimotercera posición en 
la general, mientras que su her
mano Jesús Alberto, que ayer 
ocupaba la décimosexta posición, 
hoy ocupa la vigésimocuarta, los 
dos con los cuatro puntos que 
tenían ayer.

Las clasificaciones a falta de 
una jornada quedaron de la si- <> 
guiente manera:

Hasta 12 años: 1) Teimour 
Radjabov (Azerbayán) con 7,0 
puntos, 2) Vulgar Gashimov 
(Azerbayán) con 7,0 puntos, 3) 
Andrei Mirariu (Rumanía) con 
6,5 puntos, 23) Victor M.Alcázar 
(Éspaña-Ócaña) con 4,0 pun
tos.

Hasta 14años: 1) Zahar 
Efimenko (Ucrania) con 6,5 
puntos, 2) Yuri Drozdovskij 
(Ucrania) con 6,0 puntos, 3) 
Alexander Riazantsev (Rusia) 
con 6,0 puntos, 24) Jesús A. 
Alcázar (España) con 4,0 pun
tos.

Hasta 16 años: 1) Gabriel 
Sargissian (Armenia) con 7,0 
puntos, 2) Jiri Jirka (Rep.Checa) 
con 6,5 puntos, 3) Alexander 
Kovchan (Ucrania) con 6,0 
puntos, 11) Rafael Merino (Es
paña) con 5,0 puntos.

Precisamente se ha confir
mado que Rafael Merino parti
cipará en una partida simulta
nea en Orgaz dentro del progra
ma "Escuela de salud de la 
mancomunidad del Río Algodor).



El club continúa sin despejar la 
duda del futuro técnico que se 
sentará en el banquillo talaverano 
tras la marcha de Manzano
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n TAL»
El presidente ya cuenta con un nuevo secretario técnico, pero no ha desvelado su identidad

Valero: ''Barajo varios nombres 
para el puesto de entrenador''
El principal mandatario del club, Ignacio Valero 
dispone de veinticuatro horas para preparar una 
de las asambleas más interesantes de la historia 
del Talavera. La Asamblea Extraordinaria, bien 
podrías, llamarse la asamblea de las soluciones 
por todo lo que pueda aportar. Hasta ese día, la

directiva aguarda con mucha expectación el re
sultado de las negociaciones que lleva a cabo el 
ex Jugador del Atlético Madrid, Julio Prieto, con 
los representantes del Celta de Vigo. Mientras el 
futuro del Talavera puede pasar por tierras galle
gas, el futuro de algunos Jugadores de la pasada

temporada se está resolviendo, aunque por tierras 
andaluzas, como son los casos, de Checa y Antón, 
el primero, ha firmado con el Linares y el segun
do, está a punto de hacerlo, por lo que ambos 
seguirán Juntos pero en otro equipo distinto, y 
cerca de sus respectivos hogares.

Pau BARROSO

El presidente del Talavera CE 
sigue preparando la Asamblea 
Extraordinaria del domingo. Para 
ese día, Ignacio Valero tendrá que 
dar muchas respuestas a las 
numerosas preguntas que se hace 
el socio y el aficionado de a pie.

Además de aprobar los nue
vos estatutos de la entidad, de 
presentar la nueva junta directi- 
vay los presupuestos de lapróxima 
temporada, el presidente tiene la 
intención de resolver ciertos 
interrogantes "nuestra idea es la 
de despejar el mayor número de 
cuestiones posibles, comenzan
do por la persona que sentará en 
el banquillo, el nuevo secretario 
y los jugadores que han firmado 
o puedan interesar en la nueva 
temporada".

Valero no entra a valorar el 
fallo del Comité de Apelación 
porque desconoce su contenido 
pero, piensa estudiar el fallo de 
Apelación junto a los juristas del 
club para continuar con el pro
ceso reivindicativo de la anula
ción del partido en Beasain.

En cuánto al asunto de la vin
culación, Valero no ha tenido tiem
po de reunirse con la entidad 
madridista, mirando de reojo la 
posible oferta del Celta de Vigo, 
conjunto de la Primera División 
que suena con fuerza tras el re
chazo de Villarreal y la posible 
negativa del Real Madrid.

El presidente del Talavera nos 
deshoja la margarita del técnico 
que se sentará en el Municipal el 
Prado el próximo año "tengo 
varios entrenadores en la cabe
za, entre ellos, el ya sabido de 
Máximo Hernández, pero no es 
el entrenador con más posibili
dades de dirigir al Talavera".

El puesto que ya ha sido ad
judicado es el de secretario, pero 
Valero no ha decidido dar su 
nombre, si al final fuera Antonio 
Santa Cruz, éste podría ocupar 
el cargo de gerente dentro de la 
entidad blanquiazul.

El otro nombre, Julio Prieto, 
que había sonado para ese pues
to de secretario pierde mucha 
fuerza, ya que, el ex jugador del 
Atlético de Madrid prefiere cen- 
úarse más en su trabajo y ayu
dar al Talavera en lo posible más

Cano espera que el club mantenga parte del bloque de la temporada pasada. PEÑA

•F

A

que formar parte del cuerpo téc
nico.

Celta, la otra opción

Prieto sigue buscando ese 
equipo que llegue a un acuerdo 
de vinculación con el Talavera, 
que en este caso sería el Celta 
de Vigo "antes de este fin de 
semana espero la respuesta del 
equipo gallego, existiendo bastan
tes posibilidades, aunque falta por 
concretar el tema económico".

En cambio, en Vigo existe un 
total hermetismo por parte de la 
junta directiva, puesto que, a ni
vel informativo se desconoce la 
existencia de algún acuerdo en
tre el equipo gallego y el 
talaverano, sin embargo, no es la 
primera vez, que alguien del centro 
del país propone al equipo presi
dido por Horacio Gómez un acuer
do de vinculación, ya que, la 
pasada temporada, se hablaba en 
tierras viguesas de otro acuerdo 
de vinculación con el CD Toledo, 
que al final no fructificó.

En el apartado de bajas de la 
plantilla pasada, tenemos que 
sumar la de Aurelio Checa que

Checa ha optado por quedarse cerca de su casa. PENA

ha firmado por el Linares, equi
po dónde también podría recalar 
Antón, sin embargo, éste no ha 
firmado en espera de una oferta 
de última hora de un equipo de

categoría superior.
Checa pasa, por tanto, al gru

po de jugadores que defenderán 
otra camiseta la próxima tempo
rada, como los casos de Chilet,

Bermejo, Fran Fernández, Bosca 
y Quiñi, a expensas de la obten
ción de su carta de libertad.

Paco, próximo fichaje

Al que sólo le falta la firma 
para ser jugador de Segunda B 
del Talavera es a Paco, el joven 
futbolista estuvo entrenando toda 
la pasada temporada con el pri
mer equipo bajo las ordenes de 
Gregorio Manzano y ésta cam
paña puede tener su gran opor
tunidad, por lo que, Paco, se 
convertiría en el quinto jugador 
en la nómina talaverana, tras Cano, 
Morilla, Solana y Juli.

Paco se convertiría en el ter
cer jugador de la cantera en el 
primer equipo a expensas de la 
continuidad de Rubén Torneo.

Precisamente, uno de los que 
siguen de la pasada temporada. 
Cano, continúa de vacaciones y 
reconocía no estar al tanto de 
muchas noticias, sal yo lo que había 
leído en la prensa "me enteré de 
la dimisión del presidente y su 
vuelta, así como, del posible en
trenador del Talavera, pero por 
lo demás, reconozco que no es
toy al día".

El delantero espera que des
pués de la Asamblea del domin
go se empiece a solucionar mu
chos asuntos en la entidad 
blanquiazul para intentar repetir 
la dos campañas anteriores "con
fío en las buenas gestiones del 
club para intentar mantener par
te del bloque del pasado año, 
porque, luego podría repetirse lo 
de esta temporada, dónde nos pasó 
factura la falta de acoplamien-

Por el momento, Antonio 
Cano es el único capitán que ha 
renovado de los tres que com
partían, junto a Jose Antonio 
Cardoso y Javi Gutiérrez, este 
puesto la pasada temporada.

El jugador ha restado impor
tancia a esta circunstancia, dado 
que, anteh de marcharse de va
caciones la directiva habló con 
Javi para su continuidad. "E< lo 
que tengo encendido, ya que, antes 
de marcharse le hicieron ver que 
no se preocupara por ^^u futuro, 
porque éste, pasaría por conti
nuar una temporada más bajo la 
disciplina del Talavera", ha ma
nifestado.
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ANUNCIOS CLASIFICADOS

La Ttíbuna

GUIA DEL ANUNCIANTE Y DEL LECTOR

Bolsa del 
Trabajo

Bolsa del Trabajo Bolsa del Automóvil

I.4.- Varios

La Tribuna
de Toledo

Tlf.: 

925 25 68 00

COMPRUEBE 
LA EFICACIA 

DE LOS 
ANUNCIOS 

CLASIFICADOS 
DE LA 

TRIBUNA DE 
TOLEDO

Tfno: 
925.25.68.00

1 1.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Agradecimientos
4 .- Varios

2 1.- Alquileres
2 .- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superan
do un solo examen (Bol
sa Trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a

Autoescuela. Sueldo 
aproximado 200.000 
(Bolsa trabajo). Infórmate 
902-10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

Bolsa de 
Servicios

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u Oficial Jus
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convoca
torias para: Auxiliares, 
Administrativos. Infór- 
mate 902-10 17 68

BIBLIOTECAS,Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares

(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

POLICIA LOCAL.
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL,Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17 
68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingre
so. Infórmate 902-10 17

68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-10 
1768

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórma- 
te 902-10 17 68

AUXILIARES EN- 
FERMERI A , 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68 

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Bolsa 
de los 

Servicios

3.4.- Varios

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos di
fíciles y desesperados. 
Reza nueve Avemarías, 
durante nueve días. Pide 
tres deseos, uno de nego
cios y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

S.G.L.

INSERTE SU PUBLICI
DAD EN LA TRIBUNA 
DE TOLEDO. Tfno: 
925256800

VENTA 
DE SILOS
Vendo silos de fi
bra de 100 tone
ladas.
Propios para ce
reales o granulo. 
Persona de con
tacto: Sr. Godoy 

Telf.: 
924 63 0213

U 

SUSCRIBASE A

La Tribuna La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

DIARIO INDEPENDIENTE

(Preguntar por Srlo. Lucio)
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Sábado, 18 de julio de 1998 55Los bomberos reivindican una 
estructura provincial para organizar la 
lucha contra el fuego sin desatender a 
las poblaciones con parque

íwisaaSiB ' 

ZEZ. niom
Los bomberos intervinieron en un incendio y sólo quedaron 3 en el parque

Mw breves

La falta de personal cuestiona 
la seguridad contra incendios
La dotación de personal del parque de bomberos de Toledo 
sigue en entredicho. Cada vez que se produce un siniestro 
de grandes dimensiones, el parque queda prácticamente 
desatendido. Los bomberos reclaman una organización 
provincial de los servicios contra incendios, que no llega 
a plasmarse por falta de acuerdo político.

Efe - Olías

El incendio ocurrido ayer por 
la mañana en una nave indus
trial de Olías del Rey ha vuelto 
a poner de manifiesto la "insu
ficiencia de personal" en el par
que de bomberos de Toledo.

Según dijeron fuentes de los 
bomberos de Toledo, en el par
que se quedaron tan solo tres 
personas, puesto que las otras 
seis que estaban de servicio ayer 
se encontraban en las tareas de 
extinción del fuego, que ya está 
controlado.

"El problema -agregaron los 
bomberos- es la falta de una 
estructura provincial para la 
extinción de incendios", por lo que 
los bomberos reclaman a las 
autoridades una solución rápida.

El fuego se inició sobre las seis 
y veinte de la mañana de ayer 
en tina nave utilizada como al
macén de madera pertenecien

El tercer concierto de alumnos cerró 
el V Curso de Música de Quintanar

La Tribuna

El V Curso Nacional y Fes
tival de Música de Quintanar de 
la Orden fue clausurado ayer por 
la noche con el II Concierto de 
Alumnos, celebrado en la ermi
ta de "Nuestra Señora de la Pie
dad", en la localidad toledana.

Al concierto de clausura asis
tieron el alcalde de Quintanar, 
Manuel Goya; la directora ge
neral de Cultura, María Ange
les Díez Vieco; y el vicepresi
dente de la Diputación Provin
cial de Toledo, Marcelino Casas.

En este último concierto del 
testiyal, los alumnos del curso de 
niúsica interpretaron obras de 
Copuerin, Corelli, Telemann y 
Haendel, entre otros.

Con este concierto termina
ron por este año las actividades 
del curso, que en la tarde del 
Jueves tuvo al Taller de Música 
Contemporánea Española como 

te a la empresa "Hispanoame
ricana de Construcción", situa
da en la vía de servicio de la N- 
401, en sentido Toledo, en el 
término municipal de Olías del 
Rey.

El siniestro, cuyas causas se 
desconocen, alcanzó grandes 
proporciones por la larga com
bustión de la madera, por lo que 
tardó en ser extinguido.

No hubo daños personales
Según informaron fuentes del 

parque de bomberos de Toledo 
y de la Guardia Civil, el incendio 
se inició por causas aún desco
nocidas en la nave industrial que 
la empresa "Hispanoamerica
na de Construcción" tiene a la 
altura del kilómetro 61 de la citada 
vía.

La nave siniestrada, situada 
en sentido Toledo de la N-401, 
era utilizada como almacén de 

protagonista. Antes de la cele
bración del concierto basado en 
obras del compositor murciano 
Mateo Soto, se celebró una mesa 
redonda en la que se trataron 
temas relacionados con la músi
ca clásica hoy en España.

Nuevos compositores
En la mesa redonda partici

paron, además del alcalde de 
Quintanar y el compositor Soto, 
el jefe de producto de la Funda
ción Autor, Pedro Sánchez; 
Antonio Alvarez Cañibano, di
rector del Centro de Documen
tación Musical del INAEM; y 
Jorge Fernández Guerra, com
positor y director de la revista 
"12 notas".También participó uno 
de los alumnos del taller.

En el debate, organizado a las 
ocho de la tarde en el aula 2“ de 
la Casa de la Cultura, se abor
daron diversos aspectos que

*4
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Los bomberos actuaron con celeridad. M.SOTO

madera por la citada empresa, y 
no se han producido daños per
sonales.

Al lugar del incendio se des
plazaron varias dotaciones de 
bomberos, además de efectivos 
de la Guardia Civil.

El festival de música clásica se despidió hasta el próximo año.

concurren hoy en la música con
temporánea y el apoyo a los 
nuevos compositores, y se des

Mariano Sánchez Sánchez 
es el nuevo presidente de 
la cooperativa de aceite 
”Montes de Toledo"

La cooperativa de aceite 
"Montes de Toledo", de 
Mazarambroz, ha renovado 
recientemente diversos cargos 
de su junta directiva. Tras una 
junta general celebrada con la 
presencia de una cincuentena 
de socios, Marino Sánchez 
Sánchez resultó elegido presi
dente de la cooperativa, con el 
92 por ciento de los votos.

En esta misma junta gene
ral fue elegido como tesorero 
Jesús Martín Rielves; y como 
primer vocal Hilario San 
Valentín Blázquez. Fernando 
Martín Gómez sigue siendo el 
vicepresidente de la cooperati
va de Mazarambroz.

El almacén 
contenía 
maderas

Sonseca acoge esta noche 
un maratón de aerohic en 
la Plaza de la Virgen

La localidad toledana de 
Sonseca acogerá hoy por la 
noche una importante compe
tición deportiva de aerobic. 
Organizado por la comisión de 
Juventud, y con inicio a las nueve 
de la noche en la Plaza de la 
Virgen, tendrá lugar el primer 
Maratón de Aerobic. Se ha pre
visto premios de 20.000 pese
tas en artículos deportivos y 
trofeo para el ganador; 10.000 
pesetas y trofeo para el segun
do; 7.000 y trofeo para el ter
cero. Habrá también un premio 
para el mejor mayor de edad.

La subasta del hotel de 
Los Yébenes ’TMontes de 
Toledo", para septiembre

El hotel «Montes de Toledo», 
situado en la localidad toleda
na de Los Yébenes, saldrá a su
basta el próximo mes de sep
tiembre por impago de dos cré
ditos concedidos por la empre
sa francesa «Crédit Commercial 
de France».

Según publica el Boletín 
Oficial de la Provincia del pa
sado quince de julio, el citado 
hotel, perteneciente a la empresa 
«Parador Montes de Toledo 
S.A.», saldrá a subasta en dos 
ocasiones, una de ellas por más 
de sesenta millones de pesetas, 
mientraas que en la segunda el 
importe de salida es de 107,5.

La subasta ha sido ordena
da en sendos edictos del juzga
do primera instancia e instruc
ción número I de Orgaz.

tacó la organización del taller 
como una iniciativa positiva para 
conocer a nuevos compositores.



56 Sábado, 18 de julio de 1998 "El Juli" demostró estar preparado para 
el doctorado; todo cuanto hizo le salió 
bien. Jose M® Soler, practicó un toreo de 
"pellizco" y con personalidad

Éxito artístico con corte de cuatro orejas en total y destacó la racha imparable de "El Juli"

Puerta grande para "El Juli" en 
la novillada de Manzanares
Entretenida novillada con picadores la que vimos ayer en 
Manzanares, donde se lidiaron seis astados de Joaquín 
Barral que no ofrecieron dificultad^ salvo los dos últimos 
que fueron ''mansito " uno y y flojo el otro. El resto cumplie
ron y destacaron primero y segundo con clase y nobleza. 
Entre los coletudos destacar la racha imparable de "El Juli" 
que ayer estuvo pletórico ejecutando un toreo basado en la 
variedad, abundante repertorio y un sentido de la lidia fuera 
de lo común.

Rafael ZALPrVAR

Ya avisó en el primero con unas 
verónicas de manos bajas a un 
novillo jabonero sucio que em
bestía con fijeza y nobleza; pro
siguió con un quite por talaveranas 
y brindó al público iniciando la 
faena con una buena serie con la 
mano zurda abrochada con el de 
pecho; se cambió de mano pero 
el pitón bueno era el izquierdo y 
rápidamente lo comprendió dan
do varias series de naturales que 
tuvieron transmisión y calor. 
Toreó a placer, asentando las 
zapatillas en la arena y toreando 
en un palmo de terreno después 
vino un pase invertido y varios 
de pecho de pitón a rabo. Su dis
posición y la mano baja fueron 
su principal quehacer. Pinchazo 
y casi media en lo alto. Un des
cabello fulminante. Oreja. Se 
superó en el cuarto que saludó con 
verónicas embarcando perfecta
mente al novillo rematada con 
media excelente. Puso al novillo 
en suerte con chicuelinas al paso 
cerradas con una larga que fue
ron jaleadas; a continuación quitó 
por gaoneras ofreciendo variedad 
y espectáculo. El público estaba

con él y le pidió que banderilleara 
cosa que hizo con un desparpajo 
y con una maestría impropia de 
su edad. El primer par, -deján
dose ver- sacó los palos desde 
abajo y clavó en todo lo alto, el 
segundo fue de poder a poder y 
el tercero por los adentros fue un 
portento que levantó al público 
de sus asientos. Con la muleta se 
hartó de torear destacando 
estatuarios, ayudados, redondos 
y los pases de pecho a un novillo 
que tenía sus complicaciones y 
que se quería ir al final. Mató mal 
de estocada delantera y dos 
descabellos. Dos orejas.

Soler, una oreja al segundo

Jose María Soler, cortó una 
oreja al segundo y pudieron ser 
más si el quinto llega a colaborar 
con él. Digamos que ejecuta un 
toreo parsimonioso, de sentimien
to y con "pellizco"; si acaso un 
pelín envarado. En el segundo un 
castaño chorreao, "brochito", que 
se quedó distraído y algo para
do, quitó por chicuelinas con 
mucho gusto cerradas con media 
de auténtico sabor. Antonio Cobo 
puso un excelente par de bande-
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R. TERRIZAEl Juli saliendo a hombros ayer en Manzanares.

nllas y tuvo que saludar monte
ra en mano.

Soler con la muleta toreó con 
recursos, improvisando en la cara 
del novillo y ejecutando con hon
dura y sentimiento; los pases por 
bajo, en especial, son de cante 
grande. Toreó con ambas manos 
y recetó a su enemigo una esto
cada hasta la cruz. Cortó una 
merecida oreja. En el quinto vol
vió a torear con gusto realizando 
quites vistosos a un novillo con 
pinta de toro; fue mal picado por 
el de tanda y acentuó su tenden
cia a escarbar. Soler estuvo te
sonero y con ganas pero sin po
der sacar partido de él puesto que 
manseó al final. Media en su si
tio que basta. Saludos desde el 
tercio.

Fernández Pineda, al que le 
tocó el peor lote, recibió al terce
ro con dos largas y verónicas a 
pies juntos cerrando con media 
mirando al tendido. Mal picado 
en "los bajos", fue entendido a la 
perfección por su matador que lo 
toreó con mimo y suavidad; se 
metió en los pitones y muleteó con 
ambas manos en plan dominador 
expriméndolo hastael final. Dos 
pinchazos hondos. Ovación y 
vuelta al ruedo. En el sexto, otro 
castaño con presencia de "toro", 
y que flojeó de los cuartos trase
ros, se estiró en una serie de 
verónicas jugando bien los bra
zos. Brindó al público y consi
guió algunos muletazos aislados 
a un novillo que se defendía y 
echaba la cara arriba; media en 
su sitio. Aplausos.

La corrida de hoy en Manzanares

Estos son los "galanes" de Jiménez Pasquau que serán lidiados por Manuel Caballero, Vicente y José Tomás
RAMON TERRIZA
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Sábado, 18 de julio de 1998 ^TEn la representación Juan Oleza demuestra 
su capacidad como adaptador y Namos su 
talento, así como el buen hacer de Torner, 
Gómez Cornejo y García Román cm JB ̂ _

Los actores estuvieron a la altura de la obra, una de los joyas del Sislo de Oro español atribuida a Lope

Narros impregna de magia una certera 
versión de ''La estrella de Sevilla''
Con una cerrada ovación y "bravos " reconoció el público el 
trabajo de la Compañía Nacional de Teatro Clásico que en 
la noche del pasado Jueves estrenó "La estrella de Sevilla" 
en el Hospital de San Juan, dentro del marco del Festival 
Internacional de Teatro Clásico de Almagro, En la repre
sentación Juan Oleza demuestra su capacidad como adapta
dor y, una vez más, queda probado el talento y la magia de 
Narros, así como la imaginación y el buen hacer de Gustavo 
Torner (escenógrafo), Juan Gómez Cornejo (iluminador y 
director técnico) y José García Román (músico).

Pilar MUÑOZ

Los actores estuvieron a la 
altura de la obra. "La estrella de 
Sevilla" es la tragedia más crí
tica y una de las joyas del Siglo 
de Oro español. El poder, la Jus
ticia, la Ley y el silencio culpa
ble son las claves de esta impor
tante obra atribuida a Lope de 
V>ega y de plena actualidad.

Un telón de fondo formado 
con estructuras verticales que 
cambian con una acertadísima 
iluminación es el escenario so
bre el que se desarrolla el drama 
de Estrella Tavera, una joven 
sevillana que está prometida en 
matrimonio a Sancho Ortiz de las 
Roelas y que vive con su herma
no Busto con el que está muy 
unida. La llegada del rey Sancho 
IV a Sevilla cambiará la vida de 
estos personajes a raíz de ver el 
monarca a la joven.

Sancho IV (al que da vida Juan 
Ribó) pretende conseguir los 
favores de Estrella (Nuria Gallar
do) y para ello cuenta con los con
sejos de su confidente, don Arias 
(Arturo Querejeta). Así, después 
de intentar el rey comprar al her
mano de Estrella sin lograr su pro
pósito, consigue entrar de incóg
nito a la habitación de la joven, 
tras comprar don Arias la liber
tad de una de las esclavas. En ese 
instante llega Busto Tavera 
(Helio Pedregal) a su casa hallan
do en la misma a un hombre con 
el que entabla una fuerte discu

sión y pelea hasta que sale hu
yendo el segundo quien al final 
deja su rostro al descubierto. El 
soberano decide entonces acabar 
con Tavera y para ello encarga a 
Sancho Ortiz (Chema Muñoz) 
matar a un reo de lesa majestad. 
Así lo promete Sancho quien 
poco después, y una vez que está 
a punto de celebrar su matrimo
nio con Estrella, lee con espanto 
el documento en el que se indica 
quien es el reo. Ahí empieza la 
lucha de Sancho. En su corazón 
se desata un conflicto entre la 
palabra empeñada al monarca y 
su amor, puesto que a quien tie
ne que quitar la vida es a su fu
turo cuñado. Al final vence la 
palabra dada al rey y mata a 
Tavera. Es entonces cuando se 
suceden las escenas más dramá
ticas y donde se pone de mani
fiesto el honor, el amor, la pala
bra empeñada, el silencio culpa
ble..., actitudes vigentes.

El rey intenta hacer prevale
cer su poder y fuerza sin conse
guirlo debido precisamente al 
honor de los regidores de Sevi
lla que intentan hacer cumplir la 
justicia por encima de todo. Así, 
las cosas y aconsejado por su fiel 
Arias decide al final confesar que 
él ordenó la muerte de Tavera. 
Sancho queda en libertad, pero 
ya es tarde para rehacer sus vi
das juntos, la muerte del herma
no y amigo pesa como una losa.

Los actores estuvieron 
acertadísimos en sus papeles.

í);.t;i-ííS<ffi!Kr< -y

El rey Sancho IV suplica a una implacable Estrella.

Ribó se fue creciendo a lo largo 
de la representación y metiéndose 
de lleno en la piel de su persona
je. Nuria Gallardo bordó su pa
pel, así como Chema Muñoz, 
Arturo Querejeta, Helio Pedre
gal y Chema de Miguel. También 
cabe destacar la actuación de José 
Luis Serrano, Pedro Beitia, Paco 
Paredes, Arantxa Aranguren, 
José Navarro y Carlos Aladro. El 
resto del reparto (Angel García, 
Iván Gisbert, Mario Vedoya, 
Pepa Sarsa y Alberto Maravilla, 
así como los servidores de esce
na Javier Collado, Tino Fernán
dez, Israel Frías y Paco Ureña) 
estuvo digno. En definitiva una 
gran actuación, destacando la 
escena de la cárcel.

Lleno en el estreno
Numerosas personas asistieron al estreno absoluto de 

"La estrella de Sevilla", entre ellas la casi totalidad de la 
plana mayor del PP en Castilla-La Mancha encabeza por 
el delegado del Gobierno en la región, Carlos Moro. Tam
bién estuvieron la subdelegada del Gobierno en Ciudad 
Real, Mercedes Cuéllar, su homónimo en Cuenca, Luis 
Casero; el presidente provincial del PP, Fernando Rodrigo, 
así como varios alcaldes populares entre ellos el de Almagro 
y Bolaños y concejales. El director general del INAEM, 
Tomás Marco también asistió a la representación, así como 
el comisario jefe, Carlos Bustillo, la actriz María José 
Goyanes y los socialistas José Fuentes, delegado de Cul
tura; Victoriano González, alcalde de Valdepeñas, y Jesús 
Martín, asesor de la Dirección General de Cultura.
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Antena 3 estrena hoy la serie "The Sentinel"

TV continúa con los
estrenos de verano

Cristina HEUSEL

Continuando con esta 1ínea de 
estrenos que están animando la 
programación veraniega de las 
diferentes cadenas, Antena 3 es
trenará hoy, a partir de las 23.30 
horas, la serie de acción «The 
Sentinel».

«The Sentinel» es una serie en 
la que Richard Burgi (protago
nista de Waikiki) da vida al de
tective Jim Ellison, un policía de 
Washington que de repente des
cubre que tiene sus sentidos muy 
desarrollados. Es capaz de ver, 
sentir, oler y saborear cosas que 
el resto de los mortales no pue
den.

La respuesta la encuentra en 
los «sentinels», guardianes de una 
tribu primitiva de una cultura 
ancestral, quienes usaban sus 
hiperdesarrollados sentidos para 
detectare! peligro inminente. Para 
entender y buscar el origen de sus 
poderes busca la ayuda de Blair 
Sandburg (Garret Maggart), un 
antropólogo que le asesorará en 
sus investigaciones. Pero previa
mente, Antena 3 estrena hoy nuevo 
día y horario de emisión de «Rex, 
un policía diferente». Ahora, esta 
serie alemana, pasará a ofrecer-

Richard Burgi, y Garret Maggart protagonizan estas aventuras.

se los sábados a las 21.30 horas 
y deja los domingos por la tarde.

Hastael momento, en su emi
sión dominical, ha obtenido una 
cuota de pantalla del 30,5 por 
ciento y una audiencia media de 
más de 2.550.00 espectadores, 
según datos suministrados por la 
propia cadena, «Rex, un policía 
diferente» se centra en los distintos 
casos que investigan el inspector 
Richard Moses (interpretado por 
Tobias Moretti) y su fiel compa
ñero: Rex, un pastor alemán tan 

inteligente que sabe atender las 
llamadas telefónicas y que tiene 
la costumbre de lamer la cara de 
su amigo humano cuando se siente 
feliz. Este perro saca a su dueño 
de múltiples apuros, olfateando 
el peligro y defendiéndole de los 
criminales más peligrosos de la 
ciudad. «Rex» ha sido entrenado 
por algunos de los mejores adies
tradores caninos de Hollywood: 
Ann Miller y Gayle A. Phelps, 
quienes han colaborado en 
largometrajes como «Batman»,

-V-
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Javier Escrivá, en la película "Molokai".

«Beethoven» o «Bailando con 
lobos».

"Cine de barrio”

El actor Javier Escrivá de 
Scorcia y Verges nació en Valen
cia el 21 dejulio de 1930 y murió 
el 18 de julio de 1996 como con
secuencia de un accidente de cir
culación. Fue un interprete que 
tocó todos los géneros: la televi
sión, el cine y el teatro, así como 
la dirección. Hoy el espacio «Cine 
de Barrio» (La Primera de TVE 
a las 17.30 horas) rendirá home
naje al malogrado director y ac-* 
tor. Se proyectará la película «El 
amor empieza a media noche», di
rigida en 1974 por Pedro Lazaga, 
interpretada, junto a Concha 
Velasco, por el homenajeado y que 
contó también con la colabora
ción de Chris Avram, Helga Line, 
Fernando Guillén, Mabel Karr y 
Bárbara Rey. Lola González

^«i

Mansilla, viuda de Javier Escrivá, 
estará en el programa para hacer 
una semblanza de su marido.

Además, participan en el ho
menaje Carmen Sevilla y Lucía 
Bosé que se encuentran en el fes
tival de L’ Alfas del Pi y desde el 
estudio, con José Manuel Para
da, lo harán Bárbara Rey y Luis 
Aguilé. El primer éxito importante 
de Escrivá llegó en 1958 con su 
interpretación del padre Damián 
en la película «Molokai».

Entre sus trabajos teatrales 
figuran las obras 
«Fuenteovejuna», «Julio Cesar», 
«El Cerco de Numancia», «La 
ciudad sin Dios», «La Celestina» 
y «El caso de la mujer 
asesinadita», entre otros. En cuan
to a las películas, cabe mencio
nar «El Príncipe Encadenado», 
«Isidro el labrador», «Tormen
to» y «Las mil noches y el alba». 
En televisión protagonizó la se
rie «Visto para sentencia».

£y^ Ty/tbi/n^

"Playas de Malibú"
Tele 5. 15,25 s.c.
Dir: Christopher Leitch. Int: 

Keri Russell, Tony Lucca, 
Christian Campbel.

Cloe es una chica de dieciséis 
años que vive en el barrio rico de 
Malibú. Allí aspira a integrarse 
en un grupo de otras chicas y poder 
asistir a sus fiestas y pertenecer 
a su cerrado círculo. Sin embar
go, un día conoce a Zack, un chico 
del valle, la zona «modesta» de 
Malibú, y se enamora de él. Así 
es como comienzan los problemas 
de clases para los dos, una pe
queña variante de la vieja histo
ria de Romeo y Julieta con final 
feliz.

"Jack y Sarah"
Antena 3. ¡5,30 s.c.
Dir.: Tim Sullivan. Int.: 

Richard E. Grant, Samantha 
Mathis.

Jack es un abogado al que le 
van bien las cosas. Está a punto 

de ser padre y de cambiar de casa. 
Sin embargo, su vida daun vuel
co cuando su esposa muere du
rante el parto y Jack se queda solo 
con su hija Sara, recién nacida.

"El amor empieza a media
noche"

TVE-1. 17,30 s.c.
Dir: Pedro Lazaga. Int: 

Conchita Velasco, Javier Escrivá, 
Helga Line. ESP. 1973.

Ricardo y Elena se han cono
cido en la clínica en la que pasa
ron sus últimos días sus respec
tivos cónyuges. Ya viudos, co
mienzan un apasionado roman
ce que les lleva al matrimonio. 
Tres años después de la boda, 
Elena sufre de monotonía y, har
ta de la indiferencia de su mari
do, comienza a plantearse la po
sibilidad de aceptar a alguno de 
los hombres que la acosan.

"Estudio criminal"
Antena 3. 17,30 s.c.

Dir.: Bobby Coleman. Int.: 
Dabney Coleman, Timothy 
Busfield.

Un funcionario 'público, has
tiado de su trabajo, secuestra a 
un niño, hijo de unos millonarios 
de Beverly Hills. Después de 
amedrentar a la familia, consigue 
su propósito cobrando una fuer
te suma por el rescate. La poli
cía, confundida, no logra encon
trar ninguna pista por el alto ni
vel de sofisticación que emplea 
el secuestrador para ponerse en 
contacto con ellos.

"El enigma del pasado"
La 2. 22,00 *
Dir: Eric Wooster. Int. Eric 

Wooster, Frank Rhodes, Ramón 
Sheen, Dedee Pfeiffer, Stuart 
Whitman. EEUU. 1992.

Mick vive con su hija Amy en 
una casa del norte de Hollywood. 
En esa misma casa, una familia 
murió asesinada y el asesino sa
lió huyendo. Ahora, extraños su

cesos se producen en la casa y 
Nick decide investigar el tema.

"Un mundo aparte"
La 2. 00,45 **
Dir: Chris Menges. Int: 

Barbara Hershey, Jodhi May, 
Linda Mvusi. David Suchet,

Barbara Hershey.

Jeroen Krabbe.
El estado sudafricano, apoya

do en la policía, mantiene un ré
gimen opresivo contra los negros. 
No obstante, un número crecien
te de blancos organiza activida
des y apoya la causa antiapartheid. 
Entre éstos, se encuentra el ma
trimonio de periodistas formado 
por Gus y Diana Roth, y sus tres 
hijos. La mayor de éstas es Molly, 
una adolescente de trece años que 
ve cómo su padre es relegado a 
la clandestinidad.

"Despedida de soltero"
Antena 3. 01,15 s.c.
Dir.: Neal Israel. Int.: Tom 

Hanks, Tawny Kitaen, Adrian 
Zmed.

Un destartalado y alegre con
ductor de autocar decide casarse 
con su bella novia, y así se lo hace 
saber a su suegro y a su gnapo de 
amigos. Estos últimos deciden or
ganizarle una despedida de so - 
tero por todo lo alto.
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La Primera tval La 2 Antena s <^ Teles Canal + =0 Tele Madrid *
06,00 LAS 06,00 EURONEWS 06,15 ESCUELA DE 07,00 HUCKLEBERRY 08,00 GOLF BIRDIE 08,00 CINE: UNA DE

AVENTURAS DE 08,10 EL PLANETA MODELOS FINN 08,30 FUTBOL AVENTURAS
TASSILO MILAGROSO 07,15 SUPER HUMAN 07,25 EL ANGEL MUNDIAL (multd.) «Juego de espías»

07,05 EL SECRETO 09,00 EL ESCARABAJO SAMURAI MAGICO 09,00 PROGRAMA MAS D: Sidney Hayers.
DEL SAHARA VERDE (R.) 0730 CLUB 07,50 LA SIRENITA 0 MENOS I: Cliff Richard,

08,00 SABADO 09,30 AGROSFERA MEGATRIX 08,15 PASION POR EL MULTIPLICADO Robert Morley.
FIESTA 10,30 EN OTRAS Espacio infantil JUDO 0 DIVIDIDO 09,40 CYBERCLUB.

. Espacio PALABRAS dedicado a los 08,40 JIN JIN 09,30 SERIE INFANTIL Espacio infantil
dedicado 11,00 UN MUNDO SIN más pequeños 09,00 BARNEY «Lassie» Widget
a los más FRONTERAS de la casa. 09,30GULLIVER 10,00 SERIE INFANTIL Superted
pequeños 12,00 LOS 11,50 SALVADOS POR 09,55SUPERMARIO «Castillo» Rayito el mago de
de la casa. CONCIERTOS DE LA CAMPANA BROSS 10,30 CINE los deseos

11,20 V LA 2 1230 CALIFORNIA 10,20 LOS SABUESOS «Coche 54, Los Picapiedra
Serie. 13,00 DEPORTES DREAMS DE HOLLYWOOD *dónde estás?» * La liga mutante

12,20 MUSICA S1 FORMULA 12,50 LA FAMILIA 10,40 BATALLA 1136 DOCUMENTAL Tom y Jerry
13,55 CARTELERA TENIS HOGAN ESTELAR 12,30 DEL 40 AL 1 Cazafantasmas
14,25 CORAZON, VELA; TROFEO 13,10 EL COCHE 11,00 COMO SE HIZO 13,30 MAGACINE: 12,40 EN ACCION

CORAZON 13,40 TABARCA FANTASTICO 11,30 CASO TOMA 1 13,30 DOCUMENTAL:
15,00 TELEDIARIO-1 PARALIMPICOS 14,05 LA CARA ACCIDENTAL 14,30 AVANCE NATURALEZA Y

Espacio CTO. MUNDO DIVERTIDA 13,15 LOCOS DE ATAR REDACCION DISEÑO
informativo TENIS SILLA DE 15,00 NOTICIAS 14,30 LAS NOTICIAS Espacio 14,00 TELENOTICIAS

15,25 EL TIEMPO RUEDAS Informativo. FIN DE SEMANA informativo. Informativo.

15,35 TOUR DE 14,00 TENIS: COPA 15,30 CINE 15,00 DEPORTES 14,35 TRANSWORLD 15,30 CINE:
FRANCIA 98 DAVIS (dobles) «Jack y Sarah» TELECINCO SPORT UNA DE
(7a. etapa) España-Suiza D: Tim Sullivan 15,25 CINE FIN DE 15,30 SERIE AVENTURAS

17,30 CINE DE BARRIO 17,00 LOTERIA I: Richard E. SEMANA I «Loca academia «Tarzán,
«El amor empieza NACIONAL Grant, Samantha «Playas de Malibú de policía» el hombre
a medianoche» Retransmisión en Mathis. D: Christopher 16,15 CINE mono»
D: Pedro Lazaga. directo del sorteo 1730 CINE Leitch «Mis dobles, mi D: John Derek.
I: Conchita de la Lotería «Estudio criminal» I: Keri Russell, mujer y yo» I: Bo Derek,
Velasco, Javier Nacional, desde D: Bobby Coleman Tony Lucca. 18,07 DOCUMENTAL Richard Harris.
Escrivá. Santiago de I: Dabney 17,25 CINE 18,58 BALONCESTO 17,40 ‘HOLA MAMA,
Ricardo y Compostela Coleman, Timothy «El regreso de «USA-Francia» SOY YO!
Elena se han 17,30 MUSICA SI (R.) Busfield. Sandokán II» (partido amistoso) Repetición del
conocido en la 19,00 BAJO LA Un funcionario D: Enzo G. 21,00 TELESERIE programa.
clínica en la que ESTRELLA público, hastiado Castellah «Loco servicio 19,30 CINE:
pasaron sus POLAR de su trabajo. I: Kabir Bedi, secreto» UNA COMEDIA

| últimos días sus 19,30 INFORMATIVO secuestra a un Fabio Testi, 21,30 REDACCION «Los que
Irespectivos TERRITORIAL niño, hijo de unos Romina Power. NOTICIAS saben morir»
Icónyuges. 20,00 MUJERES EN LA millonarios de 19,00 MI CLIENTE Espacio D: Lamont
21,00 TELEDIARIO-2 HISTORIA Beverly Hills. 20,00 LAS NOTICIAS informativo que Johnson.
IEspacio «Isabel Roser» 19,30 CANCIONES (avance) ofrece las noticias I: Brian
Iinformativo. 21,00 LA VIDA EN EL DE Espacio más importantes Keith, Helmut
21,30 EL TIEMPO AIRE NUESTRA VIDA informativo. de la jornada. Griem.

21,35 INFORME 22,00 ALUCINE 
«El enigma del

21,30 REX,UN POLICIA 
DIFERENTE

20,15 MEDICO DE 
FAMILIA

22,00 TELESERIE 
«Sigue soñando»

21,30 CASI TODO A 
CIENSEMANAL

23,00 RISAS Y 
ESTRELLAS

pasado»
D: Eric Wooster

23,25 SENTINEL
01,15 CINE

(rep.) 
21,40 MINISERIE

22,30 ESTRENO CANAL 
PLUS

23,00 PUERTA A LA 
FAMA

02,30
02,35
04,00

NOTICIAS 
NAVARRO
CINE DE 
MADRUGADA 
«Busco tonta para 
fin de semana»

I: Ramón Sheen, 
Dedee Pfeiffer, 
Stuart Whitman.

23,45 DIAS DE CINE 
00,45 CINE CLUB.

SESION DE

«Despedida de 
soltero»
Rick, un 
destartalado y 
alegre conductor 
de autocar decide

«Los huérfanos de 
Duplessi» (1997) 
D: Johanne 
Pregent
I: Lawrence 
Arcouette, Xavier

«La gran 
esperanza blanca» 
D: Reginald HudIin 
I: Samuel L. 
Jackson, Jeff 
Goldblum.

00,45 CINE
«El amor esta en e 
aire»
D: Baz Luhrmann. 
LSill Hunter, Paul 
Mercurio.

I: Cassen, Isabel 
Garces.
Don Felipe es un 
hipócrita. En si 
casa quiere que su 
hija vaya tapadita y 
que sea muy 
decente, mientras.

REPERTORIO (I) 
«Un mundo 
aparte»
I: Bárbara 

' Hershey, David
Suchet.

02,35 CINE CLUB. 
SESION DE

casarse con su 
bella novia, y así 
se lo hace saber a 
su estirado suegro 
y a su inseparable 
grupo de amigos. 
Mientras estos 
últimos deciden

Morin Lefort. 23,58
01,30 LAS NOTICIAS.

AVANCE 02,00
Espacio 
informativo. 

02,00 INFOCOMERCIALES 03,58 
03,00 MADRUGADA DE

CINE

GOLF; 0PEN 
BRITANICO 
CINE 
«Phenomenon» 
(V.O.)
CINE
«Hackers» (Piratas 
Informáticos)

02,25 CINE: SALA DE 
MADRUGADA 
«Aloha, Bobby y 
Rose»
D: Floyd 
Mutrux.
I: Paul Lemat, Tim 
Mcintire.

él es un hombre 
que se gasta el 
dinero de su tía. 
Doña Ursula, en 
mujeres.

REPERTORIO (11) 
«El monstruo de la 
playa»

03,50 DESPEDIDA Y 
CIERRE

organizarle una 
despedida de 
soltero por todo lo 
alto.

03,10 TELEVENTA

«Miss Bikini»
D: Jeff Coneway 
1: Jessica Hahw, 
Mónica Flaherty. 

04,45 HUNTER.

05,39

07,09

CINE
«Sargento Bilko» 
DOCUMENTAL
«Espías 
tecnológicos»

04,00 INFORMACION 
CULTURAL 
DE LA
COMUNIDAD DE 
MADRID
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ZOCODOVER
El maestro y los estudiantes

Tazos
Cascos

(Casi mil motoristas denuncia
dos en Ciudad Real en una sema
na)

De las multas abre el frasco 
la poli, con mucha furia, 
y ocurre lo que en Asturias. 
Pierde quien no quiere cascos.

Y pues tocan a rebato 
se encuentran los motoristas 
del punto de mira, a vista, 
cercaos por el aparato.

Aparato de dos ruedas 
difícil de manejar 
si te da por circular 
con un «sálvese quien pueda».

Medidas impopulares 
lo son, pero necesarias.
Aquí como en otros lares 
el cascos es norma primaria.

Si a caso él debe mandar 
a no ser que estés muy loco, 
para no perder el coco 
con él debes de viajar.

5; ■ ,; >^

En el difícil mundo del toreo, los ánimos que puede dar una figura a los 
estudiantes son de alabar. Ayer el diestro Eugenio de Mora volvió por unos 
momentos a sus inicios y visitó la Escuela Taurina "Domingo Ortega", en la que 
compartió unos momentos con los chavales que apuntan maneras para conver
tirse en profesionales de la tauromaquia patria. M.SOTO.

* Al final, las escaleras 
mecánicas de acceso al Cas
co Histórico parece que avan
zan.

* En un mes podrían estar 
terminados los trámites para 
adjudicar las obras.

* 0 sea, que Conde se va 
a salir con la suya: iniciar la 
obra antes de que termine el 
año, y, quien sabe, presentar
ía para junio.

* ¿Les suena la fecha?

* Ayer el calor se hizo 
sentir con fuerza en Toledo.

* ¿Se imaginan subiendo 
por las escaleras mecánicas 
del Paseo de Recaredo? Vaya 
tueste...

* Pero todo sea por pro
mocionar el turismo y facili
tar la vida a los ciudadanos que 
habitan el Casco. Ya que te
nemos peatonalización.

^0&a5 9ú€ ^Ks^

Una pluma 
estilográfica 
alcanza un 
precio récord en 
una subasta

Efe-Londres

Una pluma estilográfica 
cuya decoración llevo un año 
al artista que la realizó fue 
vendida ayer, viernes, en Lon
dres por la casa de subastas 
Bonhams por el precio récord 
de 23.000 libras (37.500 dóla
res). La pluma es una Dunhill 
Mamiki No.50 «Gigante», rea- 
lizada en 1930 y fue adquirida 
por un hombre de negocios 
europeo, cuya identidad no fue 
revelada, que pujaba por 
telefono. Esta venta superó el 
récord anterior de una pluma 
estilográfica, una Waterman 
«Snake», vendida hace cuatro 
años por Bonhams en 15.400 
libras (25.000 dólares).

CLM dispone ya de una guía de 
inmigración y legislación de extranjería

LSALA

La Guía informativa sobre 
inmigración y legislación de 
extranjería está dirigida a 
inmigrantes, transeúntes y 
refugiados.

Se han editado cinco mil 
ejemplares en los que se han 
invertido siete millones y me
dio de pesetas financiados por 
la Consejería de Bienestar 
Social y UGT, como fruto de 
un convenio de atención a 
inmigrantes entre ambas.

Además, se ha creado un 
equipo formado por tres abo
gados de UGT que apoyarán 
al cometido de la Guía y esta
rán ubicados en las provincias 
de Ciudad Real, Toledo y 
Albacete. A partir de septiem
bre la Guía se complementará 
con un teléfono centralizado 
desde Toledo al servicio de los 
inmigrantes y, según el secre
tario regional de UGT, Femando

Campos, se está estudiando 
darle un prefijo 900.

El consejero de Bienestar, 
Santiago Moreno, considera 
que «con este manual se pone 
a disposición de los inmigrantes 
información para que superen 
la situación de desorientación 
en la que se encuentran cuan
do llegan a este tierra». Cam
pos añade que «se ha tratado 
con este libro de facilitar los 
trámites para solicitar permi
sos de trabajo y residencia y 
la nacionalidad».

La guía esta editada en tres 
idiomas -castellano, francés y 
árabe- y se podrá obtener en 
la Consejería de Bienestar 
Social, ONGs, entidades públi
cas y administraciones, UGT, 
equipos de trabajadores socia
les o poblaciones que repre
senten centros de trabajo im
portantes para los inmigrantes.

También participan en la 
difusión de información para

La guía está dirigida a los inmigrantes.

inmigrantes Cruz Roja y 
Cáritas. Según los datos apor
tados por el consejero de Bien
estar, Santiago Moreno, el 31 
de diciembre del 96 se locali

zaron 6.516 inmigrantes en situa
ción legal en Castilla-La Mancha, 
de los cuales la mayoría se con
centraba en Toledo (2.700 en 
total).
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